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Muerto el perro, se acabó. la rebla , 

Mató a la mujer, empaquetó el cadáver y lo tiró al río se inició la demolición . 

Detenido el presunto autor del crimen del Zulema de 'ª P1ª1ª de toros 

Fue uno de los afectados por el 
brote de neumonía · 

Falleció dentro de su coche · 
t t t . 

La gerencia de la FCR desató las hostilidades IU, contra el traslado de la ciudad deportiva Un joven de treinta afiOS . 
Discrepancias profundas entre PSOE e IU «5ería el pelotazo más escandaloso falleció tras sufrir un ·. : 

ponen difícil la moción de censura de la democracia en Alcalá» para cardiaca en un clu~ 
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No compre pisos malos 
Tal y como habíamos previs

to hace un par de años, el relan
zamiento de las tensiones especu
lativas sobre los terrenos ha em
pezado a producirse. Si la sema
na pasada nos hacíamos eco aquí 
de las presiones para construir 
sobre terrenos emblemáticos de 
Alcalá, en este mismo ejemplar 
tiene el lector la resurrección de 
un plan que deja «tamañito» ca
si a cualquier otro: la CAM de
sea colocar entre 15.000 y 20.000· 
viviendas en Meco. Si a esto se 

. añaden los planes de la propia 
Alcalá, quienes hace veinticinco 
años soñaban con una «megaló
polis» Madrid-Guadalajara o 
hasta Madrid-Zaragoza -y ¿por 
qué no Madrid-Barcelona?
pueden sentirse felices. Aquellos 
para quienes llenar el campo de 
bloques de vivien.das es una al
ternativa detestable volvemos a 
encontrarnos con la pesadilla. 

Esperemos que quede en eso, 
en una pesadilla de la que des
pertemos. Del consumidor de-

.pende. El consumidor, el com
prador de vivienda, ha de tomar 
la palabra y hablar con su dine
ro. También con sus votos, pero 
no confíe demasiado en ellos por
que detrás de cada político que 
promete hay un decidor de «Die
go» donde dijo «digo». 

La manera de luchar contra la 
especulación es no comprar los 
inmuebles que no sean satisfac
torios. Deben ser los ciudadanos, 
cada ciudadano eligiendo con su 
dinero , quien dirija el urbanis
mo, no los políticos que están al 
servicio de intereses poco o na
da conocidos. 

Entre las viviendas que están 
en construcción, las que van a 
construirse y las que están cons
truidas y vacías, en esta zona la 
oferta supera en mucho a la de
manda real. En consecuencia, es 
la hora de los compradores. Ellos 
son los que pueden elegir la ofer
ta que les parezca mejor, ellos 
pueden poner a cada promotor 
en su sitio. Si su dinero es bue
no, no compre vivienda mala. 

PUERTA de Madrid 

La tabarra de la moción de censura 
Esto de la parralesca moción 

de censura contra el gobierno del 
PP en Alcalá se ha convertido en 
una pura tabarra. Las consignas 
foráneas estimulando esta deci
sión de PSOE e IU no han teni
do en cuenta las malas relaciones 
globales -que desde hace ·años 
mantienen en Alcalá ambas for
maciones políticas. Pero, sobre 
todo, parecen no haber tenido en 
cuenta que PSOE e IU tienen 
hoy, en Alcalá, estructuras de 
pensamiento tan distintas que 
difícilmente podrán elaborar 
productos sumables, de aquellos 
que en el colegio llamábamos 
«números homogéneos», a la ho
ra de configurar con ellos una ba
se programática. Con esto viene 
a decirse, en suma, una vez más, 
que aquí la oposición no es ma
yoría natural, y por tanto no se 
puede hablar de «la izquierda», 
sino de PSOE e IU, cada uno a 
su aire. Y esto debe recalcarse: 
por el momento, .aunque el PP 
no tiene mayoría, la oposición 
tampoco la tiene necesariamente. 

Así están las cosas y todos los 
intentos destinados a soldar un 
«frente popular moderno» cho
can estos días contra obstáculos 
que crecen progresivamente an
te los ojos de los conductores de 
las negociaciones. 

Es posible que a estas alturas 
el criterio dominante en Izquier
da Unida sea declaradamente el 
no a la moción de censura. Tam
bién es posible que los negocia
dores de IU empiecen a desear 
salirse ya del proceso para no en -
frentarse a un fracaso rotundo en 
la votación de su asamblea. 

Editor: Sandalio San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: 

Por otra parte , según parece, 
IU desea guardarse para sí «el 
área cultural» y habría exigido al 
PSOE que votara contra la rati
ficación municipal del cargo de 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey a Pablo Sanz, que es un 
socialista de la corriente regene
racionista. 

En resumen, ya puede apos
tarse a que el gobierno que pu
diera salir como resultado de una 
moción de censura lo tendría 
muy difícil por muy diferentes 
motivos que se pueden compen
diar en tres: 

El primero, que empieza a no 
resultar creíble que PSOE e IU 
sean capaces de elaborar un plan 
de gobierno común articulado 
programáticamente. Y sin un 

• programa común no podrán go
bernar ni medio bien. 

El segundo, que los partidos 
que deben apoyar o no estas ini
ciativas están muy divididos en 
cuanto al apoyo no sólo a la mo
ción de censura, sino también a 
los propios líderes. 

Finalmente, empieza a exten
derse la opinión de que los aspi
rantes a coaligars~ discuten más 
oSobre reorganizaciones , áreas de 
influencia y reparto de poder que 
sobre los futuros posibles para el 
buen gobierno municipal de la 
sociedad complutense. 

En estas condiciones, lo mejor 
sería no gastar más energías ya 
en la cuasifrustrada moción de 
censura -en cuanto a su posibi
lidad de buen gobierno parece ya 
frustrada del todo-, desearse fe
lices pascuas y dedicarse cada 
uno a lo suyo hasta el 99. 
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Plaza de toros 
Por fortuna, la pala excavado

ra ha terminado con el problema 
de la plaza de toros. Ya ha em
pezado su derribo y es de supo
ner que .esto acaba con todas las 
discusiones sobre el viejo coso 
porque , muerto el perro, se aca
bó la rabia. 

Sin embargo, ahora es preci
so hablar de «la nueva plaza de 
toros» , y lo entrecomillamos por
que no hay nueva plaza de toros, 
claro, y en nuestra opinión es un 
asunto que debe ser discutido in
mediatamente por todas las fuer
zas sociales , no sólo por las gu
bernativas municipales , que és
tas tiran con esa pólvora que an
tes se llamaba del rey y hoy hay 
que llamar por su nombre: dine
ro que los ciudadanos producen 
con su esfuerzo y los políticos 
gastan la mayor parte de las ve
ces con desacierto. 

.Y desacierto grave sería que el 
ayuntamiento se empeñara en 
construir una plaza de toros. No 
tiene por qué hacerlo, no debe 
hacerlo. 

Se ha comprobado año tras 
año hasta la saciedad que los al
calaínos, en su inmensa mayoría, 
no quieren ir y no van a los to
ros. Encima, se sabe que para 
que los pocos que quieren ir dis
fruten del espectáculo, los que no 
van tienen que pagarles una bue
na parte de sus entradas. 

En tales condiciones , el ayun
tamiento, este ayuntamiento en
deudado hasta niveles que quizá 
ni él mismo llega a conocer por 
su terquedad en hacer dispendios 
estúpidos durante lustros , debe 
sentir escalofríos económicos al 
mirar de frente a la manía -que. 
es manía y no proyecto social
de dedicar cientos de millones de 
pesetas y un espléndido terreno 
a una plaza de toros que el 95 por 
ciento de los alcalaínos no pien
sa utilizar jamás. 

Y advirtamos también contra 
las «iniciativas privadas»: si al
guien quiere hacer una plaza de 
toros por su cuenta, que la haga 
con su dinero y en sus terrenos. 
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Es la tercera en la CAM 
y la sexta en España 

desde 1992 

AlCAMPO inaugura en 
el centro comercial la 
Dehesa una gasolinera 
de precio reducido 

La empresa ALCAMPO 
inauguró el 13 de diciembre 
en el centro comercial La 
Dehesa su sexta estación de 
servicio -tercera en la Co
munidad de Madrid- que 
funcionará en régimen de 
autoservicio durante 24 ho
ras y que venderá la gasoli
na 5 pesetas más barata has
ta el domingo 22 de diciem
bre y posteriormente entre 
3 y 4 pesetas más barata, se
gún la fluctuación del mer
cado. Dotada de seis distri
buidores multiproducto pa
ra gasolina Super (97 octa
nos), Sin Plomo (95 y 98 oc
tanos) y Gasóleo Auto, con 
un total de 48 mangueras 
para doce posiciones de su
ministro simultáneo, tres de 
ellas operan con prepago 
automático por tarjeta. Es
tá además equipada con ser
vicios de aire y agua y con 
post-pago diurno con tarje
ta o moneda y pre-pago noc
turno con aceptador de tar
jetas en todos los surtidores. 

El diseño de la Estación 
de Servicio ALCAMPO, cu
ya inversión ronda los 100 
millones de pesetas, ha sido 
especialmente estudiado pa
ra agilizar al máximo los 
trámites de llenado y pago, 
evitando en lo posible la 
acumulación de coches y 
buscando en todo momento 
la comodidad del cliente. 

11 certamen Literario 
de Navidad Distrito v 

La entrega de premios del 
11 Certamen Literario de 
Navidad, organizado por la 
delegación municipal del 
Distrito V, se celebrará a las 
17'30 horas de hoy, 13 de 
diciembre, en la Casa de la 
Juventud. Según informa 
esta delegación de distrito, 
la participación de peque
ños literatos está superando 
ampliamente a la que se re
gistró el año pasado. 
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según cifras facilitadas por los sindicatos 

un 70% de los 5.500 funcionarios alcalaínos secundaron 
la huelga general de Administraciones Públicas 

Un 70% de los 5.500 funcionarios que existen en .Alcalá, según fuentes sindicales, secundaron la huelga 
general de Administraciones Públicas convocada a nivel nacional el pasado 11 de diciembre. Por la 
mañana, casi un millar de empleados públicos participaban en la concentración que se celebró a las 
12 en la plaza de Cervantes. En .Alcalá, la ausencia de incidentes fue la tónica de la jornada. 

Los datos de participación en 
la huelga por sectores, según los 
datos facilitados por el sindicato 
UGT, fueron: Ayuntamiento 
90%; Universidad 95%; Co
rreos 90%;Juzgados 90%; Am
bulatorios 60 % ; Hospital 40 % ; 
centros educativos 80 % ; la fin
ca El Encín 95 % ; residencia de 
ancianos 90 % ; y prisiones 70 % . 

La delegación comarcal de 
CCOO, que calificó de «abusi
vos» los servicios mínimos im
puestos, se mostró satisfecha por 
la respuesta de los funcionarios 
en esta huelga general y expresó 
su confianza en que tras ella «al 
menos se abra una mesa de diá
logo». 

Por su parte, UGT calificó de 
éxito la convocatoria teniendo en 
cuenta lo difícil que resulta mo
vilizar al sec~or público. «Movi-

~ 
UBRERIA ESOTERICA 

Tarot, Parapsicología, Yoga, 
Astrología, Magia, Naturismo, 
Poder Mental, Meditación, Etc. 

Avda. de Daganzo, 5 (lviasa 
Chorrillo, junto a Caja Madrid) 
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lizaciones se han_ hecho pocas, 
excepto alguna con el partido so
cialista, pero cada vez se ha ido 
a más y estamos viendo que la 
sensibilidad de los funcionarios 
es cada vez mayor, siempre y 
cuando los propios trabajadores 
vean que se les están haciendo re
cortes tremendos. La media de 
los sueldos de los funcionarios, 
quitando los de los altos cargos, 
está en un porcentaje más bajo 
que la media nacional en el sec
tor privado, pero no sólo habla
mos de dinero, porque aunque se 
dice que son puestos de trabajo 
estables, algunas administracio
nes publicas cuentan con contra
taciones temporales de alrededor 
del 30 % de la plantilla y eso no 
es estabilidad en el empleo» ex
plicaba el secretario general de 
UGT-Alcalá, Jesús La Roda. 

El responsable de este sindica
to en Alcalá manifestó que a 

pesar del talante demostrado por 
el Gobierno cifrando la partici
pación de la huelga en un 20 % 
del funcionariado español para 
restar importancia a esta movi
lización, se esperaba que «razo
ne y se siente a negociar. Aparte 
de la subida salarial hay que sen
tarse a hablar y a negociar, de to
do. ¿Qué hay que hablar de pro
ductividad? Pues habrá que ha
blar, pero es necesario llegar a 
acuerdos por el bien de todos, 
porque al final son los funciona
rios los que van a dar la cara de 
lo que es el Estado hacia el resto 
de los ciudadanos». 

Según La Roda, si la huelga ha 
servido para iniciar negociacio
nes con el Gobierno «bienvenida 
sea», si no es así «los sindicatos 
seguiremos luchando y no des
cartamos movilizaciones, y más 
duraderas, a partir del mes de 
enero». 

Foro Literario de Alcalá de Henares 
A iniciativa de la delegación municipal del distrito V (c/ Cuenca, 
1), Teresa López, vocal de esta oficina, presentará en los próximos 
días el Foro Literario de Alcalá de Henares. Está dirigido a todos -
aquellos que alguna vez se han quejado de falta de comunicación, 
olvidando que su mejor medio es la palabra, que hay un emisor y 
un receptor y que ambos deben conocer las claves del idioma para 
definir e interpretar correctamente las ideas. Se pretende aprender 
de alcalaínos que tienen mucho que decir y saben cómo hacerlo. 

PUERTA de Madrid 



Al acto, que se celebrará el domingo 15 de diciembre en el acuartela ~ · nto 
Primo de Rivera, está prevista la asistencia del ministro de Defensa 

Homenaje a los paracaidistas tras finalizar su 
misión de paz en Bosnia·Henegovina 

La Brigada «AlmogávareS>> (SPABRI m y el Escalón Logístico Avanzado (EALOG V) recibirán un homenaje, 
el domingo 15 de diciembre, en el acuartelamiento «Primo de Rivera» de Alcalá de Henares, tras concluir su 
misión en Bosnia-Herzegovina. A partir de ese momento, las clos unidades r.itaclas queda.tan di.sueltas. 

En el acto castrense partici
parán cerca de 1.400 hombres 
y mujeres pertenecientes a la 
Brigada Ligera Paracaidista, al 
Escalón Logístico Avanzado, al 
Escalón Medio Avanzado Te
rrestre, a la Guardia Civil y al 
Ejército del Aire , a los quepa
sará revista el Ministro de 
Defensa. 

,.-; 

~misión de Defensa Mixta 
~ongreso-Senado y el alcalde 
de Alcalá de Henares. 

Tras las intervenciones del 
Jefe de la SPABRI 11, del Jefe · 
del Estado Mayor del Ejército 
y del Ministro de Defensa, ha
brá un acto de homenaje por los 
que dieron su vida por España, 
se rezará la Oración Paracaidis
ta , habrá un desfile de las uni
dades presentes y , para finali
zar, una exhibición de saltos 
con apertura manual. 

Relevo de mando 
También en el acuartela

miento Primo de Rivera se ce
lebrará al día siguiente, el lu
nes 16 de diciembre, el acto de 
toma de posesión y relevo de 
mando del Coronel 2° Jefe de 
la BRILPAC (Brigada de In
fantería Ligera Paracaidista) 
Almogávares VI. 

El acto dará comienzo con la 
parada militar y revista de la 
autoridad que presida acompa
ñado por los coroneles entran
te y saliente. A continuación se 
procederá al acto de toma de 
posesión y relevo y se conclui
rá con el desfile de las tropas 

También está prevista la 
asistencia del Jefe del Estado 
Mayor de la Defensa y del Jefe 
del Estado Mayor del Ejército. 
Entre las personalidades civiles 
invitadas están el presidente de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, el delegado del Go
bierno en Madrid, el presiden
te de la Asamblea Legislativa 
de la CAM, el presidente de la El general jefe de la BRIPAC y jefe de la S~ABRI 11, Luis Carvajal Raggio presentes y un vino de honor. 
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Sin calificar 
o correos no sirve 

La verdad es que no sé cómo 
calificar al responsable de mi ins
piración para escribir esta críti
ca. Mejor hubiera sido que no lo 
hubiera. ¿Cómo puede haber 
gente tan irresponsable en cier
tos puestos de la administración? 
¿A quién se le habrá ocurrido 
fastidiarnos a todos los vecinos 
del distrito IV, Barrio Venecia 
(supongo que a Nueva Alcalá 
también)? 

Hasta ahora, cuando recibía
mos por correo un paquete o una 
carta certificada nos dejaban en 
el buzón el impreso para recoger
lo en la oficina de la plaza de 
Cervantes. Pues la metedura de 
pata de este rsponsable de co
rreos es que ahora tenemos que 
desplazarnos hasta la nueva ofi
cina de José Caballero. ¿Cómo se 
puede admitir que jueguen con 
nosotros de esta forma? ¿Por qué 
tenemos que desplazarnos a tres 
kilómetros dedl barrio cuando 
tenemos la oficina de la plaza a 
doscientos metros y la de la calle 
Clavel a 500 metros? Esto es de
mencial y, si no, que nos lo ex
pliquen. 

A ver si lo que pretenden es 
que no trabajemos con Correos, 
sino que empecemos a trabajar 
con las empresas privadas de 
mensajería. Yo no pienso pedir 
nada por correo hasta que solu
cionen el tema, ni vuelvo a des
plazarme tres kilómetros para re
coger una carta certificada, que 
me la dejen en casa que es su 
obligación. Los señores reparti
dores del correo lo llevan al re
parto , pero no les da la gana su
bir a la vivienda a dejarlo. 

Hace 15 días me llaman por el 
telefonillo y me dicen al contes
tar que es el cartero, que tengo 
un certificado; le abro la puerta 
del portal esperando a que suba 
a mi casa, pasa el tiempo y no su
be nadie. Al _sabo de media hora 
bajo, miro en mi buzón y ¡oh, 
sorpresa! , me encuentro un avi
so de certificado dentro. Pero eso 
no es todo, lo cojo, me voy a Co
rreos a la oficina de la plaza y me 
dicen que hasta el día siguiente . 
no lo puedo recoger porque lo lle
va el repartidor y todavía no lo 
ha entregado en la oficina. ¿ Us
tedes lo entienden? 

Pero aún queda más. Yo no 
me di cuenta y en la oficina no 
me dijeron nada, y cuando vol
ví al día siguiente a recoger mi 
certificado me dicen que eso no 
está allí, que tengo que ir a la ofi
cina de José Caballero. Bueno, 
después de eso me subía por las 
paredes. Claro, fui a recogerlo 
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porque era un décimo de lotería 
que me mandaban. Califiquen 
ustedes a ese señor. 

Hoy día 10-12-96 recojo del 
buzón un aviso de certificado y 
pone que a las 12'30 no había na
die en el domicilio y eso es men
tira, mi mujer no se ha movido 
de casa. ¿Por qué, además de no 
trabajar como Dios manda, 
mienten? Lo anterior estaba es
crito el día 8. 

Marcelino GARCIA GARRIDO 

Anónimos 
sobre el cementerio 

En las últimas semanas he re
cibido en el buzón de mi casa 
una serie de cartas anónimas 
denunciando la situación de los 
cementerios en nuestra ciudad 
que me han preocupado mucho 
por mi situación personal, ya 
que tengo allí a mi familia ente
rrada, como por lo que tiene de 
abuso una vez más por parte de 
nuestros políticos. 

Si lo que pone en esas cartas 
sobre el cementerio es así de gra
ve, si está inundado, si además 
pagamos los precios más caros 
entre las ciudades y pueblos de 
nuestros alrededores, ¿cómo es 
que nadie dice ni hace nada? ¿Es 
que no van a mover un dedo pa
ra remediarlo? Cuando parecía 
que con los nuevos concejales del 
PP íbamos a tener un ayunta
miento más limpio, éstos están 
cayendo en las mismas sucieda
des de los que estaban antes y, 
como siempre, somos los ciuda
danos de a pie los que tenemos 
que pagar por ello. 

Estoy tremendamente harta 
de ver en las páginas de los pe
riódicos y en las entrevistas de la 
radio a estos señores que nos lle
van chuleando ni sé cuántos 
años. Hace unas semanas leía 
una entrevista en la que unas 
personas de una coordinadora de 
afectados denunciaban esta si
tuación y por lo visto esde en
tonces nadie les hace ni caso. 

Otro día leía que un tribunal 
estaba investigando las cuentas 
del ayuntamiento y el cemente
rio. Ahora me llegan estas cartas 
a mi casa y me asusto y me in
digno. Creo que es hora de que 
nuestro alcalde deje de preocu
parse por mociones de censura y 
demás politiqueos, actúe de una 
vez en las cosas que nos afectan 
directamente a los ciudadanos de 
Alcalá y se nos informe a los ciu
dadanos de lo que de verdad es
tá pasando. 

María Luisa SANCHEZ 
de AGUSTIN 

Sobre la plaza de toros 
En el área de Urbanismo de 

Izquierda Unida pensamos que 
la construcción . de una nueva 
plaza de toros con dinero públi
co, más de cien millones de pe
setas, es un lujo que en estos mo
mentos que atravesamos no nos 
podemos permitir, con más de 
doce mil parados y gran número 
de familias sin vivienda, dur
miendo hacinados en pensiones, 
trasteros e incluso en la calle o 
portales (todos los días acuden al 
ayuntamiento familias en situa
ción desesperada pidiendo una 
vivienda). 

Por otra parte, la situación fi
nanciera del propio ayuntamien
to amenaza el colapso, con más 
de 18. 000 millones de pesetas de 
deuda. No obstante, reconoce
mos el derecho de los aficionados 
a tener una plaza de toros, sin 
que ello suponga lesionar otros 
derechos, por lo cual propone
mos que ésta se haga mediante 
promoción privada. Las fórmu
las podrían ser varias. El edifi
cio sería polivalente para espec
táculos diversos. 

En su ubicación se deberá te
ner en cuenta accesos, aparca
miento, nivel de la capa freática 
etc. Por lo cual la zona norte de 
la ciudad nos parece la más ade
cuada. De cualquiei: manera, no 
consideramos que se deba cons
truir en las Islas, tanto por la de
gradación medioambiental de la 
zona que llevaría consigo como 
por lo costoso de su ejecución, 
dado el nivel de la capa freática 
al estar tan próximo el río. 

Proponemos que el dinero que 
pensaba destinarse a la construc
ción de la plaza de toros se in
vierta en la compra de pisos pa
ra el alojamiento temporal para 
casos de urgente necesidad, fami
lias sin recursos y con gran nú
mero de hijos, hasta que su situa
ción mejore y les posibilite optar 
a otro tipo de vivienda. 
- Creemos que esto sería posible 
con la comprensión, solidaridad 
y apoyo de todos los ciudadanos, 
incluidos los aficionados tauri
nos, que no por ello son menos 
generosos con el Tercer Mundo 
que también está en Alcalá. 

M. ABAD RIV AS 
Area de Urbanismo de JU 
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TALLER LITE-10 
DE JUUA BOUZA 

Horarios: Mañana y tarde. 
el. Zaragoza, 12, bajo D ·Alcalá de Henares 
Telf.: 882 15 09 y 882 00 41 

Guía de asociaciones 
Con relación a la maravillosa 

Guía de Asociaciones reciente
mente publicada en nuestra ciu
dad, a la cual se adjunta incluso 
un disco para ordenador, se me 
han planteado algunas dudas, co
mo ciudadana y como integran
te de una asociación sin ánimo de 
lucro. 

Como ciudadana me pregun
to para qué sirve una guía que, 
de momento al menos, sólo cono
cen y poseen las asociaciones re
flejadas en la misma, es decir, 
que no llega al público en gene
ral. Y como ciudadana y como 
colaboradora de asociación me 
preegunto de dónde han salido 
los fondos para pagar la edición 
¡y qué edición! de la susodicha 
guía, porque si ha sido financia
da por alguna empresa o agrupa
ción empresarial, es raro que no 
figure su contribución al respec
to, y si fuera así, me gustaría sa
ber quién o quiénes han sufraga
do tamaño gasto, para agradecér
selo profunda y públicamente y 
decirles que seré cliente suyo pa
ra siempre, vendan lo que ven
dan. Ahora bien, si resulta que 
todo esto ha sido pagado con di
nero institucional, venga de 
Europa, de España, de Madrid 
o de nuestra amada ciudad com
plutense, me pongo a disposición 
de los gestores de esos fondos pa
ra enseñarles cómo administrar
los, cómo editar una guía no só
lo sin coste, sino con ganancias, 
y mostrarles y demostrarles có
mo una asociación funciona sin 
mamandurrias y sin «fondos so
ciales» o como se llamen, es de
cir, mirando la peseta y sacándo
le tanto jugo como a un duro. 

Siempre a su disposición para 
lo que gusten mandar, les salu
do atentamente. 

A. DIAZ M. 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

ALIMENTACION 
-Servicio a · dom~cilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

Particular VEIDE PISO 
Urbanización Los Goniones 
Todo exterior, 3 dormitorios, salón, 
calefacción central, 2 terrazas cerra
das y trastero. 8.9SO.OOO ptas. 

Tlf.: 321 12 12 
de 9 a 2. de lunes a viemes 
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Soy un alcalaíno más, uno 
de tantos que se han sentado 
a descansar un momento y, de 
pronto, le ha sorprendido el 
sobresalto. La semana pasada 
ha ocurrido lo que muchos nos 
veníamos barruntando desde 
hace tiempo puesto que no 
hay que sentarse nunca enci
ma de un volcán, por muy 
apagado que parezca. 

Tengo la cabeza -y la me
moria, que no sé exactamen
te dónde está- llena de imá
genes parecidas: el naúfrago 
se dejó caer sobre una peque
ña isleta creyéndose a salvo de 
las olas de la marejada hasta 
que la isla empezó a moverse 
porque, en realidad, no era 
una isleta sino una ballena 
asesina de color tierra. O la 
del desertor de cualquier gue
rra que huyendo de la batalla 
perdida corría como un loco 
hasta que le faltó el aliento y 
no tuvo más remedio que sen
tarse encima de un taburete; 
con tan mala suerte que, lue
go, resultó ser un barril de 
pólvora enemiga con la mecha 
encendida. 

Son imágenes de poetas in
genuos de otro tiempo, como 
las del que se sentó sobre los 
muertos para besar zapatos 
vacíos y pedir que su voz su
biera a los montes y bajase a 
la tierra como un trueno, pe
ro no acabó muriendo enfer
mo de tifus y de soledad car
celaria mientas su trueno os
curo de antaño se convertía en 
un polvorín reventado que to
davía persigue nuestra memo
ria por las callejas de esta ciu
dad que ha sido levantada so
bre las ruinas de tantas cosas. 

Los alcalaínos -no había 
caído en la cuenta- estamos 
asentados sobre un subsuelo 
demasiado peligroso. No sé si 
vivimos encima de una gigan
tesca cloaca invadida por 
aguas estancadas en las que tal 
vez aniden bacterias guerre
ras que presumen de ser las 
novias de la muerte, o si por 
aquí debajo de nosotros anda 
una red de agua despresuriza
da como una arteria sin pul-

A contraviento 

Sentado sobre un barril de pólvora 
so a punto de desangrarse o delante de un mihura -ya es
como una instalación eléctrica pabilado por los capotazos de 
llena de derivaciones indesea- maletillas a la luz de la luna
bles y caídas de tensión por las que para eso se ha tenido an
que se escapa la energía, co- tes la precaución de vendarle 
mo se escapaba el agua, estoy los ojos. 
seguro de ello, entre los dedos Malcom Lowry pudo so
torpes de la mano izquierda brevivir baj_o la lava de un vol
de Miguel de Cervantes. ca11 mejicano a fuerza de ta-

De lo que sí estoy seguro es lento cínico y de litros y litros 
de que, a partir de ahora, a de tequila, pero uno que no 
todo lo anterior hay que aña- tiene su talento -y mucho 
dir que los alcalaínos hemos menos su hígado de acero 
instalado nuestro campamen- inoxidable- ha visto pasar 
to provisional -que eso, y no ante sus ojos el incidente del 
otra cosa, es la vida- sobre otro día, con su víctima y to
un río negro y grasiento que do, y eso le ha hecho enterar
comunica Rota con Zaragoza se definitivamente de que por 
y que el otro día se rebeló con- debajo de Alcalá de Henares 
tra nosotros escupiendo rojo pasa el infierno -y quien sa
y negro sin Sthendal porque be si dos o tres purgatorios
una excavadora que recogía mientras nosotros permanece
escombros en un solar le dio mos en el limbo. 
un pellizco en el lomo. Así, sin Londres está situado en el 
más, se pusieron a arder -to- límite de la influencia de la 
dos juntos- los pozos petro- marea atlántica, sobre el úni
líferos de Tejas, California, co tramo del Támesis en el 
Maracaibo, Kuwai y los emi- que éste era vadeable y París 
ratos Arabes Reunidos. Por el fue levantado encima de un 
negro del humo supimos dón- cruce de caminos continenta
de estaba el rojo del fuego: en- les, sobre la calavera de Clo
terrado bajo nuestra tierra; es doveo que la hizo capital de 
decir, escondido, como toda los francos ya en el siglo V. 
chapuza nacional y tantos y hasta Roma está edificada so
tantos secretos oficiales que bre siete colinas y su primera 
permiten vivir feliz y conten- piedra es la última página de 
to al ciudadano mientras se la Eneida manchada de leche, 
acuesta todas las noches, sin gracias a las ubres de una lo
saberlo, sobre una cabeza nu- ha que amamantaron al fun
clear o encima de un nido de dador de la ciudad. Alcalá de 
serpientes de cascabel. El al- Henares, en cambio, fue cons
calaíno corriente y moliente truida encima de la yugular 
ocupa un espacio lleno de ino- abierta de dos criaturas her
cencia bajo el que se asienta manas de sangre que le plan
una forma irresponsable de taron cara al primer casco 
hacer política y que consiste azul violador de la ONU de su 
en aplicar sobre la desprote- tiempo y sus cimientos se 
gida cabeza del cuerpo duda- asientan sobre un trozo de tie
dano aquel viejo refrán de rra en el que se estrellaron los 
ojos que no ven, corazón que huesos reales de don Juan, el 
no siente. Cualquiera de no- mismo en el que Isabel la Ca
sotros, para buena parte de tólica parió la mala suerte de 
nuestros políticos, no es más Catalina de Aragón a la hora 
que un caballo percherón sin de elegir marid.o. Así que no 
peto al que se le puede situar es nada extraño que, después, 

los alcalaínos hayamos ido 
creciendo sobre polvorines 
poco vigilados y encima de 
arroyos de subafluentes con 
vocación de Amazonas que 
hacían de los arrabales de es
ta ciudad una Venecia sin 
máscaras carnavalescas, gon
doleros cursis que canten ¡Oh 
sole mío! a los pasajeros turis
tas mientras consultan el ta
xímetro ni orquestas que to
can en Piazza San Marco her
mosas melodías al pie de unas 
aguas turbias y fúnebres con 
muchos peces muertos flotan
do en la superficie, como si 
fuera el símbolo de la deca
dencia del esplendor o de la 
belleza moribunda. 

Aquí vivimos encima de las 
corrientes. Pero, al contrario 
de las de babilonia, a las que 
escribiera su hermoso poema 
místico San Juan de la- Cruz, 
éstas permanecen -permane
cían- ocultas, y llevaban a 
escondidas el petróleo militar 
de base a base y tiro porque 
me toca ¡OTAN sí, Bases, 
dentro! 

En el sustrato húmedo y ar
cilloso de esta vega, sobre la 
que antaño florecieron almen
dros, frutos inolvidables de la 
huerta y recios cereales caste
llanos ahora se malcrían me
diocres especuladores de te
rrenitos, crecen demasiados 
políticos de escasísima ambi
ción cultural y casi todo está 
invadido por una resignación 
civil generalizada que saca de 
quicio a las mentes más des
piertas del territorio; entre las 
que, con toda seguridad, no 
debiera incluirme para no pa
sarme de listo. 

Ya sólo nos faltaría -aun
que sé que no es posible tan
ta locura, claro- que nos ins
talen un aeropuerto aquí al la
do, en Torrejón, con la excu
sa de que Barajas se ha que
dado pequeño. Naturalmente 
que se ha quedado pequeño; 
el .caos tiende a propagarse en 
todas las direcciones. E infi
nitamente. Es un principio fí
sico elemental. 

Sergio COELLO 
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GrandeS FieStlS 
de -

FindeAllO 
y Reyes 

Noches inolvidables 
con diversión garantizada 

(PLAZAS LIMIT.IU>ASl 

canción Española 
con 

FEDE ROMERO 
Un torrente de voz 

inteipretando las mejores 
rumbas, fandangos, etc. 

• 1/4 CORDERO LECHAL 
con ensalada 4.000 PTS. 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

SABADOS, 2.200 PTS. CENA y 1.600 PTS. ESPECTACULO CON CONSUMICION 
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JUGUETES 
MINICENTRO 

de 
Calle Azucena, nº 3 Gunto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» A LOS MEJORES PRECIOS 

Todo el año el mayor surtido y la mejor atención personal al cliente alcalaíno 
NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS , DESDE 990 Pts. 

SINDY CON BICI 
De !:19Cta 1.990 ptas. 

BABYGLU-GW 
De c:t9Cla 2A90 Pms. AllDARlllA COI SILLA Y BEBE 

ne s:HCta 2.990 nas. 

.. , · ' CAMIOll MOLTÓ • TRUCIC 
: . . ·. De s.&90. a 2.490 nas. 

NlllA • JUEGOS 

j . ' 

FUTBdLlll COI llUCADM Y IOZ. 
· ne 5:19Cta 2.990 Pms. 

• •• 1 

1 ' . 

CUBO BUCID PLAY·DOH 
De J:81:a 1.490 ptas. 

MOBIL • MUSICAL 
ne J:81:a 1.990 Pms. 

PICTIOilARY • llUEVO 
De c:t9C[a 1.990 ptas. 

De s:HCta 2.490 ptas. 

ORDEllADOR ORDl·PEOUE 
De 9:19Cta 4.990 Pms. -

DOU·BABY PIPI Y HABLA 
De 5:19Cta 1.990 Pms. 

UOUlll ESCllmR OIDEllADDR EL PUEllTE PROIHmDO 
De t:ea:a J.990 Pms. ne !:19Cta 1.490 Pms . 

;;JIDEl.JINTE SUS COMPRJISll 
CIENTOS DE ARTI L E 



Las razones del cura 
I • 

1 Por muchas triquiñuelas que 
se inventen los políticos alcalaí
nos, no van a disimular la esen
cial razón del asunto, y es su in
capacidad para solucionar los 
problemas del ayuntamiento. 
Por tanto, están de más. Así 
que el cotorreo y los enrevesa
dos sofismas que inundan estos 
días la prensa local para justi
ficar un intercambio de sillones 
se los pueden meter donde dijo 
el obispo del cuento, que me 
.contó un amigo. A saber: To
do el pueblo se engalanó, ban
da de música incluida, para re
cibir al obispo, que estrenaba 
visita. Una vez cumplimenta
das las salutaciones, hizo un 
aparte con el cura y, algo mos
ca, le preguntó: 

- ¿Por qué no han sonado 
las campanas a mi llegada, co
mo es preceptivo? 

-Por cuatro razones, emi
nencia, respondió el cura. 

- Dígame las cuatro razones 
una a una, insistió el prelado. 

-La primera, señor obispo, 
es que no tenemos campanas, 
contestó el sacerdote. 

-Entonces; puede meterse 
las otras tres razones en los co
jones, le soltó el dignatario. 

Dicho sea sin ánimo irreve
rente. Simplemente, que viene 
al pelo. Insisto, ¿por qué digo 
que sobran? Veamos: 

- ¿Qué beneficios va a ob
tener la ciudadanía, si siguen 
estando los que están o entran 
los que quieren estar, si todos 
están para lo que están, estén 
donde estén? Que ruede la bo
la y a jugar .. al siempre gana. 
Por consiguiente, nos importa 
un pito lo que pinte, porque 
son gentes que al dar las cartas 
se quedan con todos los 
triunfos. 

- El ahogo económico que 
arrastra el municipio, desde 
que los felipistas le echaron ma
no al pescuezo, es el tumor que 
tenía que haber extirpado Bar
tolomé, nada más llegar al sj
llón. Metiendo el bisturí, aun
que los gritos se hubiesen oído 
en la Patagonia. Sin embargo, 
la primera gestión plenaria, 
tras la investidura, no fue pa
ra curar o enterrar al casi muer
to que se encontró, sino para 
subirse los sueldos. Prueba evi
dente de que aceptaron gusto
samente el momio que crearon 
los artistas salientes. En co
mandita con una oposición in
fectada de liberados y benefi
ciarios de otras mercedes. Co
laboradores que entraron ciegos 
al trinque, en vez de exigir 
-son mayoría- el urgente sa
neamiento estructural de la di-
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rección política. Para a conti
nuación ajustar todo lo demás. 
Repito, sobran y no ahora, si
no desde el primer pleno. Y no 
sólo el equipo de gobierno, si
no el lote de los veintisiete. 

- El edificio fue ampliado y 
adecuado, principalmente, pa
ra dar cobijo a los concejales. 
Un gasto desmesurado. ¿Por 
qué se mantiene tal cual? ¿Qué 
criterios de necesidad y de efec
tividad directiva política 
aguanta un mínimo análisis? 
De entrada, veintiséis conceja
les dentro del edificio es inflar, 
masificar aún más la comuna. 
Un estorbo de bultos sospecho
sos. Ya que la mayoría de los fi
guras que nos endosan los par
tidos son zascandiles, sin puñe
tera idea en cuanto a lo que se 
cuece técnica y administrativa
mente en la gestión municipal. 
Con el agravante de la sangría 
que supone a las arcas públicas 
el ga~to del mantenimiento que 
ocasionan. 

- De los veintisiete, alcalde 
incluido, dieciocho están libe
rados -un fraude- y el resto 
cobran dietas y otras asignacio
nes. Más las cantidades adjudi
cadas a los grupos de conceja
les, y los millones que pagamos 
a los cargos de confianza polí
tica de los partidos. Un saqueo 
a los impuestos, un buen cho
rro de millones para pagar a 
gentes que desde el primer día 
cobran un sueldazo mensual, 
para aprender lo que tienen que 
hacer. Y sin responsabilidad 
ante los desmadres de su mani
fiesta inutilidad y el lastre eco
nómico que le cuelguen al con
tribuyente. Abuso manifiesto 
que está pidiendo estaca, ya 
que con cuatro dedicaciones ex
clusivas basta y sobra. 

Ahí tenemos -a mi enten
der- el origen de la cosa. Sin 
solución hasta que nos envíen 
gobernantes que se interesen 
más por Alcalá de Henares y 
sus habitantes que por su des
pensa y bolsillo. ¡Ah! Y nadie 
nos va a solucionar nuestros 
problemas, si no lo hacemos no
sotros. A los pajarracos que han 
venido de Madrid, a dar la or
den de atacar, les importa un 
huevo nuestra ciudad. Su estra
tegia es ocupar tácticamente 
cuantas más posiciones mejor, 
como base de apoyo para con
quistar el próximo legislativo y 
colocarnos en la Moncloa, otra 
vez, a su amigote Isidoro. ¿Qué 
otro sentido tiene el nuevo en
gendro de la izquierda? 

Jaime TUR JEREMIAS 

Bienvenidas, cigüeñas 
Ayer pude ver cómo las ci

güeñas habían retornado a la 
torre de Jesuitas, en la calle 
Libreros. Tras su corta emi
gración invernal -un extra
ño invierno que empieza en 
agosto y termina por estas fe
chas de diciembre- de nue
vo están entre nosotros estas 
aves simpáticas y de vuelo 
majestuoso. Cada vez vuelven 
antes. Debe de ser que nues
tra calidad de vida es bastan
te alta y se vive bien en Alca
lá, aunque la permanente ten
dencia entre nosotros sea la de 
quejarnos cada día más. En 
cualquier caso, doy mi cordial 
bienvenida a la cigüeña, em
blema de nuestra ciudad y 
nuncio de la primavera. 

Dicen que estas aves sólo 
establecen sus nidos en luga
res no contaminados. Esto me 
tranquiliza bastante, tras el 
susto legionario de hace un 
par de meses. Tengo más fe en 
el instinto animal que en 
nuestros técnicos sanitarios y 
en nuestros espabilados polí
ticos. 

Y o creo que las cigüeñas 
_nos con.ocen bien, no en vano 

nos atisban diariamente des
de sus torres y campanarios. 
Probablemente no nos toman 
en serio. Estoy seguro de que 
por la noche, cuando regresan 
al nido después de una jorna
da de trabajo, con picotazos 
certeros y suave batir de alas, 
comentan entre ellas las ton
terías que podemos hacer los 
hombres a nivel del suelo en 
esta vieja ciudad romana y 
universitaria. Sospecho que el 
crotorar, ese ruido caracterís
tico que hacen con el pico, en 
muchos casos no es más que 
una risotada, sin duda justi
ficada l~ mayor parte de las 
veces. 

Y me atrevo a vaticinar que 
cuando más se ríen de noso
tros es el día en que nos ven 
acudir , con una papeleta de 
voto a los colegios electorales, 
cada cuatro años, con el fin de 
nombrar un gobierno local. 
Porque, desde la perspectiva 
que les proporcionan las ata
layas complutenses, estoy se
guro de que nuestras cigüeñas 
se dan cuenta, mejor que no
sotros, de cómo esos candida
tos que se presentan no son 
más que meros instrumentos 
de unos partidos políticos, 
elegidos en primera instancia 
por las sedes provinciales. Y 
estos partidos controlarán de 
un modo u otro la vida muni-

cipal, con actuaciones que 
muchas veces irán en favor de 
los intereses del partido, en 
lugar de los intereses más le
gítimos del municipio. Ejem
plo de esto pueden ser las mo
ciones de censura extemporá
neas, por muy legales que 
sean, pero que en algún mo
mento pueden causar daño al 
gobierno local establecido, 
falseando al mismo tiempo la 
voluntad popular expresada 
en las urnas. Además, ¿hace 
falta desnudar a un santo pa
ra vestir a otro? ¿Eso resolve
ría el problema? 

Esas cosas, esas zancadillas 
y esos empujones no se produ
cen allá arriba, en la repúbli
ca cigüeñil, perfectamente or
ganizada hasta en sus más mí
nimos detalles. Allí se respe
ta escrupulosamente la pro
piedad privada, no se conoce 
el concepto de «okupa» (a pe
sar de que los hábitos migra
torios lo facilitan enormemen
te), el trabajo está rigurosa
mente repartido, y no necesi
tan, en fin, un pomposo Es.
tado del Bienestar para algo 
tan elemental como el estar 
bien. El sistema, por lo que 
veo, funciona a la perfección. 
Por ello propongo, con el fin 
de airear nuestro aburridísi
mo panorama político, la fun
dación de la Plataforma Ci
güeñil de Alcalá (la PACA), 
cuyo programa fuera la imita
ción pura y simple de la orga
nización y del género de vida 
que practican nuestras simpá
ticas zancudas, que tantas lec
ciones nos pueden dar en to
do. Seguro que con estas ideas 
frescas, no necesariamente re
volucionarias, todos avanza
ríamos.por la vía del progre
so. 

Si no surge un líder local 
capaz de aglutinar a la PACA 
(brindo la idea a Santos Mer
cader), preparar las candida -
turas y organizar la campaña 
en 1999, quien esto firma, un 
tanto decepcionado por la 
marcha de la administración 
local, en las próximas muni
cipales votará por las mismí
simas cigüeñas. Después de 
todo, si ya se ha dispuesto que 
podremos votar por residen
tes alemanes , franceses o da -
neses, ¿por qué íbamos a ne
gar nuestro voto a unas aves 
que nos acompañan y nos ale
gran desde que éramos un po
blado ibero y luego romano? 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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Leo en el periódico que a 
un presunto ingeniero socia
lista que atiende al nombre 
de Luis, quien arrebujado 
en la bandera de los presun
tos cien años arrambló pre
suntamente con cuanto du
ro se puso a su alcance, la 
permanencia en el trullo le 
ha puesto de los nervios y a 
ratos le da el histérico. 

Deprimente 

Y o le comprendo. Pasar 
en un tris de currante de ta
ller a ingeniero; de corredor 
pre-grises a jefazo de los pi
coletos; del dril al paño in
glés (con abrigo hortera in
cluido) y del bocata al ca
viar, todo ello sin otros mé
ritos que un carnet poliva
lente y más morro que un 
oso hormiguero, para a la 
postre tener que salir de na
ja con el maletín de los secre
tos presuntamente inconfe
sables y que tus amigos te 
hagan volver embuchado en 
gabardina de luto, para me
terte en un mechina} berro
queño de Avila (no de con
vento que es lo propio del 
lugar, sino del estarivel), es 
como para cabrearse un 
montón. 

Pruebas de su enfurruña
miento nos ha dado cuando 
este presunto autor de mil 
desmanes ha querido hacer 
un totum revolutum con sus 
antiguos amigos, i:nentores, 
valedores y proponentes de 
prebendas ministeriales, lar
gando de lo que sabe, callan
do lo sabido y afirmando lo 
que supone, presuntamente, 
claro. Parece que lo de «de 
bien nacido es ser agradeci
do» no va con algunos. 

Tras el cabreo ha venido 
el desplome. 

- ¿Se ha arrepentido» 
- No, se ha deprimido. 
- ¡Ah, ya! 

Y es que la vida en el ta
lego debe de ser muy triste, 
sobre todo si te pones a con
·siderar la cantidad de cosas 
que podrías estar haciendo 
con los millones que presun
tamente te esperan bien 
guardados, lo que harás 
cuando salgas y lo que po
drías haber hecho si no te 

Restaurante NUEVO OLIVER'S 
el. Gallegos, 15 

Días 13, 14, 20 y 21 de Diciembre 

GRAN CENA BAILE CON ORQUESTA 
MENU EXTRAORDINARIO 

Entremeses ibéricos 
Lomos de Merluza con Gambas y setas 
Escalopines de Solomillo al vino tinto. 

Postre, Bebida, café y cava 

+ t CONSUMICION 

INFORMACION Y RESERVAS: 
Telfs.: 889 &2 43 - 889 81 14 

Y les comunicamos pueden pedir 
información sobre 

GALA FIN DE AÑO y REYES 
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hubieran pillado. Todo ello 
respetando la presunción de 
inocencia, como nos recuer
da de modo tan pertinaz co
mo la sequía de Franco, el 
cuñado abogado del presun
to. Comprendo el cabreo, 
pero no me da pena. 

Lo que no comprendo es 
que se pueda considerar la 
posibilidad de ponerle en li
bertad con base en la depre
sión del presunto. Creo yo 
que en tales circunstancias lo 
raro, lo anormal, sería pre
cisamente no estar deprimi
do. 

¿Cuántos delincuentes en
carcelados y «de a pie» son 
examinados varias veces si 
alegan depresión? 

¡Y lo de pedir un observa
dor imparcial del Congreso 
para garantizar un juicio 
justo! 

;,Tomaría en consideración 
la Comisión de Peticiones 

del Congreso una solicitud 
de tal cariz de un camello de 
chabola? ¿De un carterista? 
¿De un empleado infiel de 

banca? De ... Lo que decía 
Orwell: «Todos somos igua
les, pero unos más iguales 
que otros». 

Paso la hoja y veo que 
Oubiña ya no es traficante 
de drogas, sino únicamente 
defraudador fiscal o algo así. 
Vamos, como Al Capone, y 
como la Justicia le ha excul
pado, advierte, nos advier
te, que procederá contra 
quien le acuse de delitos que, 
está claro, él no ha cometi
do. Por tanto, observarán 
que cuanto digo al respecto 
lo hago con la advertencia de 
que tiene la presunción de 
inocencia como condición 
previa. 

Por cierto, las madres que 
lloran a los guardias civiles 
que enterraba Roldán, los 
drogadictos que mueren ti
rados en el suelo, los reclu
sos que purgan delitos come
tidos bajo el mono, la mise
ria, la desesperación, sus 
víctimas y las familias des
trozadas, no son presuntos; 
son reales, y ésos sí que me 
deprimen o, mejor, me en
tristecen. Sin presunción. 

Carlos CONDES 

• av10 
Calderas 

+CALIDAD 

+PRESTACIONES 

+ FIABILIDAD 
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El caso es que seguimos 
hablando de la moción de 
censura. Se sigue hablando 
sobre todo por quienes no la 
quieren. El Partido Popular, 
naturalmente, que se aferra 
a los sillones de gobierno dis
puesto a gobernar con cual
quier presupuesto y con 
cualquier programa, menos 
el propio. A eso llaman 
dignidad. En una vuelta más 
de tuerca, se hacen una en
cuesta y han comenzado, por 
boca del mismísimo alcalde, 
las descalificaciones hacia el 
candidato de la izquierda, 
Muñoz, a quien llama intru
so. Lo dice quien fue nomi
nado por el aparato madri
leño de su partido y quien 
prometía mayoría absoluta 
avalado por la encuesta de la 
época. También de Sigma 2. 
Indigno, además de inele
gante. Esperaba más de Bar
tolo, a quien reconozco tan
ta capacidad para caer bien 
como incapacidad de gobier
no. Quizá porque es el pri
mer alcalde de la democra
cia sin estudios universita
rios, con perdón por la mal
dad. 

Pero al bombardeo se han 
apuntado otros. Desde IU la 
banda de los cuatro, que pi
den respeto a la asamblea lo
cal de esa coalición, pero no 
respetan la decisión mayori
taria y explícita de esa mis
ma asamblea de avanzar en 
el relevo del gobierno de la 
derecha. Desde el PSOE, 
con el mismo respeto a su 
propia asamblea, el repre
sentante de Izquierda Socia
lista que no quiere alianzas 
con los fósiles comunistas. Y 
naturalmente, todos esos tri-

se sigue hablando de la moción de censura, 
sobre todo por quienes no la quieren 

Moción de confianza 
El Partido Popular se ha hecho una encuesta. Le han hecho una en
cuesta de encargo de la que deducen que los ciudadanos no quieren 
la moción de censura y, además, que lo están haciendo muy bien y 
el electorado lo valora: el suyo propio y el de la izquierda. De lo po
co que se ha düundido de esa encuesta cabe extraer conclusiones 
menos optimistas para sus contratistas, pero ya se sabe que las en
cuestas son instrumentos políticos. Más, si recordamos que esa mis
ma empresa, la de Carlos Malo de Molina, ya vaticinó la casi mayo
ría absoluta del PP en las elecciones municipales y el derrumbe del 
PSOE. Pues ni lo uno ni lo otro: el PP gobierna con la minoría más 
flagrante de la región y la izquierda obtuvo la confianza electoral de 
tres cuartas partes de los votantes, que son los que hacen las verda-

deras encuestas, y además gratis. 
hunos de la opinión local 
que expresan más incerti
dumbre que certezas, en una 
avalancha de argumentos, a 
veces contradictorios sin sa-· 
lir de página. 

La ley de la inercia dice 
que continúe el gobierno po
pular. La ley de la gravedad 
dice que se presente la mo
ción de censura y que se abra 
paso a un gobierno de lama
yoría . A la primera se apun
tan, propiamente, los deten
tadores del poder municipal. 
Y un montón de todas esas 
gentes que los tiempos están 
situando en dique seco. Por
que no se aceptan, o no se 
acaban de digerir, los cam
bios que se están dando en 
los ámbitos políticos de la iz
quierda: la renovación y el 
ascenso de las nuevas gene
raciones. Algunos ex
concejales, hoy reconverti
dos en periodistas de ocasión 
y de saldo, o parapetados en 
su diletancia, que natural-

mente se creen insustituibles 
aunque sustituidos. Se han 
tomado la moción de censu
ra por lo personal. Aunque 
sean directamente responsa
bles del retroceso de la iz
quierda política en esta ciu
dad. Y hasta de la social que 
ya les ha repudiado. 

En el otro campo, en la 
ley de la gravedad, se apun
ta lo más consciente de la iz
quierda, seguramente lo más 
responsable. En todos los 
términos. Se verá. Seguro 

- que se verá. En definitiva, 
una especie de reedición de 
la teoría de las dos orillas, 
sólo que en este caso el inmo
vilismo, la resignación, o la 
puta envidia, en una de las 
riberas. En el medio, claro, 
el caudal de incertidumbre. 
Y en la otra, en la otra ori
lla, la apuesta por la renova
ción, por el impulso políti
co, por el impulso ciudada
no, y también, claro, por la 
audacia. Ya se sabe que la 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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política no es matemáticas y 
que no es una ciencia exac
ta. El noventa y nueve lo di
rá. Peor imposible y mejor 
ya veremos. Pero habrá que 
intentarlo. Creo yo que con 
una moción de confianza. 

La de quienes creen y 
creemos que no todo está 
perdido y que es posible me
jorar. La de quienes confían 
o confiamos en la capacidad 
evolutiva de la izquierda y 
en la capacidad de dar solu
ciones. La de quienes confia
mos en esa nueva generación 
de políticos de izquierdas re
novados, jóvenes, con im
pulso. Apoyados, como no, 
en la experiencia de sus an
tecesores para lo bueno y lo 
malo. Estoy casi seguro que 
de ese cónclave de diez hom
bres y mujeres «sabios» que 
estos días se reúnen saldrá 
un buen programa para es
tos dos años, y hasta un buen 
gobierno. Esperamos la 
fumata. 

Mientras tanto, bueno se
ría que los agoreros cedieran 
paso a las propuestas para 
seguir haciendo ciudad. Me 
refiero a todo ese montón de 
entidades e instituciones que 
tienen una ocasión muy es
pecial para hacer llegar sus 
propuestas a la mesa de ne
gociación, a los barrios y a 
sus ciudadanos. Prometo 
apuntarme. Seguro que se 
incorporan al próximo y 
único programa de gobierno 
presentado en este período 
político. Porque la moción 
de censura habrá de ser una 
moción de confianza, o no 
será. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Pero días pasados hemos 
v isto como un caricaturista, 
y no sin razón , representa
ba a la egregia matrona, a la 
diosa lusticia, como a un 
pay aso circense , nobilísima 
profesión por otro lado, lle
vando. unos grandes zapato
nes , una falda a medio caer, 
con llamativos dibujos, un 
gran lazo de llamativos colo
rines al cuello y pintados de 
rojo carmesí sus gordezuelos 
labios. Eso sí tenía los ojos 
vendados , pero como al des
gaire , no sé bien si tapándo
se los ojos o tal vez cubrien
do su nariz para no tener 
que oler cuanto a su lado se 
cuece. Además el caricaturis
ta la dibuja llevando en una 
mano una desigual balanza, 
con su fiel desnivelado, y 
portando en la otra una bo
cina, de esas estridentes, de 
esas que hacen reir a los es
pectadores. Y así represen
taba el humorista a una dio
sa que hasta no hace mucho 
tiempo no sólo era el símbo
lo del Poder Judicial , sino 
también la encarnación del 
respeto a la ley y a ·la equi
dad ... 

Recordé enseguida aque
llos versos de Zorrilla en los 
que D. Luis decía a D . Juan 
tras el ultraje recibido 

. .. imposible la h ais dejado 
para vos y para mí. 

Y recordé al tiempo, en
tre la caterva de daños ins
titucionales propiciados en 
el trecenio felipista , la frase 
apocalíptica del Guerra 
anunciadora de la muerte , 
a sesinato tal vez, de Montes
qieu y su obra, así como 
cuando se hizo por el mal de 
la justicia. Muy especial
mente cuando con desprecio 
a la Constitución y con abu
so de la mayoría absoluta, se 
confeccionó lo que debiendo 
ser una ley básica, quedó en 
lo que es hoy la Ley Orgáni
ca del Poder Judicial. ¿Has
ta cuando seguirá dañando a 
la democracia tanta tropelía 
producida por unos pocos, 

Mª VAL CHICHARRO 
ALMARZA 
Psicólogo 

Reeducación y 
terapia psicomotriz 

C/ Navarro y Ledesma, 17 - 1° A 
Tlf. : 889 11 48 - Alcalá de Henares 
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Las confidencias de Don Miguel 

La Justicia en España ( 1) 
Hasta el más lerdo sabe que consiste la justi

cia en dar a cada persona aquello a lo que ten
ga derecho. Y quien tenga la noble profesión de 
administrarla, defenderá por encima de todo los 
derechos ciudadanos conforme a lo estableci
do por la ley y la equidad. Todo eso lo sabe cual
quiera. Hasta el más lerdo. Y hasta el más ler
do sabe que de siempre se la personificó en la 
diosa romana JUSTICIA, bajo el aspecto de no
ble matrona que en una mano mantiene la es
pada, simbolizando a la LEY y en la otra una balanza, símbolo 
de la EQUIDAD. Y siempre apareciendo con los ojos vendados 
en señal de IMPARCIALIDAD. Así la vimos siempre en frontis
picios de nobles fachadas y de monumentos conmemorativos. 
Siempre nos hizo pensar tan singular representación. 

abusando de una mayoría 
noblemente entregada?. 
¿Cuando seremos capaces de 
reanudar el recto camino de 
la transición abortada en 
1982 con el secuestro los 
buenos modos y el torci
miento del recto camino lle
vados hasta entonces? 

En la dictadura franquis
ta Jueces y Tribunales de
pendían del único poder a 
través del Ministerio de Jus
ticia. No se hablaba enton
ces de la división de poderes, 
y cuando se hacía lo era con 
cautela o retintín según 
quien lo hiciera. Era lógico. 
Por eso cuando se elaboró la 
Constitución se puso buen 
empeño en dejar bien clara 
la independencia judicial y 
sus garantías, imprescindi
ble en democracia; y más 
hoy cuando la interdepen
dencia de ejecutivo y legis
lativo, por obvias razones, 
tanto ha atemperado las exi
gencias primeras. En una 
democracia moderna la real 
independencia del Poder Ju
dicial es básica cuando se 
cree en ella y cuando se pre
tende actuar democrática
mente. 

De ahí que para garanti
zar la independencia judicial 
se creara un órgano de go
bierno del mismo, el Conse-

jo General del Poder Judi
cial , formad() por veinte 
miembros y elegido, según el 
artículo 12.3 constitucional, 
doce de ellos entre Jueces 
y Magistrados y los ocho 
restantes, a partes iguales , 
por Congreso y Senado, o 
sea por los políticos , entre 
juristas. La Ley Orgánica 
que desarrolló el artículo, hi
zo que los miembros del 
Consejo, todos, tanto Ju
ristas como Jueces y Ma
gistrados, fueran elegidos 
por Congreso y Senado. 
La mayoría es la mayoría y 
las leyes pueden ~er defrau
dadas. 

Los hombres y mujeres 
9ue hoy componen nuestra 
Justicia, se agrupan en aso
ciaciones más o menos con
servadoras o progresistas , 
como son la Profesional , la 
Francisco de Vitoria y la de 
Jueces para la Democracia. 
Esos jueces son los que tene
mos y esos jueces deberían 
ser quienes, partiendo del 
mecanismo que se arbitrara, 
nombraran a sus doce re
presentantes para que lue
go la política eligiera los 
ocho restantes entre juris
tas. Y no estoy diciendo que 
s~ nombren por sus Asocia
ciones. 

- FABRICACION PROPIA -
• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 AiilOS DE EXPERIENCIA 
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Alguien escribió que el 
poder corrompe y además 
embrutece intimida y sedu
ce. Cuando alguien llega al 
poder con aviesas intencio
nes, nunca disimuladas , y 
cuando empieza a delinquir 
desde que coloca sus posade
ras en el sillón, no va a per
mitir que haya una real in
dependencia judicial que le 
puede mañana chafar el ne
gocio. Es obvio que cuando 
alguien es nombrado desde 
la política, algo tendrá que 
agradecer a la política. 

Malo es intrínsecamente 
un sistema en el que ·todos 
los componentes de un órga
no de gobierno, en princi
pio y por principio inde
pendiente, son nombrados 
por los partidos políticos. Y 
más sabiendo como aquí 
funcionan los partidos polí
ticos , que tampoco lo hacen 
como la Constitución orde
na. Y cuando se viene pen
sando en montar mafiosas 
Leyes de Financiación de los 
Partidos políticos, cuando el 
control del gasto público es 
malo o no existe , cuando en 
la política, en el gobierno o 
en las instituciones se asien
tan sujetos que vienen a ser
virse y no a servir, todas las 
precauciones son pocas. 

Seguiremos escribiendo 
sobre este tema. Baste por -
hoy con recordar que en la 
renovación del actual Conse
jo se produjeron excesivos 
retrasos hasta llegar al acuer
do de que se habrían de J>O
ner siete vocales por PSOE, 
siete por PP, dos por IU, 
dos por CyU, uno por CC. 
Y todo para formar un órga
no de gobierno indepen
diente. Es natural que pase 
lo que pasa. Lo admirable 
sería lo contrario. Pero 
¿puede un país consentir el 
hundimiento de sus institu
ciones para salvación de un 
hatajo de presuntos delin
cuentes? 

Manuel 
GALVAN FRADEJAS 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 
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¿Qué gestiones se han hecho o se están haciendo sobre el enterramiento de las vías del tren? 
Se anteponen estrategias, tác

ticas , ensayos, sometimientos a 
esferas políticas superiores al 
ámbito territorial de Alcalá de 
Henares, en los tres grupos polí
ticos con representación munici
pal que van en detrimento de los 
intereses y de los problemas de 
nuestra ciudad. Me voy a refe
rir hoy a treinta y cinco temas de 
sumo interés para Alcalá y los al
calaínos. Con un somero repaso, 
cualquiera que siga mínimamen
te la vida municipal de la ciudad 
podría comprobar fehaciente
mente que a ninguno de ellos de
dica ninguno de los tres grupos 
políticos ni la quinta parte de 
energías que unos (PSOE e IU) 
están dedicando a la preparación 
de la moción de censura y otro (el 
PP) a justificarse ante los ciuda
danos de la «artificiosa más que 
real» obstrucción sistemática de 
los grupos de oposición. Empe
cemos a dar un somero repaso a 
estos treinta y cinco temas, que 
podrían ser bastantes más. 

Fondos europeos 
Las personas que asistimos al 

pleno municipal celebrado el día 
19.11.96 pudimos observar con 
estupor y preocupación cómo los 
tres grupos políticos , de forma 
un tanto frívola , estuvieron a 
punto de provocar que Alcalá 
perdiera las subvenciones que 
han de venir de Bruselas y que 
signJfican varios cientos de mi
llones que han de ser invertidos 
en infraestructuras de vital im
portancia para nuestra ciudad. 

Plan PRISMA 
En IU se nos vendió como un 

gran logro el acuerdo alcanzado 

PUERTA de Madrid 

comentarios sobre esto y aquello 

35 temas para no marear la perdiz 
Moción de censura, sí; moción de censura, no. Y mientras tanto la casa sin 
barrer. Ya he manifestado en otras ocasiones respecto a dicha moción de 
censura cuál es mi opinión, que con la música de Joaquín Sabina podría so
nar más o menos así: <<Ni contigo ni sin ti tienen mis males remedio. Con 

el PP porque me mata y con el PSOE e IU tampoco va a ser menos)), 

por los tres grupos políticos en 
tema tan importante para la ciu
dad. Los hechos demuestran 
que, aunque IU y _PSOE gobier
nen Alcalá, la llave de las prin
cipales inversiones la tienen 
otras administraciones públicas 
de mayor rango gobernadas por 
el PP. Los chascos y la decepcio
nes se las llevan muchas veces 
quienes están predispuestos a 
ellas. 

Desarrollo de La Garena 
En los temas más importantes 

para esta ciudad, mientras no se 
demuestre lo contrario, se pone 
una vez más en evidencia que 
hay más sintonía entre PSOE y 
PP que entre PSOE e IU. Este es 
un ejemplo más y no es el único. 

Desarrollo de Espartales 
¿Qué pasa con la gestión de los 

accesos a dicho polígono y en qué 
estado de pago se encuentran la 
totalidad de las cooperativas que 
tienen adjudicada parcela en di
cho polígono? 

Legionella 

¿Qué medidas preventivas es
tán tomando el ayuntamiento, la 
CAM y el IN SAL UD para que 
esto no vuelva a suceder? 

Plan especial 
del casco histórico 

¿Cuál ha sido la participación 
ciudadana en el debate de tema 
tan importante para la ciudad 
complutense, tanto a nivel inter
no como externo de los grupos 
políticos con representación mu
nicipal? 

Desarrollo plan de turismo 

¿En qué fase de ejecución se 
encuentra el proyecto elaborado 
por la empresa Omicron, que por 
cierto costó varios millones de 
pesetas? 

Mercado Municipal y 
nuevos centros comerciales 

¿Qué posición política tiene 
cada uno de los tres grupos mu
nicipales respecto a la instalación 
de nuevos centros comerciales en 
nuestra ciudad y para cuándo 
una solución al Mercado Muni
cipal?. 

Cementerios 

¿Cuáles son definitivamente 
las posturas claras y concretas 
que cada grupo político tiene res
pecto a cada uno de los dos ce
menterios? 

Moción de ce~; 
moción de censura, no ... 

¡y mientras tanto, 
la casa· sin barrer! 

Plan integral para desarrollo 
económico y creación de 
empleo en la comarca 
¿Qué puntos de este programa 

se han desarrollado , cuáles son 
los que se están desarrollando en 
este momento y qué fechas y pre
supuestos hay previstos para de
sarrollar el resto? 

Area de servicios 
para vehículos pesados 
¿En qué estado de ejecución se 

encuentra en estos momentos es
te viejo proyecto? 

Enterramiento 
de las vías del tren 
¿Qué gestiones se han hecho o 

se están haciendo sobre el tema 
y en realidad quién las está ha
ciendo? En este sentido tengo cu
riosidad por saber cuáles son las 
gestiones de los distintos grupos 
políticos sobre el tema? 

Pasos subterráneos 
para salvar las vías del tren 
¿En qué fase de ejcución se ha-

llan los previstos en la prolonga
ción de la calle Goya, y el sector 
21? 

Plan de aparcamientos 
¿Qué planes tiene el ayunta

miento para resolver el problema 
de estacionamiento de vehículos 
en el casco urbano? El ayunta
miento desarrolló un conflictivo 
plan de aparcamientos , pero no 
atendió las alternativas que se le 
daban desde los grupos de opo
sición, ni tampoco las planteadas 
por vecinos y entidades ciudada
nas. El ayuntamiento ha optado 
por esconder la cabeza debajo del 
ala para no afrontar tan engorro
so problema, pero ésa no es la so
lución. Las soluciones no son fá
ciles. pero hay que resolver de 
la forma más imaginativa dicho 
problema desde diferentes plan
teamientos técnicos y políticos. 

Vertedero municipal 
y planta de reciclaje 
El tema del vertedero munici

pal es otro que no se debe obviar 
y sí afrontar sin demora. La al
ternativa de la planta de trata
miento parece que puede ser la 
solución, según los entendidos en 
la materia. Si esto es así, ¿a qué 
espera la corporación municipal 
en pleno para tomar las medidas 
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de presión que sean menester pa
ra obligar a la Comunidad de 
Madrid a que construya dicha 
planta? 

Ampliación de las plantas 
depuradoras 

Me gustaría ver las propuestas 
que cada uno de los grupos polí
ticos con representación munici
pal ha hecho a sus respectivos 
compañeros en la asamblea de la 
CAM respecto a los presupuestos 
de 1997, para ver si en los plan
teamientos de cada grupo ha es
tado presente la urgente necesi
dad de ampliación de dichas 
plantas depuradoras. 

Plan de riego alternativo 

Me parece bien el proyecto 
que la Universidad y el Ayunta
miento han presentado al Minis
terio de Medio Ambiente, pero, 
si por la razón que sea esto no es 
posible, la corporación munici
pal anterior aprobó un plan mu-
11 icipal mucho más modesto que 
sería más fácil que lo asumiera el 
ministerio y a nosotros nos sol
ventaría el preoblema de tener 
que regar con agua potable. 

Mantenimiento del arbolado, 
poda y gestión 
del Parque de los Cerros 

Hay en el ayuntamiento va-
rios documentos presentados por 
grupos ecologistas de la ciudad 
con referencia al mantenimien
to del arbolado y , que yo sepa, 
hasta ahora no se ha llevado a la 
práctica ninguno. ¿Cuándo se va 
a empezar a tomar en cuenta es
tas propuestas? 

Respecto a la poda, va siendo 
hora de que el ayuntamiento 
afronte este tema como corres
ponde tanto en lo económico co
mo en lo técnico; basta ya de las 
barbaridades que año tras año se 
vienen cometiendo. 

En cuanto a la gestión del Par
que de los Cerros, hay aprobado 
un plan que fue premiado por el 
ayuntamiento, para el uso y ges
tión de dicho parque. Me gusta
ría saber en qué medida se está 
llevando a cabo dicho plan y, si 
no se está realizando, deberían 
explicar a los alcalaínos los mo
tivos por los que no se realiza. 

Estación de presurización 
y ampliación de 
instalaciones de la MAS 

Señor alcalde, señores/as con
cejales: ¿Pueden ustedes decir a 
los vecinos de Alcalá cuáles son 
las razones por las que no se po
ne en marcha la planta de presu
riación que lleva varios años ter
minada y cuyo costo estuvo en 
torno a los 180 millones de pe
setas? Además sería deseable que 
nos diesen una fecha de entrada 
en funcionamiento , si es que va 
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Respecto a la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe, sería conve
niente que, de una vez por todas , 
se terminase el desdoblamiento 
de la red y comenzaran las obras 
de la planta potabilizadora. Me 
imagino de los consejeros están 
para algo. 

Plan de rehabilitación 
de polígonos industriales 

¿En qué fase está la posible re-

Calle sin urbanizar junto al parque de Sementales 

modelación del polígono 13-A? 
¿Qué planes y qué proyectos tie
ne actualmente el ayuntamiento 
con referencia a la rehabilita
ción de polígonos industriales y 
en qué fechas y con qué presu
puestos se rehabilitarían? 

Centro de empresas a funcionar alguna vez. De lo 
contrario, nos deberían decir a 
las claras que han tirado a la ba
sura casi 200 millones de pesetas 

de nuestros impuestos , de todos, 
de los que cobran medio millón 
de pesetas al mes y de los que 
quizá no pasan de 60.000. 

¿Cuál es la situación actual del 
Centro de Empresas y cuáles son 
sus perspectivas para los próxi -

54 Viviendas y 25 Locales comerciales fundidos 
e un atractivo núcleo, rodeado de amplias zonas 
ajardinadas con piscina comunitaria, diseñado para 
lograr el total bienestar de Usted y de su familia. 

• Distribuición ... y variada, para una mejor 
adaptación a sus n esidades. 

• Primerísima c d; en todos los materiales de 
construcción y equipamientos exteriores e interiores. 

• Situación privilegiada; ubicado en la zona más 
próspera de Alcalá de Henares e inmejorablemente 
comunicado. 

• Estupendas condiciones de pago, en Urbanizadora 
Colmenar ESTUDIAMOS LAS FORMAS DE PAGO 
Q MEJOR SE ADAPTEN A SUS POSIBILlDADES, 
realllZ31ndo íntegramente la Gestión y tramitación de 

tecas. 

iVenga a vernos! 
lnformacción y venta: C/ Antequera, 1. 28804 Alcalá de Henares. Tel.: 882 62 03. 

tnfonnación a pie de obra. Horarios: Laborables y Sábados: 12 a 14 y 17 a 20 h. Domingos: 12 a 14.30 h. 
Eslo olerlo hoce referencio o los distinlos tipos de pisos y chalets, por lo que lodo información reloti"° ol Real Decreto 515/ 89 de 21 de abril, 

se encuentro o disposición del público en nuestras oficinas de """los. 
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mos cinco años? ¿Qué planes, fe
chas, proyectos, presupuestos , 
hay encima d e]a mesa para me
jorar su situación actual? 

Centro de Artesanía 
Planteo las mismas interro

gantes que en el caso anterior y 
además sugiero que el sitio más 
adecuado para la venta de arte
sanía no es el actual, como ven
go manteniendo desde que se 
inauguró. En dicho sentido, si
go sugiriendo que se habilite un 
lugar más apropiado en el centro 
de la ciudad y que dicho centro 
de artesanía se reconvierta en un 
centro de empresas de servicios, 
dejando el actual centro de em
presas para empresas puramen
te del sector industrial. 

Centro de Empresas 
de Innovación Tecnológica 
e I+D de la Universidad 
¿En qué fase se encuentran 

ambos proyectos y qué está ha
ciendo el ayuntamiento en estos 
momentos para que éstos se ha
gan realidad en esta legislatura? 

Parque Etnoarqueológico y 
Museo Arqueológico 
de la Comunidad de Madrid 
Respecto al parque etnoarqueo

lógico, ¿en qué fase de ejecución 
y viabilidad se halla dicho pro
yecto? En cuanto al museo de ar
queología, ¿qué posibilidades 
reales hay de que se inaugure en 
esta legislatura? 

Informática municipal 
¿Cuál es la situación de tan es

tratégico departamento y cuáles 
son los planes previstos por la 
corporación municipal para los
próximos cinco años? 

Gerencia de urbanismo 
¿Cuándo se va a aprobar dicha 

gerencia, qué dotación de medios 
técnicos humanos y físicos va a 
tener, qué competencias , qué es
tatutos y qué objetivos políticos 
se persiguen con la creación de 
la misma? 

Revisión del plan general 
de ordenación urbana 
¿Qué fechas se prevén para 

para su revisión y cuáles son las 
principales ideas y propuestas de 
los grupos políticos municipales 
para su revisión? ¿En qué medi
da y con qué voluntad política se 
pretende la participación de la 
mayoría de los ciudadanos en te
ma tan importante para el futu
ro de la ciudad? 

Reforma de los servicios y 
departamentos municipales 
Se habla y no se acaba de la re-

forma de los servicios municipa
les. En este sentido , yo pregun
to: ¿Dónde están los planes pre
parados , si es que los tienen 
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¿Qué pasa con el plan para el Parque de los Cerros? 

-cosa que dudo- los grupos 
municipales, de la reforma de los 
servicios municipales, con fe
chas, presupuestos, organigra
mas, maquinaria, equipos huma
nos, formación y todo lo necesa
rio para dicha reforma? Sería 
conveniente que lo conocieran_ 
los ciudadanos, aunque no sea 
nada más que por aquello de mi
re, compare y, si encuentra algo 
mejor, cómprelo. 

Plan de saneamiento integral 
de las principales arterias, 
tanto de agua potable 
como de aguas residuales 
En la coyuntura actual sería 

necesario presentar un plan 
,·iable a diez años , con el con
senso de todas las fuerzas políti
cas, para sanear todas o al menos 
las redes más importantes de 
nuestro saneamiento, cuya lon
gitud, según los últimos datos 
que corren por ahí, está ya por 
encima de los 500 kilómetros. La 
cosa no es pecata minuta. 

Infraestructuras varias 
¿Qué planes, proyectos, pre

supuestos y fechas de ejecución 
tiene la corporación municipal 
para desarrollar un nuevo par
que de bomberos, cuartel de la 
policía municipal, recinto ferial 
permanente, plaza de toros, es
tación de autobuses urbanos e in
terurbanos, albergue municipal, 
albergue y campamento juvenil? 

Tratamiento de las islas 
Planes y proyectos concretos 

sobre las mismas, con la idea de 
mantenerlas al margen de la es
peculación y , en todo caso, uti-

lizarlas como zonas de ocio y es
parcimiento. 

Parques, jardines 
y zonas verdes 
¿Tiene algún grupo político 

con representación municipal un 
plan concreto, minucioso, cuan
tificado económica y laboral
mente, para mejorar de forma 
ostensible los parques , jardines 
y zonas verdes de nuestra ciu
dad? ¡Que lo presente a la ciuda
danía! Al mismo tiempo, sería 
deseable que demostrara su via
bilidad, porque el papel lo 
aguanta casi todo. 

Arreglo de aceras, calzadas, 
alumbrado 
y mobiliario urbano 
Igual que en el caso anterior , 

los grupos políticos deben pre
sentar un plan de necesidades 
ambicioso, creíble, viable , cuan
tificado en lo económico y en el 
tiempo, así como un plan de 
mantenimiento que haga que es
ta ciudad tenga un aspecto más 
digno que el actual y del que to
dos nos podamos sentir orgullo
sos, tanto por su estado como por 
la comodidad que nos pueda 
ofrecer. 

Reforma y mejora 
de los colegios públicos 
·Cuál es la ~ ituac i ón actual? l 

¿Hay posibilidades reales de 
concretar un plan a varios años 
con el MEC, para poner los co
legios de nuestra ciudad a la al
tura que merecen estar los cen
tros de enseñanza pública? ¿Qué 
compromisos está dispuestos a 
asumir cada grupo político con 

la comunidad educativa de nues
tra ciudad? Fechas, presupues
tos, gestiones,. voluntad política. 

Rehabilitación de las 
instalaciones deportivas 
Hay un plan elaborado por los 

servicios técnicos de la ciudad 
deportiva municipal con posibi
lidades reales de ser ampliado 
para ser desarrollado en varios 
años, pongamos por caso un pla
zo razonado y razonable, cinco 
años. ¿Hay voluntad política por 
parte de todos los grupos políti
cos con representación municipal 
en llevarlo adelante, sin que el 
coste del mismo recaiga funda
mentalmente en los usuarios de 
dichas instalaciones? ¡Póngase 
negro sobre blanco ahora mismo 
y nómbrese una comisión de con
trol por parte de usuarios y en -
tidades deportivas que las utili 
zan para que verifiquen su cum
plimiento! 

Plan de saneamiento 
económico municipal 
Preséntese a la ciudadanía el 

plan que cada grupo político tie
ne para el saneamiento de las ar
cas municipales, lo más detalla
damente posible, para que cada 
ciudadano sepa el coste y el sa
crificio que éste le va a suponer. 
También es necesario marcar fe
chas, prioridades, objetivos po
líticos y, sobre todo, acabar de 
una vez por todas con aquellos 
que no les da la gana pagar, sean 
éstos millonarios o simplemente 
ciudadanos que no quieren pagar 
por la circunstancia que sea. Al
gunos estamos hasta las narices 
de pagar los servicios a otros que 
tienen los mismos posibles o más 
qüe uno; y eso no es s~r insoli
dario, simplemente es que algu
nos estamos hartos de que nos to
men el pelo. 

Sobre estos y otros temas de 
gran importancia son sobre los 
que se debería trabajar, indepen
dientemente de que se esté en el 
gobierno o en la oposición, por
que desde la oposición también 
se puede gobernar e incluso ges
tionar, y lo digo con conocimien
to de causa. 

Por lo tanto, creo sinceramen
te que ya vale de justificaciones 
artificiales , tanto del gobierno 
como de la oposición, y de eso de 
«moción de censura sí, moción 
de censura no», lo justito; entre 
otras cosas porque sirve de excu
sa para no hacer lo que se debe 
hacer , que es prestar un servicio 

. al ciudadano, que es quien con 
su voto nos ha otorgado su con
fianza y además con sus impues
tos paga en definitiva lo poco o 
mucho que se haga. 

Joaquín ARIAS ABEN GOZAR 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro .................. . ............ . 
Cruz Roja ..................... . .................. . 
Urgencias Seguridad Soc:ial (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ..... .......... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos .....•................................... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ..........................•........•.•••••.•••. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..••..•.......•.•.••..••....••.•.•.•..•.••.• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desazrollo y Empleo) .. 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ................ : . ... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888'36 47 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióp, Atención Médica y Religiosa. 

INFORftlACION Y RESERVAS 
Telf .: f949> 212102 • 21 27 18 · el Vlrglllo •avarro, s v 7 

AzUqueca de Henares CGUADALAJARAJ 
11'9 ... C.tta. llADRID-llARCELOllA 
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Los primeros 
retratistas alcalaínos 

En Alcalá de Henares la acti
vidad fotográfica no es muy tem
prana. Al contrario que Madrid, 
Barcelona o Sevilla, que tenían 
gran número de fotógrafos ex
tranjeros a la caza del monopo
lio comercial de la reciente pro
fesión, nuestros retratistas fue
ron españoles, exceptuando algu
nos extranjeros, principalmente 
franceses. El documento fotográ
fico más antiguo conocido sobre 
Alcalá pertenece al francés Jean 
Laurent y corresponde a una vis
ta de la ciudad donde se aprecian 
los andamios de la obra del cuar
tel del Príncipe en la plaza de 
San Diego, edificio ordenado le
vantar por O 'Donnell y que se 
terminó de construir en el año 
1863. 

Cuando miramos las imágenes 
de fotógrafos alcalaínos, en una 
época en que éstas no se realiza
ban con la facilidad que ahora to
dos conocemos, tenemos que ad
mirar su talento artístico y la ca
lidad que eran capaces de sacar 
de aquellos aparatos tan simples. 
La respuesta sólo concede crédi
to a la palabra sensibilidad y a 
la conciencia profesional. La fo
tografía no era considerada exac
tamente una mecánica y dentro 
de la modestia de aquellos ro
mánticos artistas , a los que debe
mos gratitud y admiración, sus 
retratos gozan de un encanto 
profundo y eterno. 

La fotografía llega a Alcalá de 
Henares cuando ya está defini
tivamente implantada a nivel 
nacional. En 1859 nos encontra
mos el primer «retratista» censa
do: se trata de José Torres Mu-
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Es una obra de Luis Alberto Cabrera 

Memoria Gráfica de Alcalá (1860-1970) 
Más de cien años de la historia de Jllcalá se nos muestran fotográfica
mente en el libro Memoria Gráfica de Jllcalá (1860-1910), editado por 
la Asociación Bibliófila y Cultural Brocar. En él, Luis Alberto Cabrera 
nos da a conocer La Historia de la Fotograña de lllcalá de Henares, lo
grando aproximar visualmente al lector, y más intensamente a los al
calaínos, el recuerdo de aquellos románticos del colodión que, buscan
do nuevos horizontes artísticos, perpetuaron un instante de nuestra vi
da colectiva en fotografías que sirven para traemos la memoria de Al
calá. PUERTA DE MADRID recoge aquí el extracto de un capítulo de 
este libro que nos muestra con gran riqueza de detalles la cara de Alca
lá a lo largo de más de un siglo. El libro se presentará el 15 de diciem-
bre en la Capilla del Oidor y saldrá a la venta la próxima semana. 

ñoz, con domicilio en la plaza de 
la Constitución, 5. En 1860 tam
bién aparece censado como «re
tratista» José González Corona
do, de 30 años. No es muy segu
ro que estos dos alcalaínos fueran 
profesionales de la fotografía, 
pues ocurre que a mediados de 

siglo retratista no significa exac
tamente autor de retratos foto
gráficos, sino más bien de retra
tos de pintura. La confusión en
tre la pintura y la fotografía exis
tió durante todo el siglo XIX 
unida a una rivalidad sobre di
ferentes concepciones del arte. 

Luis Alberto Cabrera 

Sobre estas líneas, retrato de un 
hombre, de Santiago Ortega, fo
tografía que es anterior a 1870 . 
.A la izquierda, vista de Alcalá, 
anterior a 1863, de J. Laurent. 

En 1865 llega a Alcalá de He
nares Santiago Ortega Santama
ría, natural de Burgos , de cua
renta años, casado y con dos hi
jos, Casto y Juan. Pagando 13 es
cudos y 338 milés de impuestos 
se instala Ortega en la calle de 
Santiago , 35, y firma su publi
cidad como fotógrafo y pintor. 
En aquellos años un buen núme
ro de los primeros fotógrafos 
eran pintores; la profesión de fo
tógrafo, su técnica y su oficio , se 
va aprendiendo al tiempo que se 
ejerce. Alrededor de 1860 el re
trato en miniatura había sido 
sustituido por el retrato fotográ
fico , y los pintores tuvieron que 
reciclarse ante la nueva técnica 
decidiendo muchos cambiar las 
acuarelas por la cámara oscura. 
Con la evolución de la fotografía, 
el retrato al óleo, en miniatura o 
del grabador que se alimentaba 
de la burguesía quedó práctica
mente desbancado. Básicamente 
dejaron de existir y de entre ellos 
salieron los primeros fotógrafos. 
Su experiencia en el oficio del ar
te del retrato sirvió para elevar 
el carácter técnico de la fotogra
fía a una mayor expresión artís
tica, al tiempo que les ofrecía 
una mejor subsistencia. 

En 1870 trasladaría Santiago 
Ortega su estudio a la calle Limo
neros, 2. Paga una cuota muni
cipal de 15 escudos y 061 milés; 
aquí también figura su hijo Cas
to Ortega, de 16 años , como re
tratista de profesión. Santiago 
Ortega fue también inventor de 
un sistema de Corte Decimal pa
ra la confección de Trajes por el 
que se le concedió un Real Pri
vilegio de Invención. Murió en 
El Ferrol el 3 de mayo de 1887. 

En 1867 se instala en la calle 
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Mayor Florencio Navarro Sola
na, de 33 años y fotógrafo de 
profesión, quien llegó a Alcalá en 
1860. Antes ejerció de alguacil y 
de espartero. En 1875 traslada
ría su estudio a la plaza Mayor, 
28-3°, donde estaría hasta 1882, 
cuando se da de baja temporal
mente como fotógrafo para apa
recer de nuevo en 1889 conga
binete en la calle Libreros, 16, 
donde estaría hasta 1893. Ma
nuel Carrero de Dios , en su His
toria de la fotografía en Castilla
La Mancha, cita a Florencio Na
varro ejerciendo la profesión en 

A la izquierda, retrato de mujer, de Florencio Navarro, realizado 
entre 1882 y 1885. A la derecha, Casto Ortega con su máquina de 

fotografiar, hacia el año 1894. 

Guadalajara, resaltándole como 
fotógrafo de prensa, en los años 
1886 y 1867, precisamente en los 
años que abandona Alcalá. 

Comprobando la ubicación de 
los gabinetes fotográficos, todos 
ellos coinciden en estar ubicados 
en las zonas altas de los edificios, 
preferentemente buhardillas, 
con claraboyas y cristaleras que 
dejaban pasar la luz y orientados 
al norte para tener al mismo 
tiempo. más luz natural y difusa 
que no proporcionase grandes 
contrastes. La iluminación era 
controlada por medio de visillos 
y más tarde se utilizaría el arco 
voltaico. Al principio los fondos 
eran telas que se colocaban de
trás del sujeto y con el tiempo los 
espacios fueron escenificándose 
con accesorios tales como reclina
torios, columnas, jarrones, vela
dores y cortinas. 

El personaje y la escena se si
tuaban debajo de la claraboya y 
cerca de la ventana y posaba du
rante varios minutos. Por los ta
lleres fotográficos de Ortega y 
Navarro pasaban a retratarse to
dos los integrantes de los diferen
tes estratos sociales de la ciudad. 

Y observando aquellas imágenes 
vemos cómo va transformándo
se la composición del retrato. 
Mientras en las primeras fotos 
aparece el persona je en toda su 
figura, más tarde evolucionará 
hasta ocupar el rostro del retra
tado toda la imagen fotográfica, 
desapareciendo cualquier objeto 
accesorio que distraiga su visión. 
Los personajes se ven obligados 
a posar con la cabeza inerte, apo
yada sobre una barra -todos los 
gabinetes tenían un artilugio lla
mado «apoya-cabezas»- que se 
ajustaba a la nuca evitando así el 
movimiento del modelo-, los 
ojos lejanos y sumidos en una fal
sa meditación. 

En 1879 nos volvemos a en
contrar con Casto Ortega Garan
dell, tiene 29 años y el estudio fo
tográfico instalado en la calle Li
breros, 16-2°. Paga una cuota 
municipal de 55 pesetas y 12 cén
timos por ejercer la profesión. 
Hombre emprendedor y polifa
cético, excelente retratista, no 
sólo se dedica a realizar retratos 
tipo «tarjeta de visita», sino que 
además fotografía fuera del estu
dio, en salones y casinos y actos 

conmemorativos o de cierta 
transcendencia para la sociedad 
alcalaína. Así, con motivo de la 
inauguración del monumento a 
Cervantes realizó y puso a la 
venta vistas fotográficas del ac
to a un precio de dos reales. Su 
obra también merece distinguir
se por la calidad de sus fotogra
fías de reportaje. En 1880 con
trata como aprendiz para su ga
binete a Enrique de Alonso, de 
15 años. Un trienio después se 
traslada Ortega a la calle San Fe
lipe, donde paga una cuota de 72 
pesetas y 55 céntimos, y en 1884 

E~CORT ATLANTA TURBODIE~EL -

• 3 AÑOS 
DEGARANTIA 

• Infórmese sobre el sistema 
~~ ...... la fOrma más revolucionaria de conseguir su vehículo 
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CaDe de Santiago (Anónimo), hacia 1910. A la derecha: Vista insólita de lo que hoy es la plaza de los Santos Niños (Anónimo). 

a la plaza Mayor, 28-3°, al mis
mo lugar donde estuvo ubicado 
Florencio Navarro. Aquí cogerá 
de aprendiz en 1889 a José Gar
cía Perera y en 1892 mudará su 
gabinete a la calle Angel, 2. Cin
co años más tarde, su hijo José 
Ortega, de 16 años, figura cen
sado como fotógrafo. Casto Or
tega seguirá en el oficio hasta 
darse de baja en 1905. 

De los aprendices acogidos por 
Ortega nada más se supo. De 
aquellos años nos ha quedado 
una descripción de Antonio Cá
fiovas «Kaulak» sobre el apren
dizaje de fotógrafo. 

«Ante el rótulo de: Se nece
sita un aprendiz, que ostenta
ba una muestra de fotógrafo pro
fesional, surgía un chico que lo 
mismo servía para fotógrafo que 
para zapatero, para ultramarino 
que para cochero de punto. Una 
vez aceptado el aprendiz, se le 
empezaba a enseñar, recomen
dándole, por higiene, el barrido 
de la galería y el fregado del la
boratorio. A los pocos meses de 
este aprendizaje tan útü y tan fo
tográfico, se ascendía al chico y 
se permitía que hiciese recados. 
Si el muchacho revelaba ... bue
nas aptitudes, se le mandaba más 
tarde a que fuese al estanco a 
comprar cajetillas para el maes
tro. 

Con el tiempo, el chico sabía 
de oídas pronunciar hiposulfito, 
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albúmina, nitrato de plata, car
bonato, hierro y otros vocablos 
puramente de laboratorio. Y en
tonces se le mandaba que carga
se los chasis, que lavase las prue
bas, que hiciese engrudo, que en
cendiese el brasero y que abrie-
se la puerta. . 

El tercer año, hablaba de fo
tografía como hablan en inglés 
los chaveas de la escalerilla del 
muelle de Málaga, y la curiosi
dad le hacía, a sus solas, enfocar 
y manejar los obturadores y 
abrir y cerrar los chasis ... 

Al cuarto, y cuando el agua 
viene que corta de fría, el maes
tro le enseñaba a que se cortara 
las manos de frío y los dedos con 
el vidrio de las placas . .. ¡Y cosa 
rara!... la ciencia suprema del 
revelado, el arcano de la revela
ción, la apocalipsis del desarro
llo de las placas, lo aprendían los 
aprendices. 

Y una vez sabiendo revelar, ya 
estaba todo hecho: ¡a retratar! ... 

Y he aquí cómo mancebos de 
doce a quince años aprendían y 
aún aprenden la profesión foto
gráfica. 

Muchos no saben leer ni escri
bir; pero enfocan, clísparan, re
velan, viran, pegan, satinan y 
son, en suma, fotógrafos». 

Casto Ortega fue también ala
bardero y persona sensibilizada 
con su tiempo que no sólo se 
preocupó de hacernos llegar bue-

nas instantáneas del Alcalá deci
monónico, sino que su dedica
ción le llevó a preocuparse por 
los problemas sociales de su épo
ca. Fue secretario del partido de
mocrático en Alcalá , profesor de 
dibujo en una academia frecuen
tada por Manuel Azaña y direc
tor del periódico El Obrero , 
cuyo primer número vio la luz el 
1 de enero de 1902 y se vendía 
al precio de diez céntimos. 

De Casto Ortega nos han que
dado multitud de retratos. Fue 
un fotógrafo que gozó de muchí
simo trabajo llegando a realizar 
entre 1877 y 1880 la nada des
preciable cantidad de doce mil 
retratos. En estos años tuvo de 
socio (la única fuente que tene
mos son los sellos del estudio) a 
un tal González que firmaba con 
él las fotografías. Los primeros 
retratos que realiza Ortega pare
cen artificiales. Las poses senci
llas, la actitud natural , no exis
ten, son cambiadas por expresio
nes de aparente importancia 
dando un énfasis excesivo al 
semblante que les conducen a 
mostrar gestos tirantes. En el úl
timo tercio del siglo se pusieron 
de moda los retratos conocidos 
con el nombre de salón, prome
nade y París que Ortega trabajó 
en su gabinete de la calle Libre
ros. 

Ya entonces, el aparato foto
gráfico, con la ayuda de los pri-

meros objetivos anastigmáticos , 
era capaz de plasmar una imagen 
nítida y exacta de todos los de
talles del personaje retratado, 
aumentando así el valor esencial 
de la fotografía como medio de 
reproducción fiel. Pero tanta 
realidad no era del gusto social 
de la época. Esa actitud burgue
sa de querer mostrarse ante los 
demás como una persoña de 
aspecto grato hizo florecer la téc
nica del retoque hasta el punto 
de llegar a eliminar aquellos 
detalles molestos o poco agrada
ble a la vista de los demás. Se 
produce una simbiosis entre 
fotógrafo y pintor cuyos objeti
vos se dirigían fundamentalmen
te a conseguir un retrato con una 
fisionomía agradable. Se hacían 
un retrato no sólo para inmorta
lizarse sino para sentirse impor
tante. 

Muchos retratos de finales del 
siglo XIX y principios del XX 
muestran signos de retoque con 
tonos grises. Ello era, bien para 
disimular defectos físicos de la 
persona retratada acercándola a 
unos modelos del gusto de la épo
ca, bien como planteamiento 
plástico, pues entonces estaba 
muy extendida la fotografía pic
toralista. Pero fundamentalmen
te el retoque nace para disimu
lar los detalles desagradables del 
modelo. 
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cuenta con unas instalaciones muy reducidas, pero nunca se 
ha suspendido una actividad por ello 

Parroquia de san Diego, 28 años al servicio de un barrio 
Son 28 años de historia de un barrio, el que antiguamente se conocía como el de la plaza de toros 

y hoy se identifica más cbn el nombre de una de sus principales arterias, la avenida de Juan de Aus
tria. Casi seis lustros en los que una parroquia, la de San Diego, no sólo es fiel testigo de la vida de 
ese barrio, sino que además está comprometida con sus parroquianos en compartir con ellos sus pro
blemas, sus preocupaciones y sus alegrías, y todo ello desde la vivencia cristiana. Casi seis lustros 
en los que la p~ecariedad de sus instalaciones -el templo está situado en los bajos de un edificio en 
la calle Luis de Torres- se ha procurado suplir con una enorme ilusión que no ha decaído en el párroco 
que vio nacer esa comunidad cristiana y hoy continúa en ella, Angel Domínguez. Y eso aunque hay 
veces que la parroquia de San Diego se ve materialmente sin espacio para desarrollar sus actividades. 

El sacerdote Angel Domínguez 
es toda una institución eclesiás
tica en Alcalá. Después de Ino
cente, párroco de San Isidro, es 
el sacerdote que más tiempo lle
va ejerciendo su ministerio en 
una misma parroquia. Angel Do
mínguez vio nacer a la parroquia 
de San Diego, la impulsó en sus 
primeros años; con ella vivió su 
mayoría de edad y con ella sigue 
cuando ya ha cumplido 28 años. 

Cuando Angel Domínguez lle
gó para hacerse cargo de la na
ciente parroquia, el propio ba
rrio era·naciente: «Entonces lle
gaba hasta el río y habría unos 
2 .000 habitantes. Con el paso de 
los años se desmembró la parro
quia al crearse la de Nuestra Se
ñora del V al (situada en la ave
nida de Lope de Figueroa), pero 
con todo y con ello tendremos 
unos 30.000 habitantes», expli
có el sacerdote. 

El párroco asegura que en es
tos 28 años el barrio ha tenido 
una enorme modificación: «Ha 
cambiado una barbaridad; en 
aquellos tiempos era una barria
da obrera, de inmigración; aho
ra está todo mucho más mezcla
do. En muchos aspectos , sobre 
todo en lo comercial , éste es uno 
de los barrios más vitales de Al
calá. Es además muy heterogé
neo porque te encuentras desde 
el barrio de Santa Mónica hasta 

Jesús Castejón, Angel Dominguez y Angel Ramón Idígoras. 
los chalets de El jardín de Alca
lá». Angel Domínguez comprue
ba desde su ministerio sacerdo
tal cómo pasa la vida: «Y o he 
bautizado a niños a los que pos
teriormente les he dado su Pri
mera Comunión y que ya estoy 
casando. Esto tiene su parte po
sitiva porque es mucha gente la 
que te tiene enorme cariño y te 
dicen que te conocen desde que 
empezó la parroquia y que no he 
cambiado, que sigo estando igual 
desde entonces. Son muchas vi
vencias, unas son alegres, otras 
gozosas y también hay algunas 
tristes. Pero, si esto tiene su par-

te positiva, también tiene sus 
contrariedades 'en el sentido de 
que ves gente que abandona, que 
pierde la esperanza». 

La parroquia de San Diego co
menzó siendo la parroquia de un 
barrio obrero, pero socialmente 
su zona de influencia ha evolu
cionado mucho. Eso sí, por ins
talaciones, por medios, la parro
quia está muy alejada de la Ma
gistral, de Santa María, de San
tiago Apóstol. Rápidamente An
gel Domínguez se apresta a decir 
que depende de lo que se entien
da por medios: «En cuanto a lo
cal , evidentemente estamos muy 

alejaclos de la Magistral, pero 
hay que subrayar que en cuanto 
a la respuesta de los feligreses , en 
cuanto a las actividades e inclu
so económiq1mente, ésta no es 
una de las parroquias más humil
des de Alcalá. Esta es una parro
quia que se autofinancia. Hay 
una cierta sensibilidad social de 
los feligreses y de hecho en esta 
parroquia hay una de las apor
taciones más importantes a Cá
ritas. Por ejemplo, en una sola 
colecta contra el hambre se sacó 
1.800.000 pesetas. No hay nin
guna parroquia en Alcalá ni en 
toda la diócesis que haya conse
guido esto. Eso indica una clara 
mentalización que año tras año 
se repite» 

Un local polifuncional 
Una característica que identi

fica a la parroquia de San Diego 
son sus instalaciones, tan redu
cidas que el mismo templo junto 
al altar se convierte en una sala 
de reuniones: «Además de ocu
par el propio templo para reu
niones diversas cuando no hay 
misa, tenemos un pequeño local 
de 50 metros cuadrados en el q uc 
hemos habilitado cuatro habita
ciones para reunión de grupos de 
jóvenes de la parroquia. De to· 
dos modos, nunca hemos dejado 
de hacer nada por problemas de 
espacio; la catequesis se ha dado 
siempre en la casa de los-cate
quistas, y cuando hemos necesi
tado los colegios, los hemos teni
do a mano». 

Angel Domínguez reconoce 
que el problema de la parroquia 
de San Diego es parecido al que 
ocurre en Alcalá: «Es un proble· 
ma de solares; nunca ha habido 
posibilidad de conseguirlos .. P o
demos hacer historia y vemos 
que se construyó la parroquia de 
Santiago Apóstol, pero eso fue en 
virtud de un acuerdo por la ce
sión de la antigua iglesia de San· 
tiago en la calle de ese mismo 
nombre. También se contruyó la 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 
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parroquia de San Francisco de 
Asís, pero también fue una cosa 
suya, de su propia congregación. 
Lo mismo se puede decir de la 
parroquia de los Salesianos, la de 
San José , en Nueva Alcalá. El 
problema es que la diócesis en 
Alcalá nunca ha podido conse
guir solares. Ahora, desde que 
está el obispo aquí, está movien
do mucho ese tema. Parece ser 
que hay un proyecto de permuta 
de la huerta del palacio arzobis
pal por solares. Desde luego, es
ta parroquia lo necesita, como 
también lo necesitan la parro
quia del Val y la de San Isidro, 
y la de los Santos Niños». Angel 
Domínguez sabe que la deman
da es superior a la oferta: «Alca
lá está creciendo mucho; se están 
creando barrios nuevos. Se nece
sitan solares para hacer templos 
nuevos. Nosotros tenemos una 
cierta esperanza con la antigua 
Diprolac, lo que era la vaquería 
que está en Juan de Austria, lo 
que pasa es que el ayuntamiento 
quiere conseguir unos cuantos 
metros y hay por medio un con
tencioso con los propietarios». 

Multitud de actividades 
Con todos los problemas de es

pacio que tiene la parroquia de 
San Diego, ésta desarrolla día a 
día multitud de actividades: «Es
tá la catequesis, que tiene alre
dedor de 200 niños en cada uno 
de los dos grupos que hay. Re
cuerdo los años en los que llega
mos a 1.000 niños en catequesis. 
Hubo un trabajo muy importan
te de muchas personas que se de
dicaron a trabajar con los niños 
para que éstos recibieran una 
formación cristiana. Hay que 
pensar que fueron 1.000 niños 
distribuidos en grupos de siete. 
Eso requiere muchos catequis
tas». En ese sentido, Angel Do
mínguez destacó: «Las parro
quias hemos contribuido en cier
to sentido a conseguir eso que se 
llama la promoción de la mujer. 
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Jesús Castejón y Angel Domínguez, en el templo con unos niños. 
Estamos hablando de los años se
tenta y las parroquias acompañá
bamos junto a las asociaciones de 
vecinos a los barrios, que crecían 
muchas veces sin infraestructu
ras. Fueron años muy interesan
tes , pero también duros, en los 
que creo que jugamos un papel 
importante». 

Además de la catequesis hay 
grupos de jóvenes: «Trabajamos 
también en lo que se llama post
comunión, que lo lleva el otro cu
ra , Angel Ramón Idígoras , que, 
como es más joven que yo y es 
muy grande, para diferenciarle 
de mí los jóvenes le llaman An
gelote». Junto a los dos «angeles» 
está en la parroquia como sacer
dote adscrito Jesús Castejón, Su
so, un cura que, además de las 
misiones en Hispanoamérica, ha 
ejercido su labor pastoral en las 
parroquias de San Isidro y del 
Santo Angel. 

Más de un centenar de jóvenes 
de la parroquia han participado 
en varios campamentos organi
zados este verano. Pero además 
hay otro trabajo realizado por la 

parroquia que es la edición de un 
boletín parroquial: «Es un inten
to de que la parroquia llegue a las 
casas del barrio . No es una hoja 
parroquial clásica en la que se in
forma de los actos religiosos que 
se celebran. El boletín quiere 
mentalizar desde el punto de vis
ta cristiano de lo que ocurre en 
la sociedad, quiere educar , ser 
un elemento concienciador; lo 
publicamos cuatro veces al año y 
lo distribuimos en mano a las ca
sas a 3 .000 familias». 

El trabajo con jóvenes se cen
tra en la catequesis de confirma
ción , que suele durar de cuatro 
a cinco años: «Suelen comenzar 
en segundo de BUP o de FP y 
suelen terminar siendo ya uni
versitarios. Hay un intento de 
niciar la Acción Católica Juvenil, 
ya sea general o ya sea especiali
zada en la Juventud Obrera Cris
tiana QOC), lo que pasa es que 
esto no es exclusivamente a ni
vel de nuestra parroquia aunque 
somos la nuestra y la del Val las 
que más estamos trabajando es
to». San Diego fue una de las 

parroquias en las que se in ició el 
Movimiento Júnior hace 25 años 
aproximadamente , per o ya no 
existe como tal en San Diego. 

Hay grupos de matrimonios, 
un equipo de atención a enfer
mos y personas mayores , Cári
tas , sin olvidar que el actual res
ponsable de Cáritas Dioce~ana ~e 
formó en la parroquia de San 
Diego; Manos Unidas , cuyas res
ponsables a nivel diocesano tam
bién empezaron en San Diego co
mo catequistas ; hay talleres de 
oración a niveles de toda la dió
cesis pero que funcionan tam
b ién en San Diego , grupos bíbli
cos. Con otras parroquias se es
tá iniciando la formación de la 
Acción Católica general de adul
tos . Uno de los grupos de HOAC 
(Hermandad Obrera de Acción 
Católica), que trabaja desde la 
parroquia. 

La parroquia tiene también 
un consejo económico en el que 
trabajan feligreses a nivel de ase
soramiento, además de un grupo 
llamado de Vida Ascendente, de
dicado al trabajo con jubilados. 
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El brote de neumonía afectó a J.saa comercios de Alcalá 

La delegación de la Cámara de comercio e Industria 
busca soluciones a la crisis comercial 
con la proximidad de las Navidades, los comerciantes esperan 
un relanzamiento real del consumo 

Se buscan soluciones a la crisis del sector comercial. La comisión asesora de la delegación de Alcalá 
de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid, formada por industriales y comerciantes compluten
ses y por los responsables de la institución, se reunió para conocer los resultados de la encuesta reali
zada sobre la incidencia del brote de neumonía y en la reunión también se habló de la situación de 
crisis que v ive el comercio. Los comerciantes esperan que en estas fechas previas a las navidades se 
reactive el consumo y pueda, cuando menos, maquillar algo la situación. Porque si algo tienen muy 
claro los propios comerciantes es que, por mucho que los índices económicos señalen una lenta reacti
vación del comercio, la realidad es que las ventas son mínimas en muchos sectores y, por si fuera po
co, el brote de neumonía ha venido a empeorar aún más la situación del comercio. 

La Cámara de Comercio ha rinos, tiene unas pérdidas en tor- blecimientos de hospedaje: 
completado la encuesta realizada no al 40 por ciento. En los dos «Aunque la media es de un trein
entre los comerciantes complu- meses referidos, se ha calculado ta por ciento, hemos calculado en 
tenses para conocer la incidencia una media de 94.000 pesetas que virtud de la encuesta que han te
del brote de neumonía. El dele- ha dejado de ingresar en ventas nido una venta de 3.300.000 de 
gado de la Cámara en Alcalá, Jo- cada uno de estos establecimien- pesetas menor a la que tuvieron 
sé María Fontana , afirmó que, tos. en esos dos meses del año pasa-
debido a las extrapolaciones de El sector del comercio de no do», explicó José María Fontana 
datos que ha habido lógicamen- alimentación, con subsectores y añadió: «Este grupo tiene el 
te que realizar, es difícil hablar como el calzado, el textil, vehí- problema claro del efecto que se 
de cifras precisas y concretas en culos, bisutería, etc, hay un por- puede producir en los meses si-
cuanto a dinero que los comer- centaje de pérd idas por reduc- guientes . Mientras otros sectores 
ciantes han dejado de ingresar en ción de ventas del 36 por ciento; son menos sensibles, en éste la 
los meses de octubre y noviero- sin embargo, las propias carac- mayor preocupación es la reper-
bre de este año respecto a esos terísticas de este comercio refle- cusión que pueda tener en meses 
dos mismos meses del año pasa- jan una media más alta en pér- venideros, ya que estamos ha-
do. En cualquier caso, sí es co- dida de ingresos, puesto que se blando de cifras muy importan-
rrecto hablar de unas pérdidas, eleva a las 385.000 pesetas por tes». 
o mejor dicho, de unos «no ingre- establecimiento en los meses de Hay un secto'r denominado de 
sos'" por valor de más de 1.000 octubre y noviembre. comercios atípicos donde se en-
millones de pesetas. · La encuesta refleja unas pér- cuentran pérdidas muy varia-

Lo que sí ha precisado la en- didas en valores absolutos mucho bles: «Tenemos, por ejemplo, los 
cuesta son los valores porcentua- más alta en el sector de la restau- negocios de promoción turística, 
les , y así, la media global después ración. Los restaurantes, cafete- que se han visto afectados casi en 
de reunir las respuestas dadas rías y bares de Alcalá han decla- un 80 por ciento, aunque las no-
por los diversos sectores comer- rado, según los cálculos de la Cá- ticias que tenemos son que se es-
ciales, nos indican, según Fonta- mara de Comercio, que no han tán recuperando paulatinamen-
na , unas pérdidas en torno al 39 ingresado en estos dos meses una te. Ha habido curiosidades tales 
por ciento. media de 1.000.000 pesetas. El como que gimnasios, a los cuales 

Por sectores concretos las pér- porcentaje es del 34 por ciento en no se había encuestado, han 
didas de ingresos son variables. pérdidas respecto a los dos me- aportado datos en el sentido de 
El comercio de alimentación, con ses otoñales de 1995». que se han visto afectados por el 
lo subsectores de frutas, carnes, Pero los más afectados, según brote de neumonía. Y, por su-
pescados , panadería y ultrama- estos cálculos, han sido los esta- puesto, también esto ha afectado 

José María Fontana, 
secretario de la delegación com
plutense de la Cámara de Co
mercio e Industria de Madrid. 

en desigual medida a negocios de 
instalaciones de aires acondicio
nados, calefacción, etc. Son tres 
grupos a los cuales no les había
mos enviado encuesta y, sin em
bargo, ha habido negocios de es
tos sectores que se han puesto en 
contacto con nosotros» . 

El comercio y la industria 
se han gastado 
100 millones de pesetas 
en limpiar sus instalaciones 

En camb io , sí hay un cálculo 
más preciso en cuanto al dinero 
que se han gastado los comercios 
y las industrias de Alcalá en lim
piar sus instalaciones, 100 millo
nes de pesetas, se dice: «No ha
blamos solamente de las limpie
zas obligatorias, sino que hay 
que resaltar que muchas empre
sas, entre las cuales se encuentra 
la propia Cámara de Comercio, 
hemos hecho limpiezas preventi
vas para mayor seguridad». 

Así pues, sí ha hab ido un sec
tor que ha ganado considerable
mente, el de la limpieza de ins
talaciones técnicas, que al menos 

--

TALLER TRABAJOS 
A 

MEDIDA 

adeslas ~ 
~,;~. 

DE PELETERIA 
C\) c&e,lf\clo.lfl.O 

cp\.QoJt 
~~~~-"":c~1La:';p:1e:1~a su medida» 

ENTODOmG 
DE PIELES: 

7.orro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

SEGUROS DE SALUD~ 
CO TRATE AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASISTENCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 

- AdesJas Modular 

Infórmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encantados 
de atenderle personalmente. 

Más de 15 años de experiencia 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el D aoíz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D . Juan 1) 

Tells.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

• MANTENGA SU BOCA SANA, 
CON UN COSTE MINIMO. 

_ Adeslas Dental 

el san Die90, ts . 2° e 
TeléfS.: as 21 21 1 so 

Al.CALA DE HEllARB 

14 de diciembre de '991 PUERTA de Madrid 



.-

s 

1 

; 

respecto a los meses de octubre y 
noviembre de 1995, ha podido 
ingresar cien millones de pesetas 
más en Alcalá. 

Quienes más han gastado en 
limpieza han sido los sectores de 
alimentación, de restauración, 
hoteles y gimnnasios: «Sin em
bargo, es lógico pensar que el 
gasto medio que han tenido los 
comercios ha sido mucho menor 
que el que han tenido las indus
trias. Mientras los 2.126 comer
cios que han tenido gastos de 
limpieza arrojan una media de 
36.000 pesetas, las 85 empresas 
del sector industrial han tenido 
un gasto medio de casi medio mi
llón de pesetas». 

Pero también ha habido secto
res comerciales que no se han 
visto afectados por el brote de 
neumonía, ni en lo que se refie
re a pérdida de ingresos, ni en 
cuanto a limpieza de instalacio
nes: «No ha habido nadie que 
nos haya comentado que haya 
habido pérdidas de ingresos sus
taóciales en lo que se denomina 
el comercio al por menor de ar
tículos para el hogar y la cons
trucción, es decir, comercios de 
muebles, electrodomésticos, fe
rreterías, saneamientos, etc. Si 
no ha habido nadie que nos ha
ya comunicado pérdidas de in
gresos en estos sectores, interpre
tamos que es que no se han visto 
afectados». 

La encuesta fue enviada a 
4.500 empresas y entre ellas ha 
habido 1. 062 que no han contes
tado y por ello la Cámara inter
preta que no se han visto afecta
das por el brote de neumonía, 
concretamente 499 industrias y 
563 comercios. 

La inapreciable 
recuperación del consumo 

El comerciante Jacinto Vega, 
miembro de la comisión asesora 
de la Cámara de Comercio e In
dustria, aseguró que la recupera
ción del consumo es lentísima: 
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«Da la sensación de que todo es
tá muy parado y que la gente tie
ne miedo a gastar. Esto nos está 
ocurriendo a todos los sectores». 

Fontana sostuvo un criterio 
diferente: «El relanzamiento del 
consumo es un hecho que estadís
ticamente se comprueba, pero 
mientras se está relanzando en 
un 2 por ciento, la inflación es de 
un 3'5 por ciento, y por eso la 
sensación que se tiene es de un 
retroceso real». 

«Y ésa es la realidad que se 
percibe en nuestros negocios, 
que estamos ante una época de 
retroceso>>, aseguró Vega. Fonta
na matizó: «Es cierto que en la 
industria, por la falta de consu
mo, se está produciendo mayor 
almacenamiento de productos a 
la espera de que tengan salida co
mercial. Sin embargo, el que se 
ha relanzado más es el consumo 

de las empresas industriales, que 
están comprando más bienes de 
equipo y por eso la industria tie
ne una situación mejor. El pro
blema se detecta sobre todo en el 
consumo privado porque en la 
industria ha habido un elemen
to muy importante que ha sido 
la exportación, lo que pasa es que 
eso no lo percibe el ciudadano». 

Pero para stocks, para produc
tos almacenados que no tienen 
salida, los que tiene el comercio: 
«Tenemos muchos productos al
macenados y no sabemos qué ha
cer con ellos porque no los ven
demos como quisiéramos», habló 
de forma global Jacinto Vega, y 
añadió: «Quienes peor lo llevan 
son los que venden productos de 
temporada, como la ropa o el cal
zado, las perfumerías. Estos sec
tores son los que más lo están 
notando». 

Por eso Jacinto Vega sugiri ó 
como una de las soluciones nece
sarias «Un apoyo claro de las ad· 
ministraciones públicas porq uc 
lo que está claro es que, si no hay 
consumo, se para el coml:1-LÍ0 y 
también se para la inversión». 
aseguró con el apoyo deJo!>é An
tonio Aguirreche, componente 
también de la comisión asc~o ra 
de la Cámara de Comercio e In
dustria. 

La esperanza es que en una 
época como la actual, en la que 
el consumo juega un importante 
papel por las navidades, los co
merciantes esperan un relanza
miento real, no estadístico. Es
peran, en definitiva, vender más 
después de que los meses prece
dentes, por el brote de neumonía 
y por la situación en general, ha 
sido para muchos una auténtica 
pesadilla. 
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¿Cuántos incorporan la tecnología más innovadora? 
¿Cuántos han demostrado tanta fiabilidad? 
¿Cuántos le dan 4 años de garantía? 

Venga a descubrir el Honda Accord. 

Venga a probarlo y d isfrute la diferenc ia. 

[HJ 
Antigua Ctra. Nacional 11, Km. 27'100 - Telf.: 889 12 00 - ALCALA DE HENARES - Madrid. HONDA 

PUERTA de Madrid 14 de diciembre de 199& 



Boda Torres Domínguez - Ferrando Margelí Boda Elipe Ramos - Garrido Cannona 

se casaron con típicos trajes de baturros en la boda más original 
de las celebradas en el ayuntamiento 

La novia llegó a casarse en una hormigonera 
Hasta el mes de febrero no volverán a celebrarse bodas en el ayuntamiento 

La de la pareja formada por Luis Torres Domínguez y María del Carmen Ferrando Margelí fue sin 
lugar a dudas la boda más original de cuantas se han visto en el ayuntamiento complutense. Para em
pezar, la llegada de la novia a la casa consistorial no fue en un coche de caballos, ni siquiera en una 
lujosa limusina. María del Carmen Ferrando llegó a la puerta del ayuntamiento en un camión hormigo
nera de la empresa Hormigones Villalbilla, que por cierto puso a disposición de la novia la hormigone
ra más nueva y limpia que tenia en esos momentos a disposición. Y por si fuera poco, los novios contra
jeron matrimonio civil vestidos con trajes tradicionales de baturros. 

Los trajes tradicionales que lu
cieron l9s contrayentes bajo la 
presidencia del concejal matri
moniante, Luis Vargas, fue por 
la procedencia aragonesa de la 
novia: «Y o procedo de la ciudad 
guipuzcoana de lrún, pero he 
querido acompañar a María del 
Carmen vestido como ella que
ría», explicó el novio. La novia, 
por su parte, aseguró: «Yo que
ría casarme así, vestida de batu
rra , y él me ha querido acompa
ñar vestido de baturro». 
. Lo que estaba claro es que Ma
ría del Carmen rompió todos los 
esquemas, todos los estereotipos 
nupciales ya desde su llegada al 
ayuntamiento: «Yo he trabajado 

como plantista en una empresa 
de hormigones pero, como he de
jado mi trabajo para irme a vi
vir con Luis, he querido montar 
en una hormigonera para despe
dirme de mi trabajo, así que Luis 
me ha buscado una». 

Luis Torres Domínguez, de 40 
años de edad, trabaja en la cons
trucción y fue en su trabajo 
cuando conoció a María del Car
men, de 29 años; fue una rela
ción profesional lo que los unió 
y a partir de ahí se convirtió en 
una relación de amistad y senti
mental que los ha llevado a con
traer matrimonio. 

En la ceremonia actuaron co
mo testigos Ignacio Ferrando, 

padre de la novia , y Conchita 
Ortiz, compañera de trabajo y 
amiga de Luis. L~ pareja invitó 
a sus familiares y amigos a un 
banquete nupcial en la Hostería 
del Estudiante, al que acudieron 
unos 75 invitados. Después par
tieron en viaje de luna de miel 

· a Méjico. 
Con las bodas celebradas el sá

bado 30 de diciembre, entre las 
que se encontraba la de María 
del Carmen y Luis, se paraliza
rán las ceremonias nupciales en 
la casa consistorial hasta el mes 
de febrero. Por una parte la lle
gada de la Navidad y por otra la 
realización de unas obras de re
modelación en la primera plan-

ta del edificio, hacen obligado es
te paréntesis. Y es que las obras 
de remodelación están a punto de 
concluir en la segunda planta y 
ta intención es segúir la remode
lación en la planta más noble. 

Enlace Elipe Ramos • 
Garrido Paloma 

Santiago Elipe Ramos y Ma
ría Paloma Garrido Carmona, de 
29 y 28 años respectivamente, 
contrajeron matrimonio a las 
12'45 horas del día 7 de diciem
bre, en la capilla de San Ildefon
so. Ella llevó un vestido de corte 
clásico en color crema, tocado 
con un velo, y él un traje de cha
queta en color negro, con corba
ta. Mercedes Elipe y Antonio 
Garrido, hermana del novio y 
padre de la novia respectivamen
te, los acompañaron hasta el al
tar como padrinos de la ceremo
nia. El banquete se celebró con 
noventa y cinco invitados que 
acompañaron a la pareja en ese 
señalado día. Los recién casados 
salieron de luna de miel a co
mienzos de esta semana con des
tino a Tenerife. Santiago es in
geniero agrónomo y María Palo
ma es licenciada en químicas. 
Ambos son alcalaínos y han fija
do en Alcalá su residencia matri
monial. 
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se trataría de costearlo por suscripción popular 

El promotor de un monumento a Cervantes inicia las gestiones 
con el Ayuntamiento y otras entidades públicas 

Carlos Fernández García sigue adelante con su proyecto de construcción, por suscripción po
pular, de un monumento a Cervantes. Empeñado en dedicar todo su tiempo libre a esta idea, a 
la que lleva diez años dando forma, ya ha dado algunos pasos concretos para ver si lo que hasta 
ahora sólo es un sueño puede llegar a convertirse en realidad. 

Fernández por escrito, tras su 
entrevista con el alcalde de Alca
lá, con el deseo de recibir muy 
pronto noticias esper.anzadoras 
que den algún viso de realidad al 
proyecto en un plazo lo más cor
to posible ya que en 1997 se con
memora el 450 Aniversario de 
Miguel de Cervantes Saavedra, 
«la figura más representativa a 
nivel mundial nacida en nuestra 

ciudad y sería bonito poder inau
gurar la obra con motivo de tal 
efemérides» manifestaba Fernán
dez García, al que de momento 
sólo queda esperar con paciencia 
hasta ver si su proyecto, al que 
ha denominado «Desagravio a 
Cervantes», cuenta con el apoyo 
de todas aquellas instituciones y 
particulares con los que está 
contactando. 

¡Dese prisa! 

Carlos Femández García ante el 
monumento a Cervantes en la 

primera plaza de la ciudad. 

El pasado 20 de noviembre, 
Carlos F ernández fue recibido 
por el alcalde de Alcalá, Barto
lomé González, y el concejal de 
cultura, Gustavo Seve.rién, a los 
que expuso su plan que consiste, 
como ya tienen noticia los lecto
res de PUERTA DE MADRID, 
en la construcción de un grupo 
escultórico en homenaje a Cer
vantes, en el que se incluiría una 
estatua del genial escritor alcalaí
no, acompañado de sus m~s co
nocidos personajes, Don Quijo
te de la Mancha y su escudero 
Sancho Panza, y de un molino de 
viento de tamaño natural. En 
tan impresionante obra quiere 
Carlos Fernández involucrar a 
todo el pueblo de Alcalá para que 
sean sus vecinos los que, por sus
cripción popular, costearan el 
monumento, «sin rechazar nin
guna ayuda de ciudadanos de 
otras comunidades, empresas, 
entidades públicas y privadas 
que se sumen a esta noble tarea, 
pués hará falta todo lo que se 
aporte, ya que los gastos serán 
elevados». 

Antes de que 
suenen las ' 2 campanadas 

Aunque no en el aspecto eco
nómico, el promotor de este pro
ye.cto considera imprescindible 
la colaboración del A yuntamien
to de Alcalá, al que solicitó toda 
la ayuda que fuera necesaria pa
ra solventar las trabas burocrá
ticas que se fueran planteando. 
También quiere este vecino.com
plutense implicar a las comuni
dades autónomas de Madrid y de 
Castilla-La Mancha e incluso al 
Gobierno español y a la Casa 
Real , por considerar que se tra
ta de algo «que nos concierne a 
todos los castellano parlantes». A 
todos ellos se ha dirigido Carlos 

conferencia 
sobre neumonía 

La Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá ha orga
nizado la charla titulada «Neu
monía: prevención para el futu
ro», en la que participarán la 
concejal de Salud Elisa de Fran
cisco y el doctor José Vicente Saz 
Pérez, profesor de microbiología 
de la UAH. La conferencia ten
drá lugar hoy, viernes 13 de di
ciembre, a las 20 ' 30 horas , en el 
salón de conferencias internacio
nales de la universidad. 
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1111 concurso Local 
de Belenes 

La Asociación Complu
tense de Belenistas y la de
legación municipal de Fes
tejos han organizado el XIII 
Concurso de Belenes, en el 
que pueden participar todas 
las personas, comercios o 
entidades alcalaínas. La ins
cripción puede realizarse 
entre el 9 y el 20 de diciem
bre, en horario de 10 a 14 
horas , en las ofi cinas de Tu
rismo, situadas en el calle
jón de Santa María (junto a 
la Cruz Roja), donde se en
tregarán las bases d el certa
men. T ambién pueden lla
mar al teléfono de la Asocia
ci ón C . de Belenistas 
( DQ~ rE~~) · l · • ( .. _ •. 7 • . ,1.,1.0.• • .a organiza-
ción h a establecido cuatro 
grupos (Infant il, .Famil:iar, 
J:nticlades y Comercios) así 
como otras tantas ·modalida
des (H istóricos, Dioramas, 
Populares y Populares Ar
tísticos). En cada una de 
ellas· se· en tregarán tres pre
mios y además habrá un-re
cuerdo ·de part icipación pa
ra todos los concursantes. 

El j ura d.o <lel concurso va 
a estar compuesto por seis 
personas (dos integrantes de 
las peñas , dos del ayunta
miento y otros dos de la 
Asociación de· Belenistas). 
Ellos, quienes junto con los 
Maestros Belenistas quedan 
excluidos de concursar, vi
sitarán los belenes entre los 
días 21 y 28 de diciembre, 
previo aviso a los partici
pantes. El fallo se hará pú
blico a las 12 horas del 30 de 
diciembre en el salón de ple
nos , para proceder después 
a la entrega de premios. 
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El Movimiento Junior convoca una Marcha por la Paz 
El Movimiento Junior de Acción Católica ha convocado para el 
sábado día 14 una Marcha por la Paz. La salida se hará a las 12 
de la mañana de la plaza de los Santos Niños, para seguir por 
la calle Mayor y desembocar en la plaza de Cervantes. La jorna
da se cerrará por la tarde en la parroquia de San Francisco, con 
una fiesta conmemorativa de la Navidad. La idea de celebrar es
ta jornada surgió en el campamento de verano del Movimiento 
Junior, integrado por niños y niñas, de 7 a 14 años, de diferen
tes parroquias de Alcalá. Los chicos estaban trabajando sobre el 
tema de la violencia, tratando de ver qué es y cuáles son sus cau
sas. «Descubrimos que hay violencia en nuestros barrios, cole
gios, televisión, en las carreteras, en la naturaleza y en cada uno 
de nosotros». Después hicieron una exposición con fotos, carte
les y revistas , en los que aparecía todo lo que habían descubier
to. «Caímos en la cuenta de que no podemos pasar de largo ante 
este problema y de las personas que la sufren». A la marcha es
tán ínvitados todos los niños y padres, así como el resto de movi-

mientos que quieran sumarse en esta defensa de la paz. 

La universidad rinde homenaje a Francisco de Vitoria 
La Universidad de Alcalá clausura hoy, viernes 13 de diciem

bre, las jornadas conmemorativas del 450 Aniversario de la muerte 
de Francisco de Vitoria, teólogo y jurista, que han estado orga
nizadas por el Decanato de la Facultad de Derecho y la Asocia
ción de Jueces Francisco de Vitoria. El acto tendrá lugar en el 
Paraninfo de la UAH y dará comienzo a las 11,30 horas. La jor
nada empezará con una mesa redonda en la que participarán los 
juristasJ.M. Vázquez Honrubia, l. Moreno, A. Truyol Serra y 
C. Jiménez Piernas. La clausura, a cargo del rector Manuel Ga
la, se celebrará a las 12 ,30 horas y contará con la participación 
del presidente del Tribunal Constitucional, del secretario gene
ral técnico del ministerio de Justicia, del ex-Defensor del Pueblo 
y del Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Al
calá. Posteriormente, a las 17,30 horas , se realizará otra mesa 
redonda en la Facultad de Derecho, con las intervenciones de R. 
Mendizábal, X . O ' Callaghan, C. Auger, L. García San Miguel, 

R. Mesa y J.M. Espinar. 

La facultad de Farmacia celebra a su patrón 
La Facultad de Farmacia conmemora hoy, 13 de diciembre, 

la festividad de su patrona, la Inmaculada Concepción, con un 
acto académico que dará comienzo a las 11,00 horas y que ten
drá lugar en el Salón de Actos del centro. En él se contará con 
las intervenciones del decano de la Facultad, Vicente Vilas, y de 
los representantes de la 11 y XVII promociones. En relación con 
esta última, se procederá a la investidura de la madrina, Petra 
Rodríguez Galán. El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel 
Gala, clausurará el acto tras la entrega de premios y diplomas. 
Seguidamente, a las 12,00 horas , tendrá lugar una plantación de 
árboles y a las 12,30 se celebrará un concurso-oposición para la 
elección del Boticario Mayor del Reino. La jornada se cerrará con 
un concurso de tartas y una comida de confraternidad en la cafe-

tería de la F acuitad. 

certamen infantil de 
tarjetas navideñas 

La delegación municipal del 
distrito VII ha organizado un 
certamen infantil de tarjetas 
navideñas. Los concursantes se 
han dividido en cuatro catego
rías ' 1° y 2° de Primaria', '3° 
y 4° de Primaria', '5° y 6° de 
Primaria' y ' 1° de ESO y 8° de 
EGB' . Los tres primeros niños 
que queden ganadores en cada 
categoría recibirán un premio 
que se les entregará el día 4 de 
enero en el parque de San Isi
dro, durante la celebración de 
la Fiesta del Rey Mago. Los 
concursantes deben presentar 
sus trabajos en una cartulina de 
tamaño octavilla, siempre con 
un dibujo de tema navideño. Al 
dorso de la misma tienen que 
escribir su nombre y apellidos, 
teléfono, curso y nombre del 
colegio en el que estudian. Los 
chavales han de entregar sus 
tarjetas navideñas en la sede 
del distrito, calle Núñez de Bal
boa n°2, antes del 16 de di
ciembre y en horario de 11 a 
13,00 horas. Allí recibirán ade
más un número que les permi
tirá participar en un sorteo. 

concurso de belenes 
del distrito VII 

La delegación municipal del 
distrito VII, en colaboración 
con la Asociación Cultural Eras 
de San Isidro y la A.VV. San 
Isidro, convoca un concurso de 
belenes. En él podrán partici
par todos los vecinos del barrio, 
en las modalidades de 'Comer
cio ' o 'Familiar' . Las inscrip
ciones deben realizarse antes 
del 19 de diciembre, de lunes 
a viernes y en horario de 11,00 
a 13 horas , en la sede de la De
legación, sita en la calle Núñez 
de Balboa n°2, o a través del te
léfono 881.70.83. Los belenes 
podrán estar instalados en cual
quier domicilio o escaparate y 
el jurado los visitará el día 19, 
a partir de las seis de la tarde. 
Su solución será comunicada 
por teléfono a los ganadores. El 
distrito VII ha establecido tres 
premios, de 20.000, 15.000 y 
10.000 pesetas, para la moda
lidad ' Familiar' . El galardón 
para los tres ganadores en el 
apartado de 'Comercio' consis
tirá en una placa. La entrega de 
premios se realizará el 4 de ene
ro, en la fiesta del Rey Mago, 
que el distrito va a organizar en 
el Parque de San Isidro. Ade
más se prepará una exposición 
con las fotografías de los bele
nes en la oficina de la Delega
ción. 
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El lunes comenzaron oficialmente las negociaciones entre el 
PSOE e IU para la moción de censura, pero ... 

En la segunda reunión el PSOE pidió un aplazamiento 
de un día por las discrepancias con IU 

Comenzaron las negociaciones oficiales entre el PSOE e ro y en la segunda reunión se produjeron 
las primeras discrepancias que obligaron a suspender la tercera reunión fijada en el calendario, la del 
miércoles 11 diciembre. A pesar de todo, el jueves 12 de diciembre se reiniciaron las conversaciones 
entre las comisiones negociadoras de los dos partidos políticos al tiempo que los dos principales líde
res de ambos, el socialista Francisco Muñoz y el coordinador de ro, José Miguel Polo, aseguraron que 
sigue habiendo voluntad negociadora y que continuarán conversando para intentar llegar a acuerdos. 

Uno de las primeras discu
siones mantenidas entre 
PSOE e IU tuvo que ver con 
el nombramiento por concur
so de Pablo Sanz como geren
te de la Fundación Colegio del 
Rey . Pablo Sanz es militante 
socialista y su nombramiento 
se debatirá en el pleno muni
cipal del martes 17 de diciem
bre. Parece ser que IU plan
teó objeciones al sistema de 
nombramiento aunque fuen
tes de la coalición afirmaron 
que ese no ha sido un elemen
to perturbador en las negocia
ciones pero sí un elemento de 
debate y no por la persona ele
gida por concurso. 

Lo que sí parece que ha 
perturbado las conversaciones 
y que motivó la petición por 
parte del PSOE de suspensión 
de la reunión fijada para el 
miércoles 11 de diciembre fue 
la discusión sobre el papel que 
jugará el alcalde en el gobier
no conjunto. Parece ser que la 
posición de IU es que las 
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decisiones del alcalde, que se
ría el socialista Francisco Mu
ñoz, estén consensuadas total
mente por el gobierno conjun
to que formen ambas fuerzas 
tras la moción de censura. El 
PSOE pretendería que el al
calde tuviera mayor autono
mía por lo que ante la posi
ción firme de IU pidió un 
aplazamiento de la tercera 
reunión para organizar sus 
planteamientos en las conver
saciones con el nuevo panora
ma presentado por IU. 

El caso es que PSOE e IU 
iniciaron los contactos diarios 
con la pretensión de que an
tes de la llegada de las navi
dades, en torno al día 20 de 
diciembre, hacer pública la 
decisión de sí finalmente han 
llegado a acuerdo o no. En el 
caso de que llegaran a ese 
acuerdo lo trasladarían a sus 
respectivos órganos internos 
donde se debatiría para ser re
frendado o no. Y en el caso de 
que las correspondientes orga-

nizaciones aceptaran los pun
tos del acuerdo suscrito por las 
comisiones negociadoras, es 
decir, un programa de gobier
no conjunto, presentarían la 
moción de censura. 

En lo que de momento se 
han mostrado conformes 
PSOE e IU es en mantener en 
el mayor secreto posible el 
contenido de las negociaciones 
para no perturbarlas. De esta 
forma, la información oficial 
del desarrollo de las conversa
ciones y de los acuerdos o de
sacuerdos finales, será dada 
exclusivamente por el secreta
rio general del PSOE y por el 
coordinador político de IU de 
forma conjunta. 

De momento el lunes co
menzaron estas negociaciones 
haciéndose entrega mutua de 
dos documentos finales elabo
rados por ambas organizacio
nes con sus puntos a incluir en 
un programa de gobierno 
conjunto. 

,, al 20 de diciembre, en el 

centro Municipal de salud 

Jornadas 
de Preparación 
a la Jubilación 

La concejalía de Partici
pación Ciudadana y Terce
ra Edad del Ayuntamiento 
de Alcalá ha organizado 
unas 'Jornadas de Prepara
ción a la Jubilación' que se 
celebrarán en el Centro Mu
nicipal de Salud, del 16 al 
20 de diciembre próximos. 
Podrán asistir de forma gra
tuita todas las personas ma
yores de 55 años, jubilados 
en general y profesionales 
de los Servicios Sociales que 
previamente se inscriban en 
la concejalía de Participa
ción Ciudadana. 

El objetivo de estas jorna
das es sensibilizar. a los tra
bajadores que se encuentran 
cerca de la fecha clave de la 
jubilación sobre la necesi
dad de prepararse eficaz
mente para vivir con equi
librio, plenitud y calidad es
ta nueva etapa de su vida. 
Para ello se propondrán al 
jubilado diversas alternati
vas en la organización de su 
propia vida y en el empleo 
del tiempo libre de un mo
do activo y creativo. 

Además, en el transcurso 
de las jornadas se informa
rá a los asistentes sobre as
pectos relacionados con sus 
intereses y preocupaciones 
(medicina preventiva, die
tética, asociacionismo ... ) a 
fin de asegurar su salud fí
sica, mental y social duran
te la Tercera Edad. 

El programa de las jorna
das, que comenzarán a las 
17'30 horas, está compues
to por las siguientes confe
rencias: «La jubilación, un 
reto para las sociedades mo
dernas» (lunes 16); «Bienes
tar, salud integral y calidad 
de vida en la edad madura» 
(martes 17); «Factores psi
cológicos para la jubilación» 
(miércoles 18); «Recursos 
sociales, ayudas y servicios 
para el jubilado» y «Progra
mas para mayores en Alca
lá y centros municipales de 
Tercera Edad» (jueves 19); 
y «Cultura, ocio y tiempo li
bre en la jubilación» (vier
nes 20). 
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Los tres grupos políticos presentes en el ayuntamiento conmemoraron la Constitución Española 

En el pleno extraordinario del Día de la constitución Española 

Don Julio Valle recibió la Medalla de Bronce de la ciudad 
«Es una de las cosas mejores que he conseguido en la vida» 
El ex-concejal del Partido Radical ha cumplido 100 años esta semana 

El ex-concejal Julio Valle Ortego recibió el 6 de diciembre la Medalla de Bronce de la ciudad. D Ayun
tamiento quiso ofrecerle este homenaje durante la celebración del pleno extraordinario realizado en 
conmemoración del XVIII Aniversario de la Constitución Española. El que fuera edil del Partido Radi
cal festejó además, cuatro días después, sus 100 años de vida. 

Durante la celebración del 
pleno extraordinario, los gru
pos políticos que integran go
bierno y oposición municipal 
realizaron una declaración 
institucional de apoyo, respe
to y conmemoración de la 
Constitución Española, apro
bada en el año 1978. Así mis
mo se procedió a la apertura 
del nuevo Libro de Honores 
y Distinciones del Ayunta
miento. Pero el momento más 
emotivo del acto llegó con la 
concesión de la Medalla de 
Bronce a don Julio Valle Or
tego , quien fuera concejal del 
partido presidido por Alejan
dro Lerroux entre el 24 de oc-

tubre de 1934 y el 21 de febre
ro de 1936. Fue integrante de 
la comisión de Policía Urba
na y Cementerio, así como 
tercer teniente alcalde, cuan
do don Angel Campo era el 
primer edil de la ciudad. «Fue 
un acto muy bonito. Leí un 
pequeño discurso que había 
preparado, en el que daba las 
gracias al ayuntamiento por la 
concesión del homenaje. Fue 
mi familia, estuve muy acom
pañado y todo resultó muy 
bien. El alcalde fue muy ca
riñoso, me concedió él mismo 
la medalla y luego hasta me 
trajo un vasito de naranjada. 
Estoy muy agradecido», reco-

noce el ex-edil. Julio Valle 
afirma que vivió un momen
to muy bonito en esta celebra
ción. «Cuando me pusieron la 
medalla sentí una cosa en el 
corazón y un gr~n agradeci
miento. Es una de las cosas 
mejores que he conseguido en 
la vida». En sus recuerdos 
también tiene muy bien guar
dadas otras distinciones que 
ha recibido a lo largo de su vi
da, como el diploma honorí
fico de la Mutual Compluten
se, la medalla de la Cruz Ro
ja y otra medalla, la que le 
concedió el ex-alcalde Fernan
do Sancho cuando la Univer
sidad retornó a la ciudad. 

Don Julio explica que aún 
no ha colocado en casa su úl
tima condecoración. «1.a ten
go guardada porque me la tie
nen que enmarcar y, hasta 
que no la tenga preparada, no 
la qu iero poner». 

Un siglo de vida 
A la alegría de esta distin

ción, _el ex-concejal del Parti
do Radical unió otra más el 
martes 10 de diciembre, día 
en el que cumplió nada menos 
que un siglo de vida. «Lo pa
sé muy bien, me hicieron re
galos y estuve en familia». 

Julio Valle nació en Ma
drid en 1896, aunque pronto 
se trasladó a Torralva del 
Burgo (Soria). Estudió magis
terio pero nunca llegó a ejer
cer. En 1919 se casó con Gui
llerma Rello , quien hoy tiene 
98 años. El matrimonio tuvo 
tres hijos, Julio, Ismael y Jo
sé María. Se trasladaron a Al
calá de Henares, donde fun
daron dos tiendas, en la calle 
V aqueras y en la actual Rico 
Home. Los esposos siguen re
sidiendo hoy en una céntrica 
calle de la ciudad. 

Momento en que el alcalde impone la medalla a Julio Valle Los hijos y nueras de Valle lo acompañaron en el_ acto 
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Deseamos a todos nuestros clientes y amigos 
que disfruten de unas muy _ 

. ¡¡FELICES FIESTAS NAVIDENAS!! 

~ VEHICULOS Km. a. 
~ VEHICULOS DE DIRECTIVOS. 
~ VEHICULOS SELECCIONADOS. 

' 

~ VEHICULOS DE TODAS LAS MARCAS. 
~ REACONDICIONAMIENTO PROGRAMADO. 
~ GARANTIA CON COBERTURA EUROPEA. 
~ PRECIOS MUY ATRACTIVOS. 
~ FINANCIACION PERSONALIZADA. 



comenzaron las obras para Instalar el 

nuevo colector de la calle Era Honda 

«Los vecinos tenían problemas de malos 
olores, humedades y engaños 
de anteriores equipos de gobierno» 

Esta semana comenzaron las obras del colector de la calle Era Hon
da con las que el ayuntamiento pretende sustituir el antiguo desa
güe que tantos problemas creaba a los vecinos, por una conducción 
de aguas residuales modema y de las dimensiones apropiadas. El 
alcalde, Bartolomé González, visitó el miércoles 11 de diciembre las 
obras que ejecuta la empresa constructora Rico, acompañado por 
el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, y por el 
de Participación Ciudadana, Pedro Escribano. 

La financiación de las obras, 16 desde el ayuntamiento a los veci- . 
millones de pesetas, corre al cien nos que había un proyecto para 
por cien por cuenta de la comuni- construir el nuevo colector, pero lo 
dad de Madrid. Jesús Domínguez único que se había hecho era una 
Picazo manifestó que «los vecinos medición de cuotas; eso fue lo que 
de la calle Era Honda llevaban pi- nosotros nos encontramos al llegar 
diéndolo más de 14 años. El pro- al equipo de gobierno». 
blema que tiene el antiguo es que Fue durante un debate electoral 
tiene un diámetro muy pequeño y entre los tres líderes municipales 
está a cota cero con las conduccio- cuando los vecinos de la calle Era 
nes de las viviendas de tal manera Honda-plmtearon la cuestión: «Yo 
que cuando hay un problema de me comprometí con ellos, en el ca-
lluvia, las aguas fecales revierten so de que fuera elegido alcalde, a 
hacia los sótanos». Domínguez Pi- solucionar ese problema», explicó 
cazo aseguró que «hace cuatro o Bartolomé González. «Consegui-
cinco años se les había asegurado mos en el mes de septiembre del 

El alcalde, con el concejal de Medio Ambiente y el de Participación 
Ciudadana, visitó la marcha de las obras. 

año pasado la financiación del 60 
por ciento por parte de la comuni
dad de Madrid. En la modifica
ción de créditos del año 1995 lle
vábamos la propuesta de financiar 
ese 40 por ciento pero la oposición 
votó en contra del expediente 
pre~entado por el equipo de go
bierno, así es que no pudo llevar
se a efecto. Finalmente hemos con
seguido la financiación del cien 
por cien; el presupuesto inicial era 
de 22 millones pero la adjudica
ción se ha hecho por valor de 16 
millones de pesetas•» explicó .el 
concejal de Medio Ambiente. 

Domínguez Picazo calculó: «Nos 
iremos a una cantidad próxima a 
los 22 millones porque hemos vis
to la necesidad de renovar la red 
de agua potable para aprovechar 
que levantamos la calle•». El colec
tor discurre a lo largo de toda la 
calle Era Honda, desde la aveni
da de Reyes Católicos al paseo de 
los Curas. El plazo de ejecución es 
de dos meses. · 

Domínguez Picazo concluyó di
ciendo: «Los vecinos tenían un 
grave problema de olores, hume
dades y engaños de anteriores 
equipos de gobierno». 

OFICINA 
MUNICIPAL 

de 

INFORMACION 
AL CONSUMIDOR 

LOS CONSUMIDORES ANTE LA NAVIDAD 
En estas Fiestas Navideñas la O.M.I.C. aconseja: 

• Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor. 
• Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo la fecha de caducidad 

y consumo preferente. 
• Exija que el precio esté claramente visible en todos fos productos expuestos a la venta. 
• Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad. 
• Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve idea de comprar. 
• No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados. 
• Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

LA oncINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS 
nESTAS NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/. Mínimos, nº l - Teléfono: 880 59 98 

concejalía de consumo Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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según Sigma Dos, el paro, la seguridad ciudadana y la vivienda 
son las cuestiones que más preocupan a los alcalaínos 

una encuesta encargada por el PP demuestra que 
la moción de censura es más rechazada que aceptada 

La moción de censura no convence a los alcalaínos, según se desprende de una encuesta encargada por 
el grupo de concejales del PP a la empresa Sigma Dos, en la que además de sondear la opinión sobre el posi
ble pacto PSOE-JU, ha pulsado la opinión de 400 complutenses sobre la gestión del PP en el gobierno municipal. 

Un 38 por ciento de las 400 
personas mayores de edad con
sultadas en los ocho distritos de 
la ciudad en entrevistas persona
les realizadas por encuestadores 
de Sigma Dos, votaría en contra 
de la moción de censura si tuvie
ran la oportunidad de dar su opi
nión al respecto, frente a un 32 
por ciento que votaría a favor. 
Un 29 por ciento se incluiría en 
el epígrafe «No sabe/no contes
ta». La encuesta encargada por 
el grupo de concejales del PP fue 
pagada con el presupuesto muni
cipal asignado a este grupo y cos
tó casi un millón de pesetas. El 
PSOE también ha encargado una 
encuesta a la empresa Demosco
pia. 

El informe de gestión realiza
do por la empresa Sigma Dos, ha 
trasladado, además de la opinión 
de los 400 alcalaínos encuestados 
sobre la moción de censura, el 
sentir de ellos con respecto a las 
distintas áreas de gestión del go
bierno municipal. A lo largo de 
la radiografía de éstas se ponen 
de manifiesto las necesidades y 
demandas de los alcalaínos en 
determinadas cuestiones, al igual 
que en otras áreas muestran su 
confianza en la gestión del PP. 

Según la oficina de informa
ción del ayuntamiento, «el am
plio informe entregado por Sig
ma Dos corrobora la indepen
dencia de dicha empresa y que 
no responde a una encuesta de 
poca fiabilidad realizada a la me
dida del equipo de gobierno, tal 
y como se ha manifestado desde 
el PSOE». Según Sigma Dos los 
alcalaínos se muestran satisfe
chos con la gestión en transpor
te público, cultura, educación, 
deportes y fiestas populares. 
Consideran aceptable la actua
ción del gobierno del PP en sa
nidad, servicios sociales, limpie
za de calles y vivienda. 

Por otra parte los vecinos de 
Alcalá han hecho una llamada de 
atención al equipo de gobierno 
en áreas como seguridad ciuda
dana, empleo, tráfico y mejora 
de las zonas verdes y de esparci
miento. Estos resultados, según 
el alcalde, Bartolomé González, 
suponen «una reflexión para 
abordar con mayor eficacia las 
cuestiones que preocupan a los 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

Hasta el próxim.o día._26 de diciembre de 1996 y en 
horario de 10 a 13, pueden presentarse en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro
posiciones para la contratación mediante procedimien
to negociado de los siguientes servicios: 

• Taller de Corte y Confección en Distrito Centro. · 
Tipo de licitación: 31.200.- ptas./mes fijas .. · 

• Taller de Gimnasia de Mantenimiento en Dis-
trito Centro. 
Tipo de licitación: 25.600.- ptas./mes. 

El expediente puede examinarse en la referida sec
ción de Contratación también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 27 de diciembre de 1996 en el Salón de 
Sesiones de la Casa Consitorial. 

Alcalá de Henares, 10 de diciembre de 1996 
F.L SECRETARIO GENERAL 

_Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

• 

un 38 por ciento 
de los consultados 

votarían en contra de 
la moción de censura 

y un 32 por ciento 
votarían a favor 

Bartolomé González 
es conocido con 

nombre y apellidos 
por un 64', por ciento 

de los vecinos 

alcalaínos y saber así donde te
nemos que volcar nuestros es
fuerzos de gestión». El paro, con 
un 55 por ciento, la inseguridad 
ciudadana, con un 31 por ciento 
y la vivienda, con un 18 por 
ciento, son las cuestiones que 
más preocupan a los alcalaínos, 
sin embargo la respuesta dada a 
la gestión del ayuntamiento va
ría porque mientras si la nota en 
las áreas de empleo y seguridad 
ciudadana es mala, en vivienda 
es regular. Por otra parte, el son
deo refleja que el líder popular, 
Bartolomé González, es conoci
do con nombre y apellidos por 
un 64' 1 por ciento de los vecinos 
complutense, mientras que Fran
cisco Muñoz es el menos conoci
do (no le conocía un 81 por cien
to de los encuestados) Al líder de 
IU,José Miguel Polo no le cono
cía el 76 por ciento. 

La moción de censura 
La encuesta encargada por el 

PP a Sigma Dos destaca que un 
.J8 por ciento de los enc~estados 
piensan que la causa para llevar 
a cabo la moción de censura es 
por ansias de poder, mientras 
que un 37 por ciento cree que es 
por el bien de la ciudad. Un 41 
por ciento cree que la cau,sa son 
interes personales frente a un 36 
por cie.nto que no piensa que esa 
sea la razón. Un 33'4 por ciento 
piensa que el ayuntamiento no 
funcionaría mejor con un pacto 
entre el PSOE e IU que con el PP 
frente a un 31'5 por ciento que 
cree que sí funcionaría mejor. 

A la cuestión de que tal y co
mo está actualmente el ayunta
miento una moción de censura 
no tiene lugar, un 36 por ciento 
de los encuestados está de acuer
do frente a un 30'4 que no lo es
tá. Un 33'5 por ciento no supo 
o no contestó. 

Un 35 por ciento cree que una 
moción de censura repercutiría 
negativamente en los alcalaínos 
frente a un 33 por ciento que no 
lo cree así y un 32 por ciento que 
no supo o no contestó . 
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HAY UN HYUnDRI 
PARA USTED EN: 
SAMETRA, S.L. 

CONCESIONARIO OFICIAL 
·An1igua Ctra. N-11, km. 32 '30(1 

(detrás de Volvo) 

(91) 888 30 90 
Yíl Co111p/lll,,,.w, ,s,. C/ AHsrl 
E//ifido /owlluos, O/k. H' 8 

ALCALA DE HEHA.KES 
2&fll7 H1tlri// 

LIOUIDACION 
2 ULTIMAS 

PLAZAS DE GARAJE 
- ZON.A CENTRIC.A -

t&00.000 Pn. LAS DOS 
Tlfs.: 908 I 60 65 04 

88812 74 

Zona Caballería Española 

VENDO 
LOCAL COMERCIAL 
50 m/2 (aproximadamente) 
Ideal para oficinas, almacenes, etc. 

PRECIO MUY INTERESANTE 
Telfs.: 908 / 60 65 04 

88812 74 

OUIEN OUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GUIADOS 
-VIDENTE-

Tel.: 880 68 77 
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Es uno de los principales expertos del mundo en enfermedades 
óseas y metabolismo del calcio 

El profesar Aviali fue investida Doeto1 Hono1i1 tau1a 
El profesor Louis V. Avioli, uno de los principales expertos mundiales en enfermedades óseas y me

tabolismo del calcio, fue investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Alcalá de Henares en 
un solemne acto que se celebró el pasado 11 de diciembre en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana. 

Antonio López Alonso, decano de Medicina; Horacio Rico, 
catedrático de Clínica Médica, Louis Avioli y Manuel Gala. 

El candidato a Honoris 
Causa entró en el Paraninfo 
acompañado de Antonio Ló
pez Alonso, decano de la fa
cultad de Medicina de la 
UAH, que fue la que propuso 
el nombramiento en virtud de 
los méritos que seguidamen
te pasó a exponer el padrino 
del Doctorando, el dr. Hora
cio Rico Lenza, catedrático de 
Clínica Médica. 

A continuación, el rector de 
la UAH entregó el título doc
toral al profesor Avioli, impo
niéndole el birrete laureado y 
los restantes atributos del 
nombramiento: el libro de la 
ciencia, el anillo y los guan
tes blancos. El doctor Louis 
Avioli respondió, pronun
ciando su discurso de ingreso 
en el Claustro de la UAH ti-

tulado «Üsteoporosis: progre
sos en la investigación cientí
fica (1985-1995)». 

Uno de los 120 mejores 
médicos de América 

Nacido en Pensylvania en 
1931, Louis Avioli estudió 
medicina en la Universidad 
de Yale, realizando su inter
nado médico en el Hospital 
Memorial de Carolina del 
Norte. En la actualidad es 
profesor de medicina en la 
Universidad de Washington 
(San Luis , Missouri) , director 
de la división de Hueso y Me
tabolismo Mineral en el Hos
pital Judío de San Luis y es
pecialista consultor en los hos
pitales Barnes, Infantil y de 
Shriners y en la clínica Cen-

El prestigioso médico Louis Avioli, junto a su esposa 

tro Médico San Juan, todos 
ellos en San Luis. 

Considerado como uno de 
los principales expertos del 
mundo en enfermedades óseas 
y metabolismo del calcio, es 
miembro electo del Instituto 
Americano de Ciencias Bioló
gicas de la NASA y consultor 
de Salud Pública de China, 
Finlandia, Australia y Cana
dá. Fue fundador y presiden
te de la Sociedad Americana 
para las Investigaciones Oseas 
y del Metabolismo Mineral y 
es el actual presidente de la 
Asociación de Osteobiología. 
Es miembro honorario de la 
Sociedad Japonesa de Endo
crinología, profesor honorario 
de la Universidad Complu
tense de Madrid y Doctor Ho
noris Causa por la Universi
dad de Siena y reiteradamen
te ha sido nominado, por los 
principales jefes de Servicio 
Hospitalario de USA, como 
uno de los 120 mejores médi
cos de toda América. 

En su actividad investi~
dora cabe destacar sus traba
jos pioneros sobre la cinética 
del metabolismo del magnesio 
en el hombre, sobre el efecto 
de los anticonvulsivos en el 
hueso o el conocimiento del 
metabolismo de l~ vitamina D 
en los humanos. Esta investi
gación, unida a la que se re
fiere al mecanismo de la acti
vidad hepática de la vitami
na D en los humanos, sirvió 
para demostrar cómo los bar
bitúricos afectan al metabolis
mo hepático de la vitamina D. 

Louis Avioli firmando en el libro 
de honor de la UAH. 
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Colocación de nidos sobre el tejado de Caracciolos, después de su reparación. 

Para compensar las siete nidos naturales que se han suprimido 
par las abras de restauración del edificio 

se colocaron tres nidos artificiales en caracciolos 
Tres nidos artificiales de cigüeña se colocaron el pasado 28 de noviembre en la parte ya restaurada del 

edificio de Caracciolos, para intentar compensar los siete nidos que han tenido que ser eliminados a causa 
de las obras. La iniciativa partió del colectivo Ciconia. Puestos sus miembros al habla con la Universidad 
de Alcalá, propietaria de Caracciolos, ésta accedió a la petición como «gesto de buena voluntad». De la colo
cación de los nidos en el tejado, se encargaron los trabajadores de la empresa que hace la restauración. 

El colectivo Ciconia, conti
nuando con su labor de observa
ción de las cigüeñas de Alcalá, 
valoró el perjuicio que supondría 
para las aves migratorias la pér
dida de los siete nidos que hasta 

ahora había en el edificio de Ca
racciolos (e/ Trinidad) y que han 
sido suprimidos a causa de las 
obras de restauración que en él 
se están acometiendo. «Como la 
cigüeña está protegida y no se 

pueden quitar los nidos , como 
compensación la Universidad ha 
colocado tres nidos artificiales. 
En ningún e.aso compensa los. sie
te antiguos que hubieran sido 
ocupados por las parejas que 

GALAS ESPECIALES FIN DE AÑO Y REYES 
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Ha sido una iniciativa 
del Colectivo Ciconia 
y de la Universidad 

criaron el año pasado. En cam
bio los artificiales pueden ser 
ocupados por parejas distintas , 
más jóvenes, pero es un gesto de 
buena voluntad» coqientó 
un representante del colectivo 
Ciconia, que ha colaborado con 
la universidad en la elección de 
los sitios en los que se han ubi
cado estos nuevos ponederos: «Es 
muy importante porque para que 
tengas éxito tienes que elegir un 
sitio bueno, alto y tranquilo. He
mos seleccionado los sitios con la 
UAH, hemos aportado el diseño 
de las plataformas que las ha he
cho la universidad, y hemos 
aportado gratuitamente nidos de 
sarmientos que teníamos hechos 
y otros que hemos fabricado este 
fin de semana». 

Además de los ya colocados en 
Caracciolos, está previsto poner 
durante esta semana dos nidos 
más en el edificio de Comandan
cia. 

Juan Prieto, miembro de Ci
conia, destacó que ya habían vis
to posarse a una cigüeña en uno 
de estos nidos artificiales recien 
instalados: «Es muy raro que lo 
ocupen rápido porque ven que es 
artificial y que no lo han hecho 
ellas, pero este año como les fal
tan tantos nidos, entre la Magis
tral y Caracciolos, es posible que 
los nidos artificiales sean ocupa
dos por parejas adultas y no por 
cigüeñas jóvenes que no han 
criado nunca que son las que sue
len anidar en ellos». 

En opinión del colectivo Cico
nia, los nidos artificiales sólo han 
de ser utilizados en situaciones 
puntuales: «El coletivo estuvo co
locando, desde el año 88 hasta el 
93, bastantes nidos artificiales en 
Alcalá, pero fueron años en los 
que ·había pocas cigüeñas y era 
una forma de ayudarlas para que 
vinieran a criar. Desde el mo
mento en el que hubo bastantes 
aves, cambiamos de estrategia y 
empezamos a traerles sarmientos 
para que ellas hicieran el nido 
donde quisieran. Este año, con 
las obras en los edificios antiguos 
que han supuesto la supresión de 
15 nidos, había que colocar algu
no para intentar saldar el daño 
que se comete. Pero no se puede 
pretender que todas las cigüeñas 
críen en nidos artificiales , por
que en los nidos típicos la cigüe
ña va a seguir criando siempre 
porque se queda donde le gusta. 
Decir que se van a sacar las ci
güeñas de los edificios viejos , de
sacredita mucho a quien lo dice». 

14 de diciembre de 199& 



MMía Concepción entabla un diálogo con MMía Santiago pMa poder saber algo de su vida. Dificil papeleta con 105 años. La bai
laora muestra esas manos que movía al viento con unas castañuelas aderezando su baile. Son muchos años pMa resumir con una 
mente muy deteriorada. Poco a poco, doña MMía iba desgranando situaciones que salían por sus labios con cierto carácter, que 
mantiene. El grupo de cuidadoras sonríen tiernamente admiradas de tener que atender a quien fue personaje en su época. 

caminar y contar 

Del encuentro con María santiago, 
una centenaria que bailó con Lola Flores 

Ciento cinco dieciembres ... Ya ha hecho frío y bien que lo habrá pasado en aque
llos crudos y largos inviernos nuestra buena señora. Se dice pronto, ciento cinco años 
nos contemplan. María, doña María, gracias por vivir ... Y por venir. 

Estamos en Azuqueca de He
nares que tiene aspecto de pue
blo importante , cómodo y con 
hermosos jardines por todas 
partes. Y gente joven, claro , 
mucho colegio, instituto, futbo-

listas, ciclistas (saludos para 
uno, grande, que está en los cie
los ... ), grupos de teatro que es
tán consiguiendo éxitos ... Una 
iglesia -o restos- que resca
taron de no sabemos qué pan-

tano y que, piedra a piedra, fue 
traída hasta aquí ... Pero esa ya 
es otra historia. 

Y un tablao flamenco, per
dón que ya no baila, aunque sí 
suele cantar a veces. ¡Ojalá bai-

La protagonista suelta su media lengua y consigue deleitamos con esos ciento cinco años de historia 
del a:rte que lleva dentro. Todos quedamos perplejos. 
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lara todavía! En la residencia 
«Santa María del Henares», es
tarían de fiesta todos los días. 
Pero María, la otra santa, está 
muy bien. Todos la aprecian y 
le preguntan cosas. Y, nafüral
mente, sobre Lola Flores. 

Las agradables -y bellas
cuidadoras acompañan a la 
artista a una especie de gimna
sio (al final, baila ... ) para que 
estemos más tranquilos y hacer 
unas fotos. Algunos residentes 
están ya comiendo; otros ho
jean la prensa dominical. Nos 
dicen las chicas que, aunque ha 
perdido mucha memoria, algo 
nos contará. O cantará. Y que, 
cada mañana, suele preguntar
les por el día que es ... A lo que 
ella, agradecida, responde 
siempre con un «Dios te bendi
ga, señorita». Hoy ya sabe que, 
como domingo que es, llamará 
su hijo. Siempre a las tres. Es
tá rebosante, pues. 

- Señora, en La Solana, 
nuestro pueblo, tenemos un se
ñor con ciento tres años ... 

- ¿Y cómo está? Déle re
cuerdos ... Yo ya estoy medio cie
ga, pero aquí me atienden muy 
bien. Mi nieto viene a verme 
muy a menudo. Tengo dos hijos; 
uno tiene casi ochenta años y 
también se está quedando ciego, 
pero está bien. 

- ¿Cuántos componen el 
resto de su familia? 
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La dulzura de cariño que refleja en su rostro la cuidadora María Con
cepción lo dice todo. Qué fácil es hacer felices a nuestros mayores 
y que dificil es entregarse a diario a ellos como lo hacen en la Resi
dencia Santa María del Henares, de Azuqueca. 

- A la mayoría ni los conozco. 
Tengo nietos, bisnietos, tatara
nietos y algunos más tendré, pe
ro ya no me acuerdo. 

- ¿Cómo conoció usted a 
Lo la Flores? 

- No sé si fue en Andalu
cía ... O a lo mejor, en Madrid; 
porque estuvimos mucho tiempo 
actuando én un teatro de la ca
lle Alcalá. Ella era muy niña y 
yo ya tenía mis años. También 
conocí a Manolo Caracol, a An
gelillo ... Yo fui con ellos en la 
compañía. 

- María, perdone, quisié
ramos saber, ¿cuándo fue la úl
tima vez que usted bailó? 

- Las señoritas y los compa
ñeros que están aquí me dicen 
que cante ... También se me dá 
bien. Estuve bailando muchos 
años. 

- ¿Qué pensó cuando oyó la 
noticia de que Lola estaba mal? 

- Pobrecilla, porque era 
muy viejecita ya. 

- ¿Qué más cosas nos cuen
ta de aquella época? 

- Nací en Linares, que es 
una ciudad muy grande y con 
muchos monumentos. Allí, tene-
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mos las tarantas que yo las he 
bailao mucho. Bailé, también, 
para Pepe Marchena que canta
ba como nadie. Para cantar co
mo él había que tener su gargan
ta y el pecho de una mujer. 

- ¿Se enamoró de él? 
- Yo me enamoré de un bai-

larín muy guapo que se llamaba 
Rafael Bustamante. 

- ¿Tenía usted algún nom
bre «de guerra» como tantos ... ? 

- Yo siempre fui María San
tiago Rodríguez, «la dobloncita>1. 

Siempre va con su pañuelo y 
su alfiler al cuello. Conserva 
una piel muy cuidada. Ha 
nombrado a los Reyes Alfonso 
XIII y Victoria Eugenia, pero 
no recuerda dónde los vio. 
Igual bailó para ellos. Tiene ya 
preparada su comida. Hoy to
ca puré de verduras y sus yo
gures. Como todos los días. Di
cen por aquí que van a empe
zar pronto a hacer el belén ... 

María Santiago Rodríguez, 
ciento cinco años llevados con 
alegría, volverá a cantar. Un 
canto a la vida. 

LUMIGARMO 
(Fotos: ATILA-NO) 

Inventario de chapuzas 

Las pancartas eternas 
La fotografía de esta se- mación -:-!uera la, .que 

mana está tomada en la glo- fuera- deJO de ser util , y 
rieta del Chorrillo y, aunque mucho antes de que queda-
es un tanto antigua, refleja ra hecha jirones. Ni el ayun
la situación de abandono en tamiento, ni quienes la col
que está sumida nuestra ciu- garon en su día , que hubie
dad. De hecho, poco importa ran sido los más indicados 
que los restos de la pancar- para quitarla. 
ta que cuelgan de la farola Lo peor de todo es que no 
continúen allí o no; lo cier- se trata de un hecho excep-
to, es que cuando tomamos cional , sino de algo que se 
la foto ese pingajo llevaba repite en Alcalá bastan~es 
allí mucho más tiempo del más veces de lo necesario. 
que hubiera sido necesario, Eso sin olvidarnos , claro es
y desde luego había perdido tá, del efecto antiestético que 
completamente su utilidad. las pancart~s provocan 

Y sin embargo, nadie se (aunque la retiren) en algu
molestó en retirarla en su nos lugares de la ciudad, co-
momento, cuando su infor- mo es el casco antiguo. 

«WHISKERÍA LUCES DE ALCALÁ» 
¿Quieres conocer su nuevo personal femenino? 

iiPUES VEN!! 
Y podrás pasar un rato agradable con una chica 

POR SOLO 4.000 Ptas. 
e/ Toboso, 1 <La Rinconada> 
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Hasta que. se reparen las goteras de su edificio que los niños puedan volver. Co
mo ya se ha buscado una solución 
y como el plazo que les dábamos 
era hasta después de Navidades, es 
prioritario que todo quede en per
fectas condiciones, pero si está el 
próximo lunes, perfecto. Sería 
ideal porque ahora los niños tienen 
una programación especial con 
obras de teatro y fiesta de Navidad 
que en su escuela lo podrían hacer 
mucho mejor». 

Los alumnos de carrusel recibirán clase en otras escuelas 
La concejalía de educación se ha comprometido a finalizar las obras el t& de diciembre 

Los 88 alumnos de la Escuela Infantil Carrusel que se quedaban sin clase por las goteras que sufrían 
en sus aulas fueron acogidos en tres escuelas infantiles de Alcalá hasta que las obras de reparación 
de la cubierta concluyan en su centro. Los padres de alumnos, que en nuestro anterior número anun
ciaban movilizaciones si no se daba una solución al problema, fueron recibidos en la mañana del 9 
de diciembre por la concejala de educación, Isabel Rodríguez, y un técnico municipal. 

Aulas inutilizables La primera propuesta que se les 
hizo fue trasladar a los escolares al 
Auditorio Municipal , pero esta so
lución fue rechazada por una co
misión de padres y educadores de 
la escuela CARRUSEL después de 
visitar las instalaciones: «Estaba 
sucio, las clases no tenían mucha 
ventilación, había cristales rotos, 
los servicios eran para adultos, no 
había calefacción y aunque nos ha
bían ofrecido radiadores no nos 
pareció apropiado. El auditorio te
nía muchos inconvenientes». 

Como alternativa, la comisión 
propuso repartir a los niños por 
aulas en otras escuelas infantiles de 
la ciudad, solución que fue la que 
se adoptó finalmente. Así, un gru
PQ fue instalado en la escuela in
fantil «Puerta de Madrid», otro en 
«Los Cuentos», otro en «La Come
ta» y un cuarto en la propia escue-
1 a «Carrusel» en la planta baja que 
11 0 ha tenido que ser desalojada. 

La concejalía de Educación se 
comprometió a poner autocares a 
disposición de estos niños que han 
tenido que cambiar temporalmen
te de escuela e incluso también un 
camión del Parque Municipal de 
Servicios por si hiciera falta reali
zar el traslado de material o mo-

. biliario de un centro a otro. 

3 millones de presupuesto 
Los padres de alumnos de Ca

rrusel manifestaron su satisfacción 
por la rápida solución que habían 
recibido del ayuntamiento: «El 
problema era muy urgente y la res
puesta sí ha sido buena» comentó 
un miembro del APA. Las obras de 
reparación de la cubierta de esta 
escuela infantil estarán terminadas 
en una semana y el lunes 16 de di
ciembre los alumnos de CARRU
SEL regresarán a sus aulas , al me
nos ése ha sido el compromiso de 

PELETERIA 

VENTA DIRECTA 
ARREGLOS 

TRANSFORMACIONES 
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la concejalía de Educación a la que 
los padres pidieron que lo comu
nicara por escrito: «Les hemos pe
dido que nos notifiquen por escri
to el compromiso de cuándo van a 
estar finalizadas las obras. De pa
labra nos han dicho que van a po
ner todos los medios para que los 
niños estén en la escuela el día 16. 
El tema de pintar va a ser imposi
ble porque hay que dejarlo que se 
seque, pero la obra se va a solucio
nar y también la humedad para lo 
que van a dejar la calefacción en
cendida día y noche». 

Más que el tiempo que puedan 
durar las obras, a los padres preo
cupa que todo quede en condicio
nes y que, por ejemplo el tema de 
la instalación eléctrica, ofrezca ga
rantías de seguridad: «El tema de 
la luz nos da miedo y queremos 
que los técnicos que correspondan 
nos digan por escrito que las aulas 
están en buenas condiciones para 

El presupuesto de reparación de 
la cubierta de este centro edmati
vo es de 3 millones de pesetas. Se
gún los padres, el primer año que 
se abrió la escuela, la cubierta ya 
dio problemas y se procedió a 
«parchearla», por lo que el proble
ma fue aumentando. En los dos úl
timos años, el Ayuntamiento res
pondía a los padres que no había 
partida económica que finalmen
te se consiguió en junio de este 
año, iniciándose las obras de repa
ración el pasado mes de noviem
bre, algo que no entienden muy 
bien los padres: «Le expresamos a 
la concejala de educación que . a 
quién se le ocurre hacer una obra 
de este tipo en este tiempo y como 
la han hecho, levantando toda la 
cubierta que ha sido lo que ha 
agravado la situación y ha dejado 
inutilizables las aulas con las llu
vias de la pasada semana». 

OPOSICIONES 
C0!1UNIDAD DE !1ADRID 

OFICIAL ADMINISTRATIVO 

JEFE DE NEGOCIADO 

AUX. ENFERMERIA 

*Instancias hasta el 22.XII.96 
~ r:Y:I ~ C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
~ U.U*Yt.: Tf. 889.60.64 

~: Alcalá de Henares 
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Permanecerá expuesta al público hasta el & de enero en el 

aula de cultura de Caja de Madrid 

La Asociación complutense de Belenistas inauguró 
su exposición de dioramas 

La .Asociación Complutense de Belenistas presentó al público, el pasado 9 de diciembre, el resultado 
de meses de intenso trabajo: una cuidada exposición de diez dioramas que muestran las escenas más 
representativas de la historia del Nacimiento de Cristo. La exposición se complementa con un precioso 
y original nacimiento montado dentro de una Biblia y tres figuras -un molino, una carreta y una pavera-, 
cuyos autores son miembros de la asociación, y algunos motivos de la colección particular de Francis
co Pérez Bustamante, presidente de la .Asociación Complutense de Belenistas. La muestra estará ins
talada hasta el 6 de enero de 1997 en la sala de exposiciones del .Aula de Cultura de Caja de Madrid. 

Francisco P érez Bustamante 
no pudo ocultar su satisfacción 
por el resultado final de esta ex
posición en la que tanto han tra
bajado los helenistas alcalaínos: 
«Estoy muy satisfecho. Sabía co
mo estaban trabajando los hele
nistas aunque tenía un cier to 
miedo porque el 80 % eran nove
les. pero todos han dado el 'do de 
pecho ' y se han portado por en
cima de lo que esperaba. No se 
puede hacer más en un año y sin 
un conocimiento previo, han te
nido que calcárselo día a d ía y 
machacárselo con trabajo». 

La exposición fue calificada 
por Pérez Bustamante de «hito 
histórico, porque es la primera 

que hay en Alcalá, aunque espe
ro que haya muchas más. E s una 
deuda que teníamos con la ciu
dad que ya hemos cu mplido 
aportando nuestro granito de 
arena». 

En una expresión un poco li
bre aplicada al helenismo, un 
diorama sería un nacimiento en 
un cajón, a través de cuya embo
cadura se destacan a la vista del 
espectador las perspectivas y los 
detalles más interesantes. Entre 
las decenas de dioramas que po
drían hacerse, los que se exponen 
en el Aula de Cultu ra muestran 
la «Anunciación a María», la 
«Visitación a Santa Isabel», el 
«Empadronamiento», «Buscando 

posada>>, «Natividad», «Anuncia
ta a los pastores>>, «Adoración de 
Reyes>>, «Huída a Egipto>>, «Des
canso en la Huída» y «Familia de 
Nazaret>>, todos ellos con figuras 
originales del imaginero Mayo 
L ebrija. 

La reproducción de estas esce
nas exige un conocimiento histó
rico de la época al que los hele
nistas de Alcafa han añadido un 
poco de cariño: «Pones un poco 
más de corazón del que la histo
ria representa porque las casas 
hebreas de aquella época care
cían de muebles , apenas había 
enseres , no había camas, eran 
muy pocos habitantes , desde en
tonces ha cambiado el clima y el 

paisaje . . . Era una vida un poco 
pobre para representar que creo 
que quitaría cariño a las escenas, 
entonces cada diorama ha sido 
representado como lo ha visto ca
da uno». 

Trabajando ya en la 
exposición del año próximo 

Cuando apenas se acaba de 
inaugurar la exposición, la ' Aso
ciación Complutense de Belenis
tas ' ya está empezando a pensar 
en la del próximo año. «Ya tene
mos previstos los dioramas nue
vos. Estos quedan para la asocia
ción, aunque a lo mejor hay dos 
o tres que hay que rehacerlos pa
ra ·cambiar la escena conservan
do el material , las figuras y el ca
jón. El año que viene queremos 
meterle programador electrónico 
con día y noche, agua y algunas 
otras cosas para hacer la exposi
ción un poco más 'picante ' . Te
nemos la esperanza de que la Ca
ja de Ahorros nos vuelva a ofre
cer, con la misma gentileza de es
te año, su sala de exposiciones , 
pero si no pudiera ser por cual
quier razón procuraríamos ha
cerla en otro sitio, recurriendo al 
Ayuntamiento o cualquier otra 
entidad que nos diera cobijo pa
ra hacer la II Exposición de Dio
ramas» concluyó Francisco Pérez 
Bustamante . 

Plaza de 
Cervantes, 

num, 21 MESON • CASA BAYTON 
ES UN SERVICIO DE «LA RUTA DE LOS MESONES» 
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DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centra de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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José Cepero, con uno de los subcampeones, Juan Egea. A la derecha, con los ganadores: Antonio Madrigal y Pedro Antonio Castañeda. 

El establecimiento ha cambiado de dueños y ahora es un restaurante argentino 

Entrega de trofeos del Ultimo t1mpeon1to Milto del 111&11110 
El Lar Galega entregó el pasado 5 de diciembre los trofeos del último campeonato que organiza 

como tal, ya que su propietario ha traspasado, después de 17 años, el establecimiento, que a par
tir de ahora es un restaurante argentino llamado «El Palenque». 

El «Ultimo C a mpeonato tañeda, campeones ; y Gabino 
Mix to de Mus y Dominó del Moreno y Juan Egea, subcam
L ar Galego» se ha celebrado del peones, que recibieron sus tro-
15 d e octubre al 30 de nov iero- feos de manos de José Cepero, 
bre con una participación de propietario del Lar. 
dieciocho parejas. Los ganado- José Cepero aprovecha las 
res r esultaron ser: Antonio Ma- páginas de PUERTA DE MA
drigal y Pedro Antonio Cas- DRID para despedirse de todos 

sus clientes tras el traspaso del 
Lar Galego, un establecimien
to que cuando se inauguró ha
ce diecisiete años fue pionero 
en ofrecer en Alcalá especiali
dades gallegas tales como el pul
po o el vino ribeiro. Cepero es 
alcarreño, aunque ama profun-

damente Galicia, siendo cono
cedor de todas las costumbres 
y gastronomía de esa tierra que 
ofrecía desde su bar de la calle 
Huertas. Espera que a partir de 
ahora, aunque el lar se haya 
convertido en un restaurante 
argentino, se puedan seguir de
gustando algunos de los platos 
típicos que él ofrecía y no es tan 
descabellada la idea teniendo 
en cuenta que «hasta Argenti
na emigró mucho gallego», co
mo bien dice José Cepero. 

(~ INDISPENSABLES EN SU MESA PARA ESTAS NAVIDADES 

-~PRODUCTOS DE EXTREMADURA 
Seleccionamos los mejores jamones ibéricos curados artesanalmente 

•Auténtico Cochinillo Ibérico para estas Fiestas (de encargo) 
• Chorizo de Bellota, Lomo y Queso Oveja Reserva. 
• Turrón y Cava de Extremadura. 
También CESTAS DE NAVIDAD para particulares y empresas. 

el Entrepeñas, 10.3 (NUEVA ALCALA) - flf .: 88! 61 70 -ALCALA DE HENARES 
MENDEZ ES LA UNICA TIENDA EN ALCALA DE HENARES ESPECIALIZADA EN PRODUCTOS DE EXTREMADURA. NO TENEMOS SUCURSALES 

14 de diciembre de 1996 PUERTA de Madrid 



sus vehículos ofrecen novedades tecnológicas y mecánica fiable 

UI marca ¡aponua HONDA inauguró un concuionario en Alcalá 
DARSAN Auto se encuentra en el km. 27'100 de la antigua Nacional 11 

DARSAN .Auto, el nuevo concesionario BOND.A para el Corredor del Henares, ubicado en el lan. 27'100 
de la antigua carretera nacional 11, inauguró sus instalaciones el pasado 21 de noviembre, con un luci
do acto de presentación al que acudieron más de 300 invitados, incluidos el director de HONDA-Europa, 
Sr. Sahito, y HONDA-España, Sr. Takayama. Para amenizar la velada se contó con las actuaciones del 
Grupo de Baile de la Casa de .Andalucía de Alcalá y la Tuna de la U.AH. 

La acogida que España es
tá dispensando a los vehícu
los japoneses de la marca 
HONDA está siendo muy 
buena, gracias a las noveda
des tecnológicas que ofrecen, 
así como a la fiabilidad de su 
mecánica. 

«Los usuarios están un tan
to fatigados de ver los mismos 
modelos. Pero los coches 
HONDA traen consigo impor
tantes novedades , tanto en ca
rrocería como en mecánica 
que provienen de su experien
cia en la Fórmula 1 aplicadas 
a los turismos que comercia
liza. Por un lado están las no
vedades tecnológicas y por 
otro, y sobre todo , su fiabili
dad. Aunque la zona centro de 
Españ"a no se caracteriza por 
tener un gran parque de auto
móviles HONDA, lo que no 
ocurre en Barcelona y otros si
tios del norte de nuestro país , 
estos coches vienen precedi
dos por una fama de mecáni
ca fiable que está atrayendo a 
mucha gente. Estamos encon
trando muchas personas inte
resadas por HONDA en el Co
rredor del Henares entusias
mados por su mecánica, por lo 
que entendemos que va a te
ner una penetración conside
rable en la zona. Incluso he
mos recibido felicitaciones de 
personas que nos han dicho 
que hasta ahora no habían 
comprado un HONDA por
que no tenían una concesión 
cercana», nos explicó el geren
te del concesionario DARSAN 
Auto, Fernando Gil. 

PUERTA de Madrid 

Los señores Takayama y Sahito durante la inauguración. 

Femando Gil, gerente de DARSAN Auto 

Para HONDA no existe crisis 
Hasta hace algunos años , 

comprar un coche extranjero 
podía acarrear inconvenientes 
a la hora de encontrar repues
tos. Hoy en día ese problema 
no existe: «Está solventado. 
No es un tema que sólo preo
cupe a HONDA, sino a todas 
las marcas <¡ue procedemos de 
otro continente. Eso ha sido 
un ' remilgo ', quizás con jus
tificación, pero hoy no ocurre . 
En nuestro caso, gran parte de 
nuestros coches proceden de la 
misma comunidad europea , 
de Inglaterra, otra parte pro
cede de Japón y otra de 
EEUU. Además tenemos un 
almacén regulador en Bélgica, 
otro en Barcelona y se piensa 
instalar un tercero a corto pla
zo en la zona centro. Así , 
nuestra respuesta respecto a 
los a ccesorios está más que cu
bierta con Barcelona, en 24 
horas», afirmó Fernando Gil. 

A pesar de la crisis que 
atraviesa el sector automovi
lístico en España, HONDA 
vive una expansión en nues
tro país que augura un gran 
éxito para el nuevo concesio
nario en Alcalá: «Creo que es 
el momento para expansio
narse. A HONDA le avala una 
gran experiencia en todo el 
mundo y desde luego en Espa
ña, la prueba de la penetra
ción de la marca es que ha du
plicado del ejercicio anterior 
a éste, alcanzando cotas por 
encima de lo que estaba pre
visto. A finales de octubre se 
superó la cota prevista de 
10.000 unidades en España 
para este año. Pese a la crisis , 
la penetración de HONDA es 
patente e inclusive para el 
próximo ejercicio hay una 
previsión muy alta por enci
ma de la media del sector. 
Respecto a la marca HONDA 
no existe crisis hoy en día», 
concluía el gerente de este 
nuevo concesionario HONDA 
para el C orredor del Henares. 

14 de diciembre de 199& 



Las fuerzas tienden a equilibrarse de cara a la asamblea decisiva 

Los críticos de Izquierda Unida han conseguido ya 
casi cien firmas contra la moción de censura 

Al mismo tiempo que las comisiones oficiales del PSOE y de IU iniciaban las conversaciones pa
ra intentar un acuerdo que concluya con la moción de censura al PP, la disidencia en IU se mostra
ba perfectamente agrupada y dispuesta a abrir un frente común contra el proceso negociador y 
contra la propia moción de censura. Los críticos de IU han logrado reunir casi un centenar de fir
mas de militantes de la organización en las que se rechaza el proceso iniciado, pero sobre todo 
han comenzado a organizarse para intentar que la asamblea de IU en Alcalá, la que decidirá en 
última instancia si se presenta o no la moción de censura, rechace los acuerdos con el PSOE. Las 
fuerzas tienden a equilibrarse en el seno de IU al tiempo que los críticos han comenzado a movili
zar a las bases para que la asamblea vote en contra de la moción de censura. 

La última asamblea de 
1 U , en la que se aprobó ini
ciar conversaciones con el 
PSOE, reunió apenas a se
senta militantes, que vota
ron mayoritariamente a fa
vor de que se iniciara ese 
proceso. Según fuentes de la 
coalición, en el mejor de los 
casos se puede esperar que la 
asamblea reúna a dos cente
nares de miembros , por lo 
que las casi cien firmas de 
los críticos tienden a equili
brar las posiciones y pone en 
tela de juicio de la moción 
de censura que comenzaron 
a negociar el lunes 9 de di
ciembre las comisiones ofi
ciales del PSOE e IU. 

Entre los críticos hay co
nocidos militantes de la or
ganización, como los aboga
dos Luis Suárez Machota y An
drés Casquete, el secretario ge
neral del PCE, Salvador Guar
diá; exconcejales como Francis
co González Adrada y Joaquín 
Arias, y sindicalistas como Je
sús Chillerón y Francisco Ca
lles , entre otros. 

Jesús Chillerón señaló: «Nos 
hemos unido para intentar pa
ralizar un proceso que pensa
mos que perjudicaría a IU. 
Creemos que es un proceso po
co democrático, sin luz ni ta
quígrafos. Puesto que IU es un 
movimiento distinto a lo que 
son otros partidos , pensamos 
que debe haber una discusión 
profunda sobre si es necesaria 
o no una moción de censura con 
el PSOE, ya que en una asam
blea se acordó iniciar diálogos 
con el PSOE. Nuestra postura 
es que en el seno de IU tendría 
que discutirse de qué se va a 
hablar en esos contactos, con 
qué plazos y si al final merece 
la pena o no llegar a un acuer
do». 

Para Chillerón, el problema 
es que ni los militantes de IU 
ni el consejo político han habla
do de los acuerdos con el PSOE: 
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Reunión de militantes de IU que no quieren moción de censura. 

«Lo que nosotros queremos es 
que, si hay que negociar, esas 
conversaciones tengan un con
tenido concreto aprobado por 
los militantes, · y no que nos 
vengan dentro de unos días di
ciéndonos que les dimos el vis
to bueno en la asamblea en la 
que se decidió iniciar las con
versaciones con el PSOE». 

Chillerón afirmó: «Yo, per
sonalmente, he estado a favor 
de la moción de censura, pero 
ahora estoy totalmente en con
tra porque las formas que se es
tán utilizando -son las de un 
partido clásico, que no es lo que 
nosotros pensamos que IU de
be ser. Este proceso va a perju
dicar a nuestra organización 
porque si no salimos fortaleci
dos de un proceso de negocia
ción con el PSOE, difícilmen
te vamos a poder llevar adelan
te un programa sin tener el 
apoyo de las bases de la orga
nización». 

«Nos tememos que se nos va 
a llevar a una asamblea en la 
que decidir en dos o tres minu
tos si estamos de acuerdo en un 
programa o no y en la moción 
de censura. Eso es descabella-

do» -aseguró Chillerón-. «Al 
ritmo que vamos con la recogi
da de firmas y la oposición a es
te proceso, podría darse un 
vuelco importante en la situa
ción actual. La última asam
blea podría fracasar porque 
además pienso que fue utiliza
da para hacer de su capa un sa
yo los señores que están diri
giendo IU ahora mismo, el 
coordinador, José Miguel Polo, 
y la secretaria de organización, 
Pilar F ernández». 

«Hace un año y medio 
se rechazó un pacto 
con el PSOE». 

Otro de los portavoces del 
sector crítico, Francisco Calles, 
afirmó que «hace año y medio 
no se quiso llegar a un acuerdo 
con el PSOE. Los que ahora 
mismo están negociando pensa
ban todo lo contrario a lo que 
ahora están haciendo. Con los 
que ahora están negociando les 
ponían entonces de ogros y fas
cistas. Yo creo que no se puede 
hacer solamente una asamblea 
para decidir algo tan importan-

te como es una moción de cen
sura aunque nos digan que el 
PSOE acepta todo nuestro pro
grama. Eso sería mentira por
que el PSOE aceptaría el pro
grama de IU y el de la revolu
ción de octubre si se le presen
ta. El problema es que luego lo 
lleve a efecto». 

Aseguró Calles que «quien va 
a ser perjudicada va a ser IU y 
eso es lo que creo que el coor
dinador que tenemos no entien
de, ni él ni quien le apoya. El 
perjuicio va a ~er para nosotros 
porque el PP, que está loco por
que le pongan la moción, va a 
rentabilizarla políticamente, ya 

que son de derechas pero no 
tontos, mientras que el 
PSOE va a rentabilizarla 
porque va a tener el princi
pal órgano de gobierno. 
Desde ese punto de vista, 
quien se va a llevar la deba
cle vamos a ser nosotros den
tro de dos años». 

Calles manifestó: «Aun
que en sus bases hay gente 
de izquierdas, el PSOE es un 
partido que por sus dirigen
tes no lo es. Eso ya lo sabe
mos por la política que han 
hecho. Y lo que habría que 
explicar es en qué ha cam
biado el PSOE en este año y 
medio para hacer con ellos 
una moción de censura con
tra el PP, que sigue siendo 
de derechas igual que hace 
año y medio. ¿Ahora qué 
pasa? ¿Que es más de dere-

chas que entonces? No quiero 
pensar en sillones y cargos por
que entonces a los que no con
sideraría de izquierdas es a mis 
compañeros. Prefiero pensar 
que han cambiado de actitud , 
que les ha venido una luz divi" 
na del Espíritu Santo y les ha 
hecho dar un giro en el que han 
visto que el PSOE es muy de iz
quierdas y nosotros somos so
cialdemócratas». 

Para Salvador Guardiá su 
disconformidad no es ya la opo
sición a la moción de censura: 
«El problema es que se está ha
ciendo sin información a la or
ganización y así es muy difícil 
que esto llegue a buen término. 
Lo menos difícil será hacer la 
moción; lo verdaderamente di
fícil es en qué posición queda 
IU a medio y largo plazo». El 
secretario general del PCE se
ñaló: «Esto puede ser tan gra
ve como que pueden tener que 
pasar muchos años hasta que se 
vuelva a recuperar la confian
za, la ilusión y la credibilidad 
dentro de los ciudadanos de Al
calá. Y o no estoy de acuerdo 
con la moción por la trayecto
ria histórica del PSOE». 

PUERTA de Madrid 



C/. santa ursula, 4 
JUNTO AL AYUNTAMIENTO 
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SEGUIMOS EN: 
Cánovas del Castillo, 30 - Tel. 889 20 18 - 880 47 52 

Reyes Católicos, 3 - Tel. 881 44 45 - 889 79 44 

soluciones en 
belleza integral 
para conseguir 

TU 
MEJOR IMAGEN 

HOMBRE Y MUJER 

• MEDICINA ESTETICA 
• CIRUJANO ESTETICO. 
• CIRUJIA LASER. 
• MICROTRA\SPLAi\TE CAPILAR 
• LIFTING SIN CIRUGIA. 
• PODOLOGIA. 
• FISIOTERAPIA. 
• LASERTERAPIA. 
• SAUNA. 
• BAÑO DE VAPOR. 
• HIDROTERAPIA. 
• U.V.A y SOLARIUM DE ALTA VELOCIDAD. 
• MAQUILLAJE SEMIPERMANENTE. 
• DEPILACION ELECTRICA DEFINITIVA. 
• UÑAS DE PORCELANA. 
• DRENAJE LINFATICO. 
• MASAJES: 

TERAPEUTICOS 
DEPORTIVOS 
RELAJACION 

.............. 1 
~............. ~ 

.,. p1-•RA "' : pROMOCIOll a a• .. - t 
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Un momento del entierro de José García Saldaña en el cementerio viejo. 

Profundo conocedor e investigador de la historia complutense, 

era colaborador habitual de PUERTA DE MADRID 

José García Saldaña falleció de un ataque al corazón 
A su entierro asistieron cientos de alcalaínos que le rindieron una emotiva despedida 

El sábado 7 de diciembre, poco después de las siete de la madrugada, falleció en su domicilio del 
número 1 de la avenida de Reyes Católicos José García Saldaña. ¿Qué decir de él sino que a cientos 
de alcalaínos, incluida toda la redacción de PUERTA DE MADRID, se nos heló la sonrisa propia de 
un ím de semana cuando a lo largo de la mañana de ese sábado tuvimos noticia de su fallecimiento? 
El corazón de José García Saldaña dejó de latir cuando se encontraba en la cama¡ su esposa, Car
men,· apenas le oyó un ronco respirar antes de darse cuenta de que algo grave le estaba ocurriendo 
a su marido. Fueron inútiles los esfuerzos realizados; un coche patrulla de la Policía Local compluten
se acudió veloz a la llamada desesperada de la familia; inmediatamente llegó la UVI móvil del servicio 
de urgencias correspondiente al teléfono 061. Todo fue inútil, su corazón dejó de funcionar; le ocurrió 
lo que los médicos denominan una parada cardiorrespiratoria . .A él, que nunca se había sentido enfermo. 

Con la certificación de su 
fallecimiento, el cuerpo sin vi
d a de José García Sal daña fue 
trasladado al t anatorio del ce
m enterio jardín, donde se ins
taló la capilla ardiente . Has
t a allí nos fuimos acercando 
d ecenas, cientos d e alcalaínos , 
que no dábamos crédito a lo 
que rápidamente se fue propa
gan do por la ciudad, esta Al
calá que tanto ha a mado José 
García Saldaña. 

Junto a él fueron congre
gándose sus seres más queri
dos, su esposa y sus seis hijos, 
José , Bernardo, María, To
más , Lola y Gema, y algunos 
de su s niet os. Y junto a todos 
ellos, el dolor de toda u na ciu
dad a la que G arcía Saldaña 
siempre ha querido y respeta
do , y sobre todo , a la que 
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José García Saldaña lee el agradecimiento por el homenaje que el 
ayuntamiento le tributó el día 16 de octubre de este mismo año. 

siempre ha tratado de promo
cionar recordando su riquísi
mo pasado histórico , investi
gando los detalles que el paso 
del tiempo se encargó de de
jar olvidados en la memoria 
colectiva de Alcalá. El, sin ser 
catedrático, sentó cátedra. El, 
sin ser profesor, nos enseñó a 
tantos tantas cosas que pi si
quiera imaginábamos de 
nuestra ciudad. Porque, como 
dice la vieja frase aplicable a 
Alcalá, conocerla es amarla, y 
José García Saldaña llegó a 
decir no hace mucho, cuando 
recibió un justo homenaje d el 
ayuntamiento, ·que su mayor 
pretensión había sido siempre 
la de «Sembrar alcalainismo». 

José García Saldaña nos en
señó muchísimas cosas de Al
calá. Uno de los que ha apren
dido, según reconoció con mo
tivo de ese homenaje, fue el 
concejal de Cultura, Gustavo 
Severién, quien dijo entonces: 
«Mucho de lo que yo sé de 
Alcalá lo he conocido a través 
de los artículos de don José 
García Saldaña en PUERTA 
DE MADRID». 

El féretro estuvo expuesto 
en la capilla ardiente duran
te todo el sábado y muchos de 
los que le conocíamos hacía
mos memoria, tratábamos de 
recordar, de condensar todo 
cuanto sabíamos de él, que no 
es poco. Tenía 72 años-y lle
vaba más de cuarenta estu
diando todo cuanto del pasa
do histórico de la ciudad creía 
que podría interesar. Más de 
cuarenta años en los que era 
habitual verle realizar largos 
paseos, tratando de desentra
ñar la tierra para recoger los 
restos arqueológicos que con 
tribuyeran a conocer un poco 
más a nuestros antepasados. 
No era un arqueólogo profe
sional, pero su dedicación va
lía para otorgarle la califica
ción académica de sobresa
liente cum laude. 

Hasta que se jubiló había 
trabajado en el ayuntamien
to alcalaíno y había sido 
miembro fundador de la Ins
titución de Estudios Complu
tenses , amén de componente 
de la Sociedad de Condueños 
y de otras instituciones y en
tidades sociales , culturales y 
religiosas que tienen por de
nominador común la defensa 
y propagación de los valores 
históricos complutenses. 

Y también fue persona fiel 
a sus amigos. ¡Cuántas v eces 
le hemos visto desayunar, y a 
jubilado, con sus antiguos 
compañeros del ayuntamien
to. Cuántas veces le hemos 

PUERTA de Madrid 
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visto rodeado de alcalaínos, 
que como él sienten Alcalá, to
mando sus vinitos, mostran
do sus piezas arqueológicas, 
sus viejas monedas, sus foto
grafías y legajos. Todos ellos 
quisieron estar con él , con su 
familia, en la capilla ardien
te y en el funeral celebrado a 
las once y media de la maña
na en la capilla del cemente
rio jardín y en el entierro que 
tuvo lugar en el cementerio 
municipal. Imposible enume
rar a tantos alcalaínos que 
quisieron despedirse de él. 
Desde el alcalde, Bartolomé 
González, hasta el concejal de 
Cultura, Gustavo Severién; el 
exalcalde Arsenio Lope Huer
ta. Los Hijos de Alcalá, la So
ciedad de Condueños, la co
fradía del Cristo de los Doc
trinos, la Fundación Benéfi
ca Cristo de la Paz, de cuya 
junta rectora era miembro, y 
tantos y tantos que no quisie
ron faltar a ese último adiós. 

Todos recordamos el último 
16 de octubre, cuando José 
García Saldaña recibió el ho
menaje del ayuntamiento por 
su dedicación a la arqueolo
gía. El alcalde le entregó una 
placa en el marco de un con
greso de arqueología celebra
do en la ciudad complutense. 
Entonces un orgulloso García 
Saldaña nos decía que el acto 
le llenaba de alegría «porque 
es triste llegar a más de 40 
años de servicio y 72 años de 
edad sin haber recibido nada. 
La satisfacción me rebosa por 
las cinchas del caballo porque 
yo presumo de hidalgo». Y en 
aquella ocasión José García 
Saldaña hizo. entrega de mu
chas de esas piezas arqueoló
gicas que había ido atesoran
do en la confianza de verlas 
pronto expuestas en el desea
do museo arqueológico pro
vincial. Desgraciadamente él 
ya no lo podrá ver pero sí ge
neraciones y generaciones de 
alcalaínos que siempre le re
cordarán como lo que fue, un 
sembrador de alcalainismo. 

José García Saldaña editó a 
su cargo «La Judería Complu
tense» y «Las Ordenanzas de 
la Cofradía de San Antón», y 
en colaboración con su gran 
amigo José María Málaga, 
también ya fallecido , un tra
bajo muy interesante sobre la 
Puerta de Aguadores. 

Con la seguridad de que 
nunca le olvidaremos, toda la 
redacción de PUERTA DE 
MADRID se une para dar a su 
familia nuestro más sentido 
pésame. Descanse en paz Jo
sé García Saldaña. 

PUERTA de Madrid 

En las fotos sobre estas líneas, 
dos momentos del homenaje que 
recibió José García Saldaña en el 
ayuntamiento el días 16 de octu
bre de este mismo años. Arriba, 
junto a concejales representan
tes de los tres grupos políticos 
presentes en la corporación mu
niciupal. En el centro, recibien
do una placa conmemorativa 
que le fue entregada por el alcal
de de Alcalá, Bartoloméz Gonzá
lez. Y en la fotografía junto a es
tas líneas, el domingo día 8 de 
diciembre, ef momento de la des
pedida, cuando la tierra complu
tense recibe en su seno a uno de 

sus hijos que más la amó. 
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La noticia nos sume en una 
profunda tristeza por dos mo
tivos, por la desaparición de un 
amigo y porque el crecimiento 
de esta ciudad ha conseguido 
que se cercenen los canales por 
los que uno siempre se entera
ba de las cosas de los amigos a 
tiempo. Esta falta de comuni
cación, tan sencilla y tan evi
dente a la vez, me ha impedi
do despedirme de un buen ami
go como hubiera sido mi deseo. 

Alcalá por encima de todas las cosas 
<A la muerte de José García Saldaña> 

a ensalzar la historia de su ti e
rra. Apoyó a los que pretendían 
surcar sus aguas infinitas, ofre
ció datos desconocidos , aclara
dores, textos, planos, fotos , que 
enriquecieron documentalmen
te sus primeros artículos. Pero, 
con todo, lo mejor fue el calor 
de su amistad atestiguado en 
aquel despacho con sillón frai
luno y mesa de estilo castella
no donde se apilaban los últi
mos papeles de una investiga
ción que no cesaba. José García Saldaña deja de

masiado temprano un hueco 
imposible de cerrar. Su fuerte 
personalidad, su inclinación y 
fervor a todo lo alcalaíno fue de 
tal intensidad que constituyó 
una excepción en estos últimos 
cincuenta años. Tal vez algunas 
de estas pasiones alcalaínas pu
dieran ser desmedidas o exce
sivamente rígidas , pero su celo 
incansable, honrado y altruis
ta no dejaba lugar a dudas de 
sus buenas intenciones que le 
impedían insensibilizarse ante 
los episodios fueran del tipo 
que fueran. En este contexto, 
denunció durante muchos años 
los atropellos, las injusticias, 
las medidas atentatoriass con
tra la integridad del Patrimo
nio complutense. Fue un ejem
plo extraordinario de segui
miento de cuanto acontencía en 
suelo alcalaíno y que pudiera 
afectar al Patrimonio de la 
ciudad. 

Me gustaría hacer un análi
sis a vuelapluma de su persona
lidad de historiador en la que 
desarrolló una labor fructífera 
y altruista: labor periodística 
de gran intensidád a través de 
varios de los semanarios que se 

.editaron en Alcalá; escribió 

artículos en revistas especiali
zadas o de empresas ubicadas. 
en nuestra ciudad; libros, con 
otros colaborador~s o solo; al
guna obra con su gran y más in
mediato colaborador, también 
fallecido, José María Málaga. 
Fue notable su esfuerzo por 
crear líneas de información de 
la realidad histórica de Alcalá 
sobre las personas ajenas a 
nuestro entorno y que se cir
cunscribían a otros universos 
culturales con el fin de ensan
char el horizonte de nuestra 
ciudad y mejorar la valoración 
de la imagen que de ella se ha
cía, · tergiversada por otros 
acontecimientos. 

Pero donde más énfasis quie
ro poner es en aquellas acciones 
de futuro. Y de entre ellas, me 
voy a referir a la Institución de 
Estudios Complutenses, de la 
que fue fundador principalísi
mo. De él y de Bartolomé Es
candel surgió la idea. En S\l 
propia casa, bajo los cuidados 
de Carmen, su esposa, nos reu
nimos una decena de personas 
para poner en marcha una em
presa cultural con la ilusión de 
llegar a verla pujante y conver
tida en centinela de nuestra 
realidad artística e histórica. 

La memoria me reclama la 
atención para aquellas innume
rables jornadas vespertinas de 
fin de semana en las que nos de
dicábamos con sus hijos, enton
ces pequeños, a excavar en el 
Cerro del Viso. Como fruto de 
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ello, entre otras muchas cosas, 
-todavía recuerdo la lucerna que 
hoy se encuentra en el Museo 
Arqueológico de Alcalá. O la 
prospección qué hicimos du
rante varias semanas en el V al 
de aquella villa romana destro
zada por una excavadora y de 
la que pudimos salvar muy po
cos objetos, entre ellos el famo
so «auriga del Val». Los herma
nos Garcés, que nos acompáña
ban, pueden atestiguar estos 
acontecimientos nefastos para 
la historia de nujestra ciudad 
en la que se perdían cada día 
vestigios importantísimos de 
nuestro pasado más brillante. 
O aquellos viajes a los pueblos 
del alfoz en los que asistíamos 
como testigos doloridos de la 
permanente salvajada de indi
viduos desconocidos que reven
taban tumbas antiguas de in
menso valor en busca de teso
ros soñados con esa malforma
ción tan extendida de pensar 
que dentro de cada uno de esos 
enterramientos estaba Eldora
do o similar. 

Pepe García Saldaña deja 
tras de sí un inmenso caudal de 
energía derrochada en senderos 
que han ido prosperando. Los 
alevines de historiadores que 
un día acudieron a beber de sus 
fuentes bibliográficas, docu
mentales , pudieron recibir col
mada respuesta, vieron la ri
queza de sus fondos históricos , 
aprehendieron de su espíritu la 
sabiduría de un ser entregado 

Creo que Alcalá ha perdido 
a uno de sus grandes hombres 
del siglo XX. ¡Qué duda cabe 
que pasará a enriquecer la ga
lería de figuras insignes que 
abarrotan las páginas de su his
toria! 

Quiero rogar a los poderes 
públicos, especialmente a la 
Institución de Estudios Com
plutenses, para que se esfuercen 
en dejar constancia permanen
te de su memoria. Someto a su 
buen criterio la posibilidad de 
bautizar con su nombre la es
pecialidad de investigación his
tórica de los Premios Ciudad de 
Alcalá de Henares; que la pro
pia l.EE.CC. realice, en breve, 
una sesión solemne en su me
moria, en la que diferentes 
miembros de esa entidad y per
sonalidades intervengan apor
tando lo mejor de sus investi
gaciones más recientes como· 
homenaje a la ingente labor que 
desarroló a lo largo de su vida. 

Con todo, tal vez lo que más 
nos aflige es la pérdida de su in
conmensurable magisterio. 

Ramón GONZALEZ 
NAVARRO 
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Mi tío Pepe 
En la víspera de la festividad de la Inma

culada Concepción se ha muerto mi tío Pepe. 
Mi tío Pepe -que no lo era en el parentesco, 
pero sí en el afecto- figuraba en el censo de 
la calle de los Seises como don José García Sal
daña, y era Cronista y Enamorado de esta vie
ja y dolorida Ciudad de Alcalá de Henares. 

Los lectores habituales de PUERTA DE 
MADRID conocían a Pepe García a través de 
los artículos que, con cierta frecuencia, publi
caba en las páginas de este semanario. Artí
culos de temática muy variada, pero siempre 
relacionados con la historia y la cultura com
plutenses, a cuya investigación y divulgación 
consagró miles y miles de horas a lo largo de 
su vida. Especialmente ricos y evocadores 
eran sus conocimientos y relatos sobre las vie
jas costumbres alcalaínas, los antiguos oficios 
artesanos y las faenas agrícolas tradicionales. 

Hace ya tiempo que la preservación y pro
moción de los valores históricos y monumen
tales de Alcalá han encontrado apoyo político 
y popular, pero durante muchos años Pepe 
García fue casi el único alcalaíno preocupado 
por la conservación de nuestro patrimonio his
tórico y cultural; su actividad fue decisiva pa
ra conseguir la salvación de las piezas arqueo
lógicas afloradas en los años -destructores 
años- del desarrollismo. Todos tenemos, por 
ello, una deuda de gratitud con él. 

En lo personal la muerte de Pepe llena de 
tristeza a este escribidor, porque con él pier
do no sólo a un gran amigo, sino que también 
se me muere algo de mi Alcalá espiritual, y 
particular. Pepe García, que como ya queda 
dicho era, sin serlo, mi tío , ha sido parte del 
paisaje humano y afectivo de mi vida desde 
los primeros recuerdos infantiles: las ovejas y 
perros que en su casa vi son mi memoria del 
Alcalá campesino y preindustrial, él me ense
ñó buena parte de lo poco que sé de mi pue
blo y contribuyó a despertar en mí -como en 
muchos otros, pues era maestro y patriarca
la afición por lo alcalaíno, ha sido amigo de 
mi padre desde la niñez y ha visitado cada día 
su botica de la calle Mayor, me pagó el pri
mer dinero que gané trabajando y también se 
lo pagó a la que hoy es mi mujer ... 

Pepe García ha pasado ya a formar parte 
de la nómina de los clásicos de la historiogra
fía alcalaína. Y estoy convencido de que aho
ra está haciendo tertulia -alrededor de bue
nos vasos de vino del Encín, que en el cielo 
todo es posible- con Ambrosio de Morales, 
Miguel de la Portilla, Esteban Azaña y su nie
to Manolito, José Demetrio Calleja, Pepe Vi
cario, Luis Madrona ... Y que en las tardes de 
sol , con permiso de San Pedro, llevará de pa
seo ajusto y Pastor por los campos laudables 
celestiales y por las praderas del gran Manitú. 

Momentos habrá en los próximos meses pa
ra póstumos homenajes , libros, placas y ex
posiciones. Por ahora, que su mujer -mi tía 
Carmen-, sus hijos -mis primas y primos 
Gema, Lola, María, Bernardo, Pepe y 
Tomás- y sus amigos -que son los míos
sepan que están acompañados en su dolor por 
el cariño y la solidaridad de todos los que co
nocieron a Pepe y , desde luego, por este 
escribidor. 

Gustavo CHAMORRO MERINO 
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José García Saldaña 
Este es un artículo que hubiera que

rido no tener que escribir jamás, pero 
el destino ha querido que José García 
Saldaña se nos haya ido para siempre 
dejándonos un vacío que va a ser im
posible cubrir. Así pues, con el dolor en 
el corazón me veo en el triste deber de 
expresar en unos breves renglones lo 
mucho que Pepe García -yo no puedo 
llamarle de otra manera- ha significa
do para mí. 

pedírselo -y en muchas ocasiones sin 
necesidad siquiera de ello- para que 
me proporcionara ayuda. Y yo siempre 
le estaré agradecido y honraré pública
mente su memoria. 

Se nos ha ido de puntillas , callada
mente, sin tiempo siquiera para despe
dirse. Y o había hablado con él la vís
pera, y habíamos quedado citados pa
ra el día siguiente en el bar de costum

bre donde acostum-
A pesar de nues

tra diferencia de 
edad -él podría 
haber sido perfecta
mente mi padre- , 
o quizá precisamen
te a causa de ello, 
nos unía desde ha
cía muchos años 
una profunda y sin
cera amista,d a prue
ba de todos los vai
venes de la incons
tante naturaleza hu
mana. Y o veía en él 
no solamente un 
amigo, sino tam
bién un maestro, un 
ejemplo al que imi
tar; porque si bien José García Saldaña 

braba a tomar sus 
tres vinos -siem
pre tres y ni uno 
más- mientras 
charlábamos sobre 
cualquier tema ob
jeto de nuestra con
versación. Le había 
prometido enseñar
le un trabajo publi
cado en las actas del 
V Encuentro de his
toriadores del valle 
del Henares que sa
bía sería de su inte
rés, puesto que tra
taba de la parroquia 
de Santiago; pero 
no pudo ser. Fue ese 
aciago día , un sába

ambos compartíamos una pasión común 
por Alcalá, él era el espejo que marca
ba el camino a seguir no sólo a mí, sino 
también a muchos otros de mi genera
ción que pudimos avanzar en nuestra 
tarea gracias a los surcos que él había 
trazado en un terreno que hasta enton
ces había permanecido inculto. 

Pero Pepe García no era sólo un gran 
alcalaíno; también era una gran perso
na, con un enorme corazón oculto tras 
una capa de aparente -sólo aparente
frialdad. Y o únicamente puedo mostrar 
agradecimiento hacia él, puesto que 
siempre que necesité algo me bastó con 

do 7 de diciembre, cuando apenas una 
hora antes de la fijada para nuestra reu
nión me golpeó la noticia de que un 
traicionero infarto nos lo había arreba
tado para siempre. 

Descanse en paz José García Salda
ña, en el convencimiento de que su vi
da no ha sido inútil; su familia , sus ami
gos y su Alcalá guardaremos siempre su 
recuerdo. Y si él se nos ha ido, al me
nos nadie nos podrá arrebatar jamás el 
fruto de tantos años de fecundo trabajo 
en pro de nuestra ciudad. 

José Carlos CANALDA 

Para José García Saldaña 
A veces la mente se niega, la mano no 

corre , la pluma se embota. ¡Dios, qué 
difícil nos lo pones a veces! Unas , por
que esperamos largamente sin esperan
zas. Otras, porque nos dejas helados en 
el tiempo de un suspiro, llevándote a 
quien Tú quieres. 

Pero, ¿de qué hablo? ¡Si yo iba a es
cribir a Pepe García! 

Este postrer mensaje, Pepe, sólo 
quiere llevarte la seguridad y la tran
quilidad de que he recibido tu no
ta del día 6 de diciembre «que si se per
diera el original nos quedaríamos sin 
gran parte de la enjundia del documen
to». Me lo dieron tus hijos por la noche 
del día 8. Cuando pude llegar a verlos. 

Es excelente la fotocopia y aclara mu
chos aspectos de la Cruz del Siglo con 
detalles que nos desvelabas hace cuatro 

días como quien dice. Más o menos, los 
que vivimos, ¿no? ¡Fíjate lo que me pa
recerá el tiempo entre los días 6 y 7 de 
diciembre! 

No puedes ni suponer cómo, a los que 
amamos a Alcalá , investigamos sobre 
Alcalá , escribimos sobre Alcalá y di
fundimos cosas de Alcalá, nos pesa y nos 
va a pesar «que se haya perdido el ori
ginal» y nos quedemos sin gran parte de 
la información. 

Nos queda un consuelo , al menos a mí 
me queda un consuelo. Ahora sé que 
oirás desde más cerca «restallar contra 
el cielo», como decía tu hijo José H ., a 
los aviones a reacción. 

Un abrazo póstumo, García. 

Francisco Javier GARCIA 
GUTIERREZ 
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varios tendidos ya han desaparecido por la acción de las máquinas 

tomenzá el ~erri~o ~e la plaza ~e "ro!, ~o!tará uno! H millone1 
La vieja plaza de toros ya es historia; el lunes 9 de diciembre comenzó su derribo con palas excavadoras 

y con maquinaria especializada, una vez que la empresa promotora de la actuación urbanística que en ese 
solar se va a realizar, una sociedad formada por varios empresarios entre los que destacan los sorianos Ho
racio Encabo y Emiliano Revilla, consiguiera la licencia de derribo del ayuntamiento complutense. Las má
quinas entraron en el viejo coso taurino de la avenida de Guadalajara y comenzaron su labor de demolición, 
comenzando por los tendidos situados encima de la antigua entrada de cuadrillas y de los chiqueros. 

Atrás ha quedado el lamento 
de muchos complutenses y aho
ra es perceptible la emoción de 
ellos que al pasar por la avenida 
de Guadalajara han podido ver 
como empleados de la empresa 
Detecsa, encargada de la demo
lición, rodeaban su perímetro 
con andamiaje. En la redacción 
de PUERTA DE MADRID se 
han recibido a lo largo de estos 
días la llamada de alcalaínos, al
gunos de los cuales reconocieron 
que no habían podido evitar el 
que les cayera alguna lágrima. 
Una emoción que todavía será 
más profunda e intensa en el mo
mento que sea perceptible desde 
el exterior que la estructura de la 
plaza de toros efectivamente es 
derruida. 

Pero también ha quedado 
atrás la campaña realizada por la 
Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá, una campaña 
en la que se superaron con cre
ces las diez mil firmas y que in
cluso se llegó a las trece mil, que 
simbólicamente eran el mínimo 
para q11e se hubiera podido cele
brar un referéndum entre todos 
los alcalaínos con derecho a voto. 

Bartolomé González, alcalde 
complutense, aseguró que la ac
tuación que se pretende hacer en 
el solar de la antigua plaza de to
ros es legal y estaba su jeta a un 
convenio suscrito por anteriores 
equipos de gobierno: «Lo ilegal 
hubiera sido no conceder la li
cencia. En su mOlhento intenta
mos negociar peró' no hubo po
sibilidad de llegar a un acuerdo 
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que asegurase la continuidad de 
la plaza de toros». El mismo al
calde explicó a PUERTA DE 
MADRID que prefería no acer
carse estos días al viejo coso tau
rino y evitar así ver el derribo 
por la tristeza que le producía 
«como alcalaíno y como aficiona
do a los toros». 

A mediados de enero 
quedará únicamente el solar 

La empresa promotora de la 
construcción de las 103 vivien
das, locales comerciales, oficinas 
y garage en el solar tiene el nom
bre de 'Nueva Plaza de Toros 
S.A.'. Ella es la que ha encarga
do la demolición de la vieja es
tructura a la empresa Detecsa, 
que ha calculado en unos 25 mi
llones de pesetas y casi un mes 
lo que tardará en dejar el solar 
en condiciones para que se ini
cie la construcción de los edifi
cios proyectados con una plaza 
pública y peatonal en el centro 
que tendrá acceso desde la ave
nida de Guadalajara y desde 
Marqués de Alonso _Martínez. 

Para el derribo la empresa 
cuenta con maquinaria especia
lizada como es una excavadora 
de grandes dimensiones capaz de 
derribar toda la estructura arqui
tectónica, aunque en algunos 
puntos más delicados el derribo 
se hará a «prácticamente a golpe 
de piqueta», tal y como asegura
ron fuentes de la empresa. 

De momento la demolición ha 
comenzado por la parte sur de la 

plaza de toros, concretamente la 
zona de chiqueros y los tendidos 
situados encima de éstos y del 
portalón de cuadrillas. Todavía 
no es apreciable pé\ra los tran
seuntes que caminañ por la ave
nida de Guadalajara (a no ser 
que esté abierta.la puerta que da 
al antiguo ruedo), o por la ¡:alle 
Marqués Alonso Martínez. 
Mientras tanto los operarios de 
la empresa Detecsa han realiza
do en los primeros días tareas de 
andamiaje a lo largo de todo el 
perímetro de la plaza con el fin 
de que el derribo se haga en las 
mayores condiciones de seguri
dad. 

Será a mediados del mes de 
enero cuando la empresa calcula 
que la demolición estará finali
zada y en lo que hasta ahora era 
una plaza de toros quedará un 
solar limpio para comenzar las 
obras de edificación de los tres 
bloques de viviendas, oficinas y 
locales comerciales. 

Así pues, el lunes 9 de diciem
bre puede ser considerada como 
la fecha en la· que se inició ofi
cialmente el derribo de la plaza; 
ese día los técnicos de Detecsa hi
cieron una inspección del edifi
cio antes de que dieran la orden 
de acometer las primeras obras 
de demolición. Antes de que la 
excavadora entrara quedaron re
servados algunos símbolos de la 
plaza que formarán parte del 
museo municipal de Alcalá. 

Muy cerca de la excavadora 
podía verse el miércoles 11 de di
ciembre un viejo y deteriorado 

castoreño, el sombrero de un pi
cador que quedaba allí como uno 
de los últimos símbolos taurinos 
a la espera de ir junto con tone
ladas de hormigón a la escombre
ra. 

Tres edilicios 
de tres y cinco alturas 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el proyecto de 
la empresa Nueva Plaza de To
ros S.A. contempla la construc
ción de tres edificios y una pla
za peatonal en el solar del viejo 
coso taurino. Los tres bloques 
que habrá donde todavía hoy es
tá la vieja plaza de toros estarán 
alineados en forma de «U»:-Des
de la avenida de Guadalajara ha
brá un espacio abierto que dará 
a la plaza peatonal; al fondo, 
donde aproximadamente estaba 
el patio de caballerías, estará el 
bloque mayor de los tres, con 
cinco alturas y ático. Un segun
do bloque dará a la calle Mar
qués Alonso Martínez; tendrá 
cinco alturas, pero a medida que 
se aproxima a la avenida de Gua
dalajara se quedará a una altura 
de tres pisos, incluida la planta 
baja. 

El tercer edificio tendrá tres 
alturas y limitará con el edificio 
colindante que hay en la aveni
da de Guadalajara y que está 
protegido urbanísticamente. Es
te edificio tendrá acceso también 
por la calle Cruz de Guadalajara. 

En la calle Marqués Alonso 
Martínez habrá un paso peatonal 
hacia la plaza interior. La edifi
cabilidad en esta calle permite 
recuperar la alineación propia, 
puesto que, como se recuerda, la 
plaza de toros invadía la calle. 
La ordenación urbanística que se 
hizo se definió por recuperar esa 
alineación. 

El proyecto, como ya se ha di
cho, contempla la construcción 
de un total de 103 viviendas cu
ya superficie media es de 100 
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En el solar se construirán 
tres bloques de edificios 

con t03 viviendas, 
locales comerciales, 

oficinas y garaje 
metros cuadrados, ya que la dis
tribución del espacio en el pro
yecto refleja la utilización de 
10.500 cuadrados para vivendas. 
Además de las viviendas se cons
truirán locales comerciales, ofi
cinas, trasteros y un garage sub
terráneo. Se puede estimar que 
por el volumen de obra que se re
quiere, la actuación finalice 
al cabo de año y medio o dos 
años. El presupuesto de ejecu
ción material de las obras es de 
770 millones de pesetas. 

Según explicó la concejala de 
Urbanismo del ayuntamiento 
complutense, Beatriz Díaz Man
zanares, la empresa promotora 
ya ha pagado al ayuntamiento 
complutense los 284 millones es
tipulados en el convenio urbanís
tico: «Esa cantidad es por la com
pra de la edificabilidad, es decir 
por la diferencia entre la califi 
cación que tenía ese suelo en la 
anteriores normas subsidiarias y 
la que tiene en el actual Plan Ge
neral de Ordenación Urbana. 
Ese dinero ya está ingresado en 
las arcas municipales». 

Con los 284 millones se finan
ciará parte de las obras de la nue
va plaza de toros de Alcalá: «La 
alternativa que nosotros tenemos 
sigue siendo la misma que en un 
principio se había barajado por
que no hay otros terrenos donde 
se pueda construir. Además cree
mos que el actual recinto ferial es 
el lugar más idóneo para cons
truir la nueva plaza. Lo único 
que se ha modificado ha sido la 
ubicación en este espacio. En el 
proyecto inicial invadía el cam
po de fútbol y por eso la plaza se 
ha centrado en ese espacio de tal 
manera que no se invade ningu
na instalación deportiva». 
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Los clientes podrán disfrutar de un talonaria que, al precia de SDD.DDD pesetas, 
pasibiita el alojamiento en más de sesenta y ocho establecimientos de la red 

Paradores de Turismo·lanza ·la lib1eta J Nothe1delnvie1no 
Los clientes de Paradores de Turismo de España dispondrán desde el día 9 de diciembre de una oportunidad 
única para alojarse en los establecimientos de la Red con el lanzamiento de la ((Libreta 5 noches de invierno», 
una promoción que permitirá disfutar de cualquiera de los 68 paradores seleccionados al precio de 10.000 
pesetas (más IVA) por habitación y noche, lo que supone un importante descuento sobre las tarüas de aloja
miento. Cada libreta, con un precio único de venta al público de 50.000 pesetas (más IVA), contiene cinco 
bonos. Cada uno de estos bonos es canjeable por una habitación doble estándar para una o dos personas, 
con un valor a estos efectos de 10.000 pesetas (más IVA). Además se ha incluido en algunos paradores y por 
el mismo precio el desayuno-buffet si la estancia se realiza entre domingo y jueves. 

Una de las principales caracterís- paradores incluidos en la promo- El parador de Pontevedra, noble 
t icas de la «Libreta 5 noches de in- ción. Además, para facilitar al má- palacio renacentista del XVI; el pa-
' ierno», que la persona interesada ximo la utilización de los bonos, el rador de Arcos de la Frontera, pala-
podrá adquirir en cualquier parador cliente podrá utilizarlos en los esta- cio con enraizado caréter andaluz , o 
o agencia de viajes, es que , para dis- blecimientos no incluidos en la pro- el parador de Benavente, emplaza-
frutar de las cinco noches , el cliente moción; en este supuesto, para dis- do en un palacio de recios muros re-
podrá elegir entre alojarse todas las frutar de una noche de alojamiento nacentistas, son algunos de los 68 pa-
nochcs en un mismo establecimien- tan sólo tendrá que entregar un bo- radores que se han seleccionado es-
10 o bien hacerlo en varios de los 68 no, más· el IVA correspondiente. pecialmente para esta promoción . 

· o¡(~ 
~Í ~ TECNOLOGIA JAPONESA, 

j~ t CONFORT AMERICANO, 
(¡(ll'l' FIABILIDAD ALEMANA, 

/ Q. l\1l PRECIO COREANO. 

vj ¿ES ESTO LO QUE BUSCA? 

SPORTAGE 
Turbo DIESEL 
+ lntercooler 

y Gasolina 

SEPHI~ 

Desde 1.264.000 Ptas. 

M·1 :J ii 1 .j r·tJf 1 :f.1 •I•fJ l·1 ¡i ·1 # 
La gama de vehículos KIA en España se complementa con los turismos PRIDE, SEPHIA tP y jP. el iodo 1erreilo SPORTAGE y el vehículo ind11Strial BESTA. 

ARALUCAR, S.L. (K 11\) 
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· VIA COMPLUTENSE, Nº 131 - Tlf.: 889 72 20 
ALCALA DE HENARES 

TECNOLOGICAMENTE 
EN VANGUARDIA 
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D. Jasé García Saldaña 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de diciembre de 1996 

D.E.P. 

Tus amigos 

de 

PUERTA DE MADRID 

no te olvidan 

D. Jasé García saldaña 
Miembro de la Junta Rectora 

de la Fundación Benéfico-Social Cristo de la Paz 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de diciembre de 1996 

a los 72 años de edad. 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos. 

D.E.P. 

La Fundación Benéfico-Social Cristo de la Paz 
celebrará un funeral por el eterno descanso de su 
alma, el miércoles, día 18 de diciembre, a las 8 
de la tarde en la parroquia de San Bartolomé, Pa
seo de los Curas, 26 de ALcalá de Henares. 

14 de diciembre de 199fi 

D. Jasé García Saldaña 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de diciembre de 1996 

D.E.P. 

AGRADECIMIENTO 

Ante la imposibilidad de hacerlo personalmen
te, su familia expresa desde estas líneas, su más 
profunda gratitud a todas las personas que les han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

IÜr 
D. Jesús Pérez García 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 8 de diciembre de 1996 

a los 46 años de edad 
habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P. 

Su apenada esposa, Asela V elayos; hijos, Ma
ría Asela y Jesús Eduardo; padre, hermanos, her
manos políticos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el día 18 de diciembre, miércoles, a las 19'39 ho
ras, en la parroquia de Santa María, c/ Libreros 
de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 



En el concierta de Navidad que ofrecerán el domingo 15 de 
diciembre, a las 20'00 horas, en el Teatro Salón Cervantes 

la t1ml líAt1 t11p/1te111e presenta su primer compact·disc 
Fue grabado en directo durante un concierto celebrado en la Politécnica de Madrid 

La Coral Lírica Complutense ha grabado su primer compact-disc, que bajo el título de c1Estam
pas de Opera y Zarzuela» reúne 17 temas de los más conocidos que se incluyen en el repertorio 
de esta agrupación musical. El disco fue grabado en directo durante el concierto que la coral, bajo 
la dirección de Monserrat Font y acompañada al piano por Nieves Hemández, ofreció en la Uni
versidad Politécnica de Madrid hace algunas semanas. El disco será presentado al público duran
te el ((Concierto de Navidad» que la Coral Lírica Complutense ofrecerá el próximo domingo 15 de 
diciembre, a las 20'00 horas, en el Teatro Salón Cervantes. 

El compact-disc fue grabado por componente de la Coral Lírica 
el Grupo de Grabación de Música Complutense y catedrático de la 
Clásica de la Escuela Universitaria Politécnica de Madrid, ahora ca-
de Ingeniería Técnica de Teleco- tedrático en la Escuela Politécni-
municaciones de la Universidad ca de la UAH. La grabación, de la 
Politécnica de Madrid, gracias a que se han editado 1.000 ejempla-
los contactos de Francisco López, res, fue costeada por la Universi-

dad Politécnica, a la que la coral 
quiere expresar su agradecimien
to por haberles prestado todo tipo 
de facilidades. El resto de gastos 
han corrido a cargo de la agrupa
ción musical, que con la venta del 
disco espera autofinanciarlo. 

El próximo disco 
se grabará con orquesta 

La directora de la Coral Lírica 
Complutense , Monserrat Font, fue 
muy autocrítica con el resultado de 
esta primera grabación del grupo 
sin dejar de constatar la ilusión que 
todos han puesto en este proyecto: 
«No es nuestra grabación favorita 
por el hecho de ser en directo. Lo 
ideal hubiera sido en estudio, du
rante dos o tres días. Tuvimos un 
gran problema con el piano que es
taba en un extremo del escenario 
y no podía ser escuchado correcta
mente por todo el coro, que en al
gunos momentos desafina, ' cala' 
un poco. Pero la ilusión ahí está y 
hay números muy bien hechos. No 
hemos pagado la novatada, sabía
mos a lo que nos exponíamos con 
una grabación en directo y hemos 
tenido el valor de hacerlo. Es co
mo un recuerdo para nosotros mis
mos y todos aquellos seguidores 
que continuamente están con no
sotros». El próximo reto es, para la 
Coral Lírica Complutense, grabar 
con orquesta: «El siguiente será un 
compact-disc con orquesta porque 
ésta mantiene bien la entonación 
del coro y porque un grupo tan 
grande, de 50 voces, queda un po
co ridículo con un piano». José 
Luis Palomar, presidente de la co
ral, coincidió con la directora: «Es
tá grabado en vivo y en directo y 
efectivamente tendrá sus fallos, pe
ro era la ilusión del coro hacer una 
cosa así y es el paso previo para el 
siguiente disco que tiene que ser 
con orquesta». 

El presidente de la Coral Lírica 
Complutense, José Luis Palomar, 
expresó el deseo de encontrar nue
vos componentes que pudieran en
riquecer el coro. «Necesitamos vo
ces de todo tipo, tanto hombres co
mo mujeres, porque si queremos 
superar la calidad que ahora poda
mos tener, ha de ser incluyendo 
nuevas voces que aporten cosas a 
la Coral. De hecho se seleccionarán 
las voces que vengan, pero quere
mos que venga la gente». 

SE NECESITA 

ENCARGADO 
EN CALLE MAYOR Y 

PLAZA DE CERVANTES 

PARA IMPORTANTE NEGOCIO DE BOSTELERIA 

lmprencisdible que esté trabajando 
con resultados evidentes. 

Condiciones inmejorables 
con participación en el negocio. 

Interesados, llamar al Tlf.: 909 ·O& 57 34 

ULTIMOS 
APARTAMENTOS 
DESDE 8.200.000 Ptas. 

Teléf.: 909 O& 57 34 

PUERTA de Madrid 14 de diciembre de 1991 
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La policía desaloió a una familia que intentaba 
ocupar una vivienda municipal en santa catalina 

una mujer mayor se puso enferma y 
tuvo que ser trasladada al hospital 
La Policía Muncipal desalojó a una familia que en la noche del 
30 de noviembre intentaba ocupar una vivienda en la calle de Santa 
Catalina, nº 12. Cuatro personas habían entrado en ·el piso y se 
calentaban en una hoguera cuando el humo asustó a los vecinos. 

Los vecinos avisaron rápida
mente a la policía: «No vimos na
da, pero oímos golpes y después 
llegó el humo. Empezamos a oler 
a quemado y temimos que se fue
ra a prender algo». El temor a 
que se hubiera producido un in
cendio se disipó enseguida al 
comprobar que, como tantas 
otras veces, una familia sin ho
gar se había metido en una de las 
viviendas vacías de este bloque. 
La Policía Municipal encontró a 

el San Ddefonso, s/n. 
Tlf ._;_ jHp JK) 08 - Alcalá de Henares 

14 de diciembre de 1991 

cuatro personas: una pareja, un 
niño y una mujer mayor. Esta 
además pareció ponerse enferma 
y tuvo que ser trasladada al hos
pital Príncipe de Asturias. 

«Esto suele pasar de vez en 
cuado -dice una vecina del 
bloque-. Si ven una puerta ce
rrada y necesitan una vivienda, 
vienen a meterse». Operarios del 
ayuntamiento procedieron a ta
piar la puerta con ladrillos, mo
mento que recoge la fotografía. 

FREIDURIA 

«LA GAMBA DE ORO» 
ESPECIALIDADES EN: 

• Frituras variadas • 
• Gambas a la plancha • 

• Pulpo gallego • 
• Choco • Chopltos • 

PROMOCION DE TAPEO 

A SU ELECCION 

RACION DE GAMBAS ••••••••• 495 Ptas. 
RACIONES VARIADAS desde 195 Ptas. 

Plaza Sa~ Fra~cisco de Asís, 8 
ALCALA DE HENARES 

IU Id calificó de «deslealtad» hacia la oposición, 
mientras sigue sin convocarse el plena 
extraordinaria sabre el brote 

Silvia uyarra critica la partkipación 
de la concejala de salud en una 
conferencia sobre la neumonía 
IU expresará su queja formal sobre este asunto 
en la comisión de salud del próximo lunes 

La participación de la concejala de Salud y Bienestar So
cial, Elisa de Francisco, en una conferencia que se ha or
ganizado sobre la neumonía ha provocado la airada pro
testa del grupo de concejales de IU por considerarlo una 
«deslealtad» del equipo de gobierno, al que se ha instado, 
sin éxito, en repetidas ocasiones a que convoque un pleno 
extraordinario para informar a los grupos de la oposición 
sobre el balance final del brote de neumonía en Alcalá. 

La citada conferencia, 
titulada «Neumonía: pre
vención para el futuro>» ha 
sido organizada por la 
'Asociación de Amigos de 
la Universidad de Alcalá» 
y en ella participará, ade
más de la concejala de Sa
lud del Ayuntamiento com
plutense, e.l Doctor José Vi
cente Saz Pé_rez, profesor 
de Microbiología de la 
UAH. La charla tendrá lu
gar en el salón de conferen
cias internacionales. de la 
Universidad Cisneriana, el 
próximo 13 de diciembre, 
a las 20'30 horas. Silvia 
Uyarra, representante de 
IU en la comisión de Salud, 
quiso agradecer en primer 
lugar el interés que la aso
ciación que ha organizado 
la conferencia presta siem
pre a los temas que más 
afectan a los alcalaínos: 
«En principio queremos 
dar las gracias a la 'Asocia
ción de Amigos de la Uni
versidad' por invitarnos a 
este acto. Creo que es una 
asociación que, una vez 
más, transmite lo que ne
cesita la población de Alca
lá de Henares, que en este 
caso es una respuesta sobre 
el tema de la neumonía». 

Con respecto a la parti
cipación de la concejala de 
Salud, Uyarra expresó su 
«protesta contundente por
que mientras que el equi
po de gobierno no ha sido 
capaz de organizar un ple
no extraordinario para 
ofrecer a los grupos de la 

oposición un balance final, 
con datos oficiales y una 
explicación, del brote apa
recido en nuestra ciudad, sí 
acepta alegremente ser po
nente en una conferencia 
sobre ese tema». 

La concejala de IU aña
dió que mucho se temían 
q:ue se trataba de un acto de 
«política populista, nunca 
mejor dicho al pertenecer 
la concejala al Partido Po
pular, que no quiere dar 
explicaciones en primer lu
gar a los grupos de la opo
sición que somos los elegi
dos por los ciudadanos y los 
que a nuestra vez tenemos 
que dar explicaciones a la 
población en general». 

Silvia U yarra aseguró 
que comprobará personal
mente si la concejala de 
Francisco sabe o no datos 
relevantes sobre la neumo
nía, pero mucho se teme 
que «SÍ en la tarjeta de in
vitación pone a cargo de la 
ilustrísima do11a Elisa de 
Francisco es que tendrá al
go que decir a ese respecto, 
sobre todo para la preven
ción para el futuro, lo que 
nos parece una deslealtad 
hacia los grupos políticos 
que estamos demandando 
día tras día el pleno ex
traordinario sobre neumo
nía». 

IU expresará su queja 
formal sobre este asunto en 
la Comisión de Salud que 
se celebrará el próximo lu
nes 16 de diciembre, para 
que conste en acta. 

PUERTA de Madrid 



La Policía Local la atrapó y fue denunciada par presunta estafa 

una mujer intentó pasar en un estanco de Meco 
un billete falso de s.aao pesetas 

Agentes de la Policía Local de Meco identificaron y pusieron denuncia por presunta estafa a una 
mujer de 35 años que intentó pasar en el estanco de Meco un billete falso de 5.000 pesetas. Fuentes 
policiales mequeras señalaron que el billete falsificado estaba muy logrado pero que, aún así, la estan
quera sospechó de ello dando la casualidad de que en esos momentos entraba en la tienda la patrulla 
de policías locales, quienes pudieron comprobrar que efectivamente se trataba de una falsificación. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 17'15 horas del lunes 
9 de diciembre. A esa hora 
una mujer de 35 años, resi
dente en Alcalá, entró en el es
tanco y realizó una compra 
por valor de 100 pesetas, pa
gando con un billete de 5. 000 
por lo que esperó las vueltas 
correspondientes. 

Según explicó la Policía Lo
cal de Meco la estanquera no 
debió quedarse conforme con 
el billete por lo que aprove
chando la entrada en el esta
blecimiento de los dos agen
tes policiales se lo mostró. De 
esta forma los policías pudie
ron comprobar que efectiva-

mente el billete era una falsi
ficación por lo que pidieron la 
filiación de la mujer para pre
sentar contra ella la corres
. pondiente denuncia por pre
sunta estafa. 

Pensaron que intentaba 
estafar con billetes falsos · 
pero al final fue detenido 
por orden judicial de 1973 

Lo de Miguel Angel C.S. es 
un caso de auténtica mala 
suerte. Comerciantes del cen
tro de Alcalá, concretamente 
de la calle Ramón y Cajal y 
aledaños , pensaron que él y 

un acompañante , Antonio 
C.A., de 46 años y vecino de 
Coslada, intentaban estafarles 
al pretender cambiar un bille
te de 10.000 pesetas y de 
2. 000 pesetas. Iban de un es
tablecimiento a otro buscan
do cambio y hubo quien avi
só a la Policía Local advirtién
doles de este hecho. 

Sin embargo, cuando los 
agentes policiales lograron lo
calizar a los dos individuos 
por las características que de 
ellos dieron los comerciantes , 
comprobaron que los billetes 
eran de curso legal; no se tra
taba de falsificaciones. 

Nuevo surtido en . . 

ALIANZAS 
ORO Y PLATINO 

CON BRILLANTES 
en varios modelos 

Cori . Cariño Y 
' Alegria 

Les desearnos 
··FELICES 
'' S" FIESTA ·· 

Pero fue la rutina de pedir
les a los dos hombres su iden
tidad para comprobar si te
nían algún tipo de anteceden
tes relacionados con posibles 
estafas , cuando saltó la sor
presa y le llegó la mala suerte 
a Miguel Angel, de 47 años y 
vecino de Madrid. La red in
formática de la Policía N acio
nal a la que se consultó reve
ló que tenía dictada orden de 
búsqueda y captura por la 
Audiencia Provincial de Ma
drid en 1973. 

Por esta razón y a pesar de 
que los billetes que pretendían 
cambiar eran de curso legal , 
Miguel Angel fue presentado 
en comisaría de Policía don
de se abrieron diligencias por 
su captura para su posterior 
presentación al juzgado que le 
reclamaba hace ni más ni me
nos que 23 años . 

SE ALQUILA LOCAL 
EN EL MEJOR SITIO 

DE DAGANZO 
60 m/2 aproximadamente 

-PARA CUALQUIER NEGOCIO
Tlf.: 884 12 19 

RELOJES 
PRIMERAS MARCAS 

En LOS OFICIOS 
descubra el buen gusta 

para obsequiar 
el Cerrajeros, 7 - Tlf.: 888 12 42 · Alcalá de Henares el Ramón y Cajal, 14 · Tlf.: 889 24 25 - Alcalá de Henares 
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Rueda de prensa en la comisaria ayer, jueves. De izquierda a derecha: el inspector Vicente Camaza
no, el comisario Jesús Sainz y el jefe de prensa de la Jefatura Superior de Policía, Daniel Herrero. 

«El Rana» asfixió a Esther sánchez Aparicio después de un 
forcejeo con ella en su propio domicilio 

La Policía Nacional detuvo al presunto 
autor de la muerte de la mujer que 
apareció embalada en el puente zulema 
Al parecer, el móvil del crimen fue el robo. En el forcejeo, Esther Sánchez cayó 
al suelo golpeándose en la cabeza con una mesa; quedó inconsciente y «El 
Rana» la asfixió con cinta de aluminio tapándole la nariz y la boca 

A María Esther Sánchez Aparicio la mató el ambiente de droga en el que vivía desde 1990, año 
en el que dejó la facultad de Filosofía y Letras, donde estaba ~ealizando la carrera de Historia, 
de la cual le faltaban nada más que cuatro asignaturas. Posiblemente la soledad que vivió en Al
calá la hizo caer en ese ambiente, donde fue bien recibida y donde encontró un compañero senti
mental toxicómano y con muchos antecendentes policiales, Salvador del Pozo Benegas. 

A partir de ahí, la joven ca
yó en picado y cuando trató 
de ayudar a su novio, deteni
do y condenado en la prisión 
de Alcalá-Meco, topó con la 
tremenda injusticia y deshu
manización del mundo de la 
heroína. Según las investiga
ciones de la policía, Esther 
murió a manos presuntamen
te de Antonio O. M., alias «l 
Rana•>, de 25 años de edad, a 
quien le reclamó que le devol
viera la totalidad de 400.000 
pesetas que le había pedido 

t• de diciembre de t991 

que guardara para que no fue
ra intervenida por la plicía a 
raíz de la detención de su no
vio, ya que ese dinero había 
salido del tráfico de estupefa
cientes de su propio novio. 
Con ese dinero quería pagar
le un buen abogado que lesa
cara de la cárcel. 

María Esther Sánchez Apa
ricio fue encontrada en el río 
Henares, debajo del puente 
Zulema, por unos niños que 
se encontraban pescando en la 
tarde del lunes 30 de septiem-

bre. Desde ese momento co
menzó a trabajar el grupo se
gundo de Policía Judicial de 
la comisaría de Alcalá, dirigi
do por el inspector Vicente 
Camazano para intentar es
clarecer los hechos. Esta tarea 
era difícil por las caracterís
ticas en que apareció el cadá
ver; se trataba de una mujer 
en posición fetal, sin ningún 
tipo de documentación y . en · 
un muy avanzado estado de 
descomposición. Por aquel 
entonces agentes policiales 

consultados explicaron a 
PUERTA DE MADRID que 
la dificultad de esclarecer es
te crimen era mayor que el del 
Gurugú: «En aquella ocasión 
'hablaron' los muertos», seña
laron para recordar que entre 
los restos calcinados apareció 
un trozo de pasaporte que fue 
clave en el desarrollo de las 
investigaciones. 

Pero en esta ocasión el ca
dáver no hablaba. Era un 
cuerpo de mujer desnudo de 
medio cuerpo hacia abajo y 
estaba envuelto completamen
te en cinta adhesiva. Al reti
rar la cinta· adhesiva se pudo 
comprobar que tenía parte del 
rostro cubierto por cinta de 
aluminio de la que s·e usa en 
instalaciones de aire acondi
cionado; concretamente tenía 
tapados nariz y boca forman
do una especie de mascarilla. 

El jefe de prensa de la Je
fatura de Policía de Madrid, 
Daniel Herrero, señaló el jue
ves 12 que «ha sido un traba
jo de investigación muy bue
no, serio y profesional, que ha 
culminado con la detención 
del presunto autor». 

Identificación 
y reconstrucción 

Días después , tras realizar 
la regeneración de sus crestas 
papilares para descubrir a tra
vés de sus huellas dactilares la 
identidad de la fallecida, ésta 
resultó ser María Esther Sán
chez Aparicio, de 32 años. En 
la identificación también in
fluyó que la mujer no había 
sido vista por la policía en los 
ambientes que frecuentaba de 
drogadicción. Un determina
do peinado y la confrontación 
con las características de mu
jeres desaparecidas en toda 
España, hicieron que se con- · 
firmara al recibir los informes 
periciales sobre huellas que en 
efecto se trataba de María Est
her. Esta vivía en un piso de 
la calle Puente Rialto, en ple
no barrio Venecia, con tres jó
venes. Procedía de la locali
dad de Romanones (Guadala
jara) y en 1985 vino a estudiar 
historia a la Universidad de 
Alcalá: «Le faltaban cuatro 
años para terminar la carrera 
y en 1990 dejó los estudios in
troduciéndose en un ambiente. 
relacionado con el mundo de 
la droga», explicó el comisa
rio jefe de Alcalá, Jesús Sainz. 
La joven se convirtió en toxi
cómana. 

La identificación permitió 
investigar en su círculo · de 
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relaciones y así la policía co
menzó a recibir datos. María 
Esther era compañera senti
mental de Salvador del Pozo 
Benegas, un joven con diver
sos antecedentes policiales en
tre los que destacan los rela
ciones con el mundo de las 
drogas. De hecho, en una in
tervención del grupo de estu
pefacientes de la comisaría de 
Alcalá se le intervino droga 
por lo que fue detenido y 
puesto a disposición judicial. 
Ingresó en prisión y aún con
tinúa allí desde el 19 de 
agosto. 

Una vez que la policía su
po que el fallecimiento se ha
bía producido entre 15 y 30 
días antes de ser encontrado 
el cadáver bajo el puente Zu
lema, el trabajo fundamental 
de las investigaciones se cen
tró en averiguar el móvil del 
crimen. 

400.000 pesetas 
tuvieron la culpa 

El grupo segundo de Poli
cía Judicial siguió investigan
do y tomando declaraciones. 
En el piso en el que residía la 
víctima, en la calle Puente 
Rialto, supieron por sus com
pañeros de vivienda que Est
her había dejado 400.000 pe
setas a una persona. 

Fue así como los investiga
dores supieron que los hechos 
arrancaron desde la detención 
de Salvador, novio de Esther, 
el día 19 de agosto: «Al pro
ducirse la detención de Salva
dor en la calle , Esther se diri
gió inmediatamente al piso de 
la calle Puente Rialto para re
tirar de allí 400.000 pesetas 
que tenía en su domicilio pro
cedentes en su mayoría del 
tráfico de estupefacientes. Y 
todo ello para evitar que fué
ramos a realizar un registro e 
interviniéramos esa cantidad 
de dinero» , explicó el comisa
rio de Alcalá. 

Esther entregó el dinero a 
un amigo, «El Rana», pidién
dole que se lo guardara, según 
ha podido saber la policía: 
«Aproximadamente el 5, el 6 
o el 7 de septiembre, Esther 
se puso en contacto con El Ra
na diciéndole que fuera pre
parando el dinero para devol
vérselo porque lo necesitaba 
para hacer frente a los gastos 
de la minuta del abogado que 
le estaba llevando su caso», re
lató el comisario , y añadió 
que el día 9 de septiembre, a 
las 10'30 horas de la mañana, 
Esther llamó a «El Rana» 

PUERTA de lladr~d 

Así apareció el cadáver de Esther Sánchez en el puente Zulema 

diciéndole que se iba a pasar 
a por el dinero: «Esta fue al 
domicilio de El Rana , en e 
número 12 de la calle Gran 
Canal, y allí éste le manifestó 
a Esther que no tenía todo el 
dinero, que se había gastado 
80.000 pesetas aproximada
mente». 

Tal cuestión motivó una 
discusión entre ambos: «De la 
discusión se derivó un force
jeo llegando «El Rana» a em
pujar violentamente a Esther, 
que cayó sobre una mesa del 
comedor perdiendo el conoci
miento». 

Asfixia 
Según explicó el comisario 

de policía siguiendo el relato 
de las investigaciones µolicia
les , «El Rana» quiso evitar 
que siguiera gritando Esther: 
«Fue cuando le colocó en el 
rostro una especie de másca
ra de aluminio, material que 
tenía porque esporádicamen
te realizaba trabajos de insta
lador de aparatos de aire 
acondicionado. Poco después 
observó que la mujer no res
piraba». El cuerpo apareció 
posteriormente desnudo de 
medio cuerpo para abajo por
que el presunto homicida la 
quitó la ropa para apoderar
se de toda la documentación 
y efectos que tenía la.víctima. 

La policía explicó que la 
pretensión de «El Rana» fue 
deshacerse inmediatamente 
del cadáver. La envolvió en 
cinta adhesiva que por su con
dición de instalador de apara
tos de aire acondicionado te
nía en su domicilio: «A las tres 
de la tarde la envolvió en una 
colcha de color verde y la in
trodujo en el maletero de un 
V olkswagen Polo de color ro
jo. Se dirigió en el coche des
de la calle Gran Canal hasta 

el puente Zulema, arrojándo
lo en el tercer ojo del puente 
y quedándose con la colcha». 

«Ya de regreso al domicilio, 
lo primero que hizo fue ins
peccionar los efectos persona
les de la víctima, entre los que 
hay una cartilla de ahorros de 
Caja de Madrid de Esther, un 
talonario de cheques del Ban
co Central Hispano, tres de 
ellos firmados en blanco de la 
cuenta de la que es titular Sal
vador del Pozo Benegas y el 
DNI de la propia Esther», re
lató el comisario, que añadió 
que el presunto homicida in
tentó cobrar uno de estos che
ques rellenando el importe de 
70.000 pesetas, que no le hi
cieran efectivo porque la 
cuenta no tenía fondos: «Sal
vador tiene una pensión de 
mutilado por la que todos los 
meses cobra unas 70.000 pe
setas y él había dejado a su 
novia estos cheques firmados 
para que mensualmente , se
gún llegara la pensión , reti
rárselo y meterlo en el pecu
nio que tiene en la prisión pa
ra sus gastos». 

Falsificó documentación 
para apoderarse del dinero 
de la cartilla 

Las investigaciones policia
les han dado como conclusión 
que el día 17 de septiembre 
falsificó una autorización pa
ra sacar dinero de la cartilla 
de Esther en la Caja de Ma
drid. Así logró apoderarse de 
109.000 pesetas en dos opera
ciones distintas . El 17 de oc
tubre , cuando ya se hubo en
contrado el cadáver de Esther, 
«El Rana» consiguió por el 
mismo procedimiento de fal
sificación apoderarse de 1.000 
pesetas que quedaban en la 
cuenta de Caja de Madrid. 

«Como elementos de prue
ba, independientemente de la 
confesión del detenido que ha 
reconocido totalmente su par
ticipación en los hechos y ha 
hecho un relato muy meticu
loso de cómo se sucedieron, se 
han aportado los efectos ban
carios firmados falsamente 
por «El Rana», así como la 
colcha en la que envolvió el 
cadáver antes de sacarlo de su 
d.omicilio» , explicó el comisa
rio. 

Otra prueba es el documen
to firmado por Esther y «El 
Rana» en una servilleta de pa
pel en el que se hacía constar 
la entrega de las 400.000 pe
setas: «Las dos firmas son le
gítimas, pero posteriormente 
«El Rana», en la parte si
guiente de la servilleta, firma 
un nuevo escrito diciendo que 
Esther ha recibido el dinero, 
y ahí sí está falsificada la fir
ma de la víctima». 

El comisario señaló que el 
presunto homicida, Antonio 
O.M., «Se movía en el mun
do de la droga; tenía una de
tención en Madrid en 1990 
por robo con intimidación y 
explicó que «SÍ en el forcejeo 
ella se queda inconsciente, no 
tiene por qué colocarle una 
mascarilla que sabe que la va 
a asfixiar; la muerte se produ-

..Jo por asfixia». 
El presunto homicida fue 

detenido el martes día 10 de 
diciembre y pasó a disposi
ción judicial quedando ingre
sado en prisión. 

DICIEMBRE 
Día 5 ••••••••••• 34.940 Serie 111-120 
Día 6 •••••••••. 28;565 Serie 113 
Día 9 •••••••••. 93.484 Serie 081-090 
Día 10 ••••••••• 48.062 Serie 001-010 
Día 11 ••••••••• 11.329 Serie101-110 
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En un principio se creyó que había sido víctima de un coma etílico 

un hombre de JO años falleció de paro cardiaco sufrido en un club 
Plácido Bayo Vega, de 30 años de edad, falleció en la madrugada del domingo 8 de diciembre 

al sufrir un paro cardiaco del que no pudo salvarse a pesar de haber sido trasladado al hospital 
Príncipe de Asturias por un vehículo de la Policía Nacional. La parada cardiaca le sobrevino cuan- . 
do se encontraba en las instalaciones del club Prívate, situado en el polígono Jumapi, llegando 
a desplomarse en el suelo. En un principio se pensó que podría haber sufrido un coma etílico; 
sin embargo, esta presunción fue descartada, puesto que en el local nocturno estaba realizando 
una única consumición cuando repentinamente se desplomó. 

había sido avisada la UVI 
móvil del servicio de urgen
cias del Insalud pero los mis
mos policías decidieron tras-

ladarlo, ya que se encontraba 
inconsciente. 

Los hechos ocurrieron po
co después de las dos de lama-

drugada del domingo 8 de di
ciembre. El hombre quedó in
gresado en el servicio de ur
gencias del hospital donde los 
facultativos realizaron todos 
los esfuerzos posibles por rea
nimar al enfermo, sin embar
go todo fue inútil por lo que 
poco después se comunicó a 
los policías el fallecimiento. El 
fallecido tenía su residencia 
en La Bañeza (León) y esta
ba en Alcalá donde residen 
una hermana y un hermano. 
Debido a una enfermedad que 
padecía no tomaba ni alcohol 
ni drogas de ningún tipo. 

Varias personas que esta
ban en el establecimiento le 
sacaron al exterior para que le 
diera el aire, pero al no reac
cionar, una persona salió ha
cia la carretera nacional 11, a 
sólo unos metros de la entra
da del local y aprovechó que 
en esos momentos pasaba por 
el lugar un coche patrulla de 
la Guardia Civil al cual pidió 
ayuda. Los agentes de la Be
nemérita pidieron a su vez la 
presencia de la Policía Nacio
nal acudiendo inmediatamen
te varios vehículos que al ver 
el grave estado en que se en
contraba el hombre decidie
ron trasladarle ellos mismos a 
toda velocidad al hospital al
calaíno. De todos modos ya 

Robo en una tienda de artículos para deportes 
Individuos desconocidos con

siguieron, durante la madruga
da del d1a 4 al 5 de diciembre, 
cometer un robo en la tienda de 
artículos para deportes Sport 
L'Equipe, situada en el centro 
comercial El V al. 

Los autores del robo lograron 
fracturar la luna del escaparate 
y, aunque no lograron penetrar 
en el establecimiento, sí consi
guieron apoderarse de todo cuan
to tuvieron a mano. El propieta
rio de la tienda echó en falta 

tres chalecos de plumas, un cha
quetón de plumas, una cazadora 
y otros dos abrigos también de 
plumas. El propietario no valo
ró en su denuncia los daños pro
ducidos ni el valor de lo sustraí
do. 

Por otra parte, en la madru
gada del miércoles 11 de diciem
bre se cometió un intento de ro
bo en una tienda de deportes de 
la calle Juan de Zúñiga, en De
portes Ramiro. Un desconocido 
rompió la luna del escaparate, 

pero a continuación se dio a la 
fuga sin que lograra apoderarse 
de ningún efecto. Vecinos resi
dentes en las cercanías del esta
blecimiento se pusieron en con
tacto con la policía, que acudió 
y, después de inspeccionar el lo
cal y los alrededores, no lograron 
localizar al presunto autor, por 
lo que a continuación hicieron 
las oportunas gestiones para lo
calizar al propietario de la tien
da y que se hiciera cargo de su 
establecimiento. 

una Navidad pa1a 1eeo1da1. .. 
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Tenía antecedentes cardiacos y había sido 
uno de los enfermos del brote de neumonía 

Apareció muerto en su vehículo 
Un hombre de 60 años, Arsenio Ureta Cezón, falleció enlatar

de del domingo como consecuencia de una parada cardiaca cuan
do se encontraba en su vehículo, un Renault Clio, que estaba es
tacionado frente al número 3 de la calle Goya. El fallecimiento 
le sobrevino prácticamente sin tener tiempo de pedir ayuda. 

Posiblemente el hombre de- do mucho tiempo y el fallecido 
bió de sentirse mal y se quedó acostumbraba a salir a pasear 
en el interior del vehículo con o realizar compras. Fue cuan
la esperanza de que su males- do recibió el aviso de la comi
tar remitiese. Allí mismo, sen- saría de policía cuando se en
tado junto al volante perdió el teró de que su esposo había fa- . 
conocimiento y falleció como llecido. 
consecuencia de la parada car-
diaca. 

Poco después de las tres de la 
tarde del domingo 8 de diciem-

--~~~~~~~~~--~~~j 

-bre una joven que caminaba 
por la calle Goya pudo ver que 
en el interior de un Renault 
Clio de color gris y con matrí
cula de la serie ST de Madrid, 
se encontraba una persona to
talmente inmóvil. El hombre 
estaba ligeramente recostado 
hacia su derecha. Esta joven 
avisó a su padre, que al com
probarlo avisó al 091. Desde la 
comisaría de policía se comisio
nó un vehículo cuyos agentes 
pudieron comprobar que el 
hombre carecía de pulso y que 
incluso estaba ya frío. 

Al comprobar que la perso
na había fallecido, desde la co
misaría de policía se dio aviso 
al juzgado de guardia para que 
la jueza titular ordenara el le
vantamiento del cadáver y su 
traslado al tanatorio del cemen-

Calle Santiago, 18 • Alcalá de Henares 

terio jardín para realizar la co-
rrespondiente autopsia. 

Una vez ordenado el levan
tamiento del cadáver, se espe
ró la llegada de los servicios fu
nerarios para el traslado del 
mismo al tanatorio del cemen
terio jardín, hecho éste que se 
realizó a las 18'30 horas. Según 
ha podido saber PUERTA DE 
MADRID, el fallecido sufría 
desde hace tiempo hiperten
sión, diabetes y últimamente 
había estado ingresado en el 
hospital Príncipe de Asturias 
por el brote de neumonía. 

El fallecido era un conocido 
comerciante que residía en la 
calle Ferraz; la última vez que 
fue visto con vida por su 
familia fue sobre la una de la 
tarde del domingo. Su esposa, 
cuando llegó a su domicilio 
después de realizar una visita, 
no se extrañó al no verle, ya 
que tampoco había transcurrí-

PUERfÁ de ·Madild. 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
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El atracador esperó a que la víctima aparcara su cache En san Francisco de Asís 

un individuo atracó a una joven en Reyes católicos Teft!P robo . 
Un individuo joven, muy moreno de tez y de cabello, cometió en la madrugada del sábado 7 de di- en ano y medio en una 

. ciembre un atraco en la avenida de Reyes Católicos. Amenazó a una joven con una navaja para apode-
rarse de 15.000 pesetas. La joven avisó inmediatamente a la comisaria y varias dotaciones de Policía 1 d d bl 
Nacional peinaron la zona en busca de ~spechosos; Sin embargo, el atracador logr~ escabullirse~ t1en a e mue es 

Los hechos ocurrieron sobre descendido del vehículo abordar- renos aunque la JOVen no dudo 
las 2'30 horas de la madrugada la con una navaja en mano y exi- en afirmar en la descripción que 
del sábado. La joven regresaba girle con la amenaza de clavar- del mismo hizo a la policía: no 
a su domicilio y encontró un sela todo el dinero que llevaba. se trataba de un magrebí ni de 
aparcamiento en la avenida de La joven accedió a entregarle un gitano. Sí llamó la atención 
Reyes Católicos por lo que apro- el dinero, en total 15.000 pese- de la joven que llevaba un gorró 
vechó para estacionar allí. tas, y el individuo se dio a la fu- de lana de color rojo o granate, 

De todo ello se percató un in- ga en dirección hacia la calle y una cazadora de tipo «bomber» 
dividuo que pasaba por el lugar Nuestra Señora de Belén. Se tra- oscura. Era un individuo de ha-
y esperó a que la joven apar- taba de un individuo entre 20 y ja estatura, ya que estaba entre 
cara para que una vez que hubo 25 años de tez y cabello muy mo- el 1 '60 y el 1 '65 metros. 

Actos vandálicos: rompieron las lunas del escaparate de dos tiendas 
Los escaparates de 

dos tiendas diferen
tes resultaron de 
nuevo la semana pa
sada objeto de van
dalismo. El primer 
suceso ocurrió el 5 de 
diciembre en la tien
da de electrodomés
ticos Martínez 2, si
tuada en la calle To
rrelaguna n°6. Sobre 
las diez de la noche, 
un hombre rompió 
con una piedra una 
de las lunas del esca
parate. El indivi
duo , al parecer de 
nacionalidad polaca y en estado 
ebrio, fue descubierto y deteni
do por la policía. Los propieta
rios del establecimiento lo de
nunciaron en la comisaría. 

La noche siguiente, viernes 6 
de diciembre, un hecho de simi
lares características ocurría otra 
vez, en esta ocasión en la tienda 
de informática Logic Control, de 

la calle Diego de To
rres n°4. La luna del 
establecimiento re
sultó rota, aunque 
no ha podido saber
se si con intención de 
robar. En cualquier 
caso el escaparate es
taba protegido por 
un cierre de rejas y 
en él sólo estaban ex
puestas algunas cajas 
vacías. La policía se
lló con cinta el esca
parate roto y no pu
do localizar al pro
pietario durante el 
fin de semana. Este 

se enteró de lo sucedido cuando 
regresó en la mañana del lunes a 
abrir el comercio y decidió no 
denunciarlo porque no se había 
llegado a sustraer nada. 

Tesoros del Mar Muerto s1Lu1, aELuza 'ªº 1u cu11PO 
Las diosas asmas, las princesas egipcias y las grandes damas romanas 
conocían el poder reconstituyente de estas tierras incomparables que 
reafirman y tonifican el cuerpo 

Mascarillas de barro negro 
Las mascarillas de barro negro contienen magnesio, sulfatos, potasio, 
arcilla, carbonatos, bromo, calcio y otros minerales, todos ellos natura
les, sacados de los barros del Mar Muerto. 

Son recomendables para combatir inflamaciones, e hinchazones, dolores 
reumáticos, afecciones de la piel, limpieza y regeneración de células y 
tejidos, celulitis, seborrea. Además atenúan los signos de expresión y al
teraciones cutáneas motivadas por el estrés. 

Los últimos tratamientos de salud y bellez.a con productos del Mar Muerto podrá encontrarlos en: 

t4 de diciembre de t991 

Los ladrones volvieron, por 
tercera vez en un año y medio, 
a la tienda de mobiliario y deco
ración Mundo Joven, situada en 
la Plaza de San Francisco de Asís 
n°16-posterior. Entre las 24,00 
y las 2,00 horas del 7 al 8 de di
ciembre, rompieron la luna del 
escaparate y sustrajeron parte 
del género expuesto. 

Alertados por el ruido de tres 
fuertes golpes, los vecinos avisa
ron a la policía, que a su llegada 
encontró un agujero de 1,60 me
tros en una de las lunas del esca
parate de Mundo Joven. El esta
blecimiento está dotado de alar
ma, pero no llegó a saltar porque 
los ladrones no cruzaron los sen
sores que la hubieran hecho co
nectarse. 

Causando algún desperfecto 
en los muebles expuestos, los 
autores del hecho se hicieron con 
un botín compuesto por género 
más o menos fácil de transportar, 
como dos lámparas de cristal, dOs 
cuadros, una bombonera, un 
juego de fumador y un reloj. El 
suceso, el tercero que ocurre des
de que la tienda se inaugurara 
hace un año y medio, fue denun
ciado en la comisaría y posterior
mente se ha procedido a compro
bar la existencia de huellas en el 
lugar. 

Detenidos dos hombres 
que acababan de robar 
en una perfumería 

Dos hombres resultaron dete
nidos en la noche del 7 al 8 de di
ciembre como presuntos autores 
de un robo en una perfumería de 
la calle Santiago n°42 .. Los indi
viduos fueron encontrados en la 
confluencia de las calles Tenien
te Ruiz y Libreros, en posesión 
de género sustraído del escapara
te del comercio, cuya luna apa
reció fracturada. El propietario 
recibió aviso del suceso sobre las 
tres y media de la madrugada. 
Posteriormente formuló denun
cia en la comisaría y se procedió 
a la reparación de la luna. Esta 
perfumería lleva muy pocas se
manas en funcionamiento y ya se 
ha encargado la instalación de un 
cierre metálico que refuerce la se
guridad. 

PUERTA de Madrid 



El conductor quedó detenido al dar positivo en la prueba de alcoholemia 

Dos ancianos, marido y mujer, heridos de gravedad 
al ser atropellados por un turismo 

Dos heridos graves es el resultado de un accidente de circulación ocurrido sobre las 16'15 horas del 
viernes 6 de diciembre en la calle Andrés Saborit, a sólo unos metros de la Puerta de Madrid. Los heri
dos, un matrimonio de ancianos, fueron atropellados por un turismo y tuvieron que ser trasladados pri
mero al hospital Principe de Asturias y a continuación al hospital de la Princesa, de Madrid, debido 
a la gravedad de las heridas que presentaban. Mientras, el conductor del turismo fue detenido y pues
to a disposición judicial, ya que al practicársele la prueba de alcoholemia su resultado fue positivo. 

Los hechos ocurrieron cuan
do el matrimonio de ancianos, 
formado por Concepción Gar
cía Lorenzo, de 65 años, y Mi
guel Lorenzo García, de 71, 
cruzaba la calle Andrés Sabo
rit en dirección a la calle Alma
zán. La pareja reside en el po
lígono Puerta de Madrid y se 
dirigía al centro de Alcalá por 
la mencionada calle Almazán. 
En primer lugar cruzaron el ca
rril de sentido hacia el paseo de 
los Curas y llegaron a la media
na allí existente. A continua
ción cruzaron el carril de direc
ción hacía la Vía Compluten
se . En esos momentos circula-

ha por allí un turismo Fiat Re
gata con matrícula de la serie 
HU de Madrid, conducido por 
JGL, de 29 años de edad. 

Ni los ancianos se percataron 
de la presencia del coche, ni 
tampoco el conductor del mis
mo. Y si se dieron cuenta cual
quiera de las dos partes, pudo 
pensar perfectamente que la 
otra se detendría; en cualquier 
caso ninguno se detuvo, por lo 
que se produjo el atropello. 

Las heridas más graves fue
ron las que sufrió la mujer. Ella 
fue la primera que recibió el 
impacto y sufrió un traumatis
mo craneoencefálico y fractura 

en ambas piernas, así como he
ridas y contusiones diversas. Su 
estado fue calificado de muy 
grave. Su esposo sufrió fractu
ra de maxilar, heridas y contu
siones diversas en la cabeza y 
posible lesión en la vista. En el 
lugar del accidente fue reque
rida por agentes de la Policía 
Local la presencia de la UVI 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD correspondien
te al teléfono 061 y una ambu
lancia de una empresa particu
lar para realizar el traslado de 
los heridos al hospital Prínci
pe de Asturias, desde donde 
fueron trasladados al hospital 

de la Princesa, en Madrid, por 
la gravedad y lo específico de 
sus heridas. Mientras tanto los 
policías realizaron la prueba de 
alcoholemia al conductor del 
vehículo, dando ésta resultado 
positivo, por lo que debido a la 
gravedad de las heridas y en 
aplicación del código penal, el 
conductor fue detenido y pues
to a disposición judicial. Sin 
embargo, éste, debido a la ca
rencia de antecedentes quedó 
en libertad hasta que se resuel
va la vista oral del juicio y el 
juez encargado de juzgar los he
chos dicte sentencia. 

sustracción de material 
en Azuqueca de Henares 

Ante la Guardia Civil de 
Azuqueca ha sido presentada 
denuncia por el robo del inte
rior de un recinto situado en di
cha población, en el Camino de 
Alcalá de Henares , propiedad 
de la empresa Mobe Promocio
nes del Henares SL , de 200 
puntales metálicos de unos dos 
metros de largo, valorados en 
unas 300.000 pesetas. Los la
drones rompieron la valla me
tálica que rodea dicho recinto. 

--
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El director ultima la programación navideña 

Meco está orgulloso de su teatro 
El teatro municipal de Meco, que lleva el nombre del escritor Anto

nio Gala, ha despertado la expectación y el orgullo de los vecinos de 
Meco, quienes han podido comprobar que esa nueva infraestructura cul
tural es una de las mejores de los municipios de la comarca. Desde la 
inauguración del teatro municipal Antonio Gala, un acto al que asistió 
también orgulloso el dramaturgo el 19 de octubre, la programación de 
la sala ha tenido siempre un importante número de espectadores para 
satisfacción de su director, José Luis Romero, y de los propios mequeros. 

De hecho, tras la inauguración 
oficial se han celebrado las jor
nadas culturales ya en el nuevo 
teatro: «Han sido unas jornadas 
que han tenido un éxito muy 
grande. Como conocedor que soy 
del mundo del espectáculo, pue
do decir que ese éxito ha sido im
portante porque en el peor de los 
casos hemos tenido media sala 
cubierta de público y eso sólo 
ocurrió un día. Todos los demás 
días hemos tenido lleno», 

José Luis Romero señaló que 
la respuesta de los vecinos de 
Meco a las actividades culturales 
que se programan es importan
te: «Desde hace unos años que 
venimos promoviendo teatro y 
actividades culturales diversas 
en Meco, los vecinos han respon
dido siempre muy bien asistien
do y participando en todo cuan
to se les ha ofrecido. Ahora, con 
el nuevo teatro la asistencia está 
siendo masiva». 

De momento, el director del 
teatro Antonio Gala está ulti
mando la programación navide
ña: «En estas fechas no queremos 
programar nada que no tenga 
que ver con la Navidad y de he
cho tenemos un par de cosas que 
estamos pensando en incluir en 
esa programación. Posterior
mente, hasta el mes de febrero no 
reiniciaremos la programación 
en colaboración con la conceja
lía de Servicios Sociales para or
ganizar los actos con motivo del 
Día de la Mujer Trabajadora. De 
todos modos, hemos tenido tan
to trabajo con las jornadas cul
turales que hemos preferido de
jar este tiempo de descanso con 
la Navidad en medio». 

José Luis Romero está orgullo
so con el nuevo teatro: «No reci
bo a diario más que felicitacio-

. nes sobre cómo está el teatro de 
bien porque es digno de ver. La 
verdad es yo soy profesional del 
mundo del espectáculo y voy a 
muchos sitios; este teatro se ha 
hecho desde la experiencia pro
fesional y con el beneplácito del 
ayuntamiento. No en todos los 
sitios hay un teatro como el que 
tiene Meco». Pero no solamente 
los mequeros tienen un lugar dig
no donde ver actividades cultu
rales ; es un excelente lugar don
de los mequeros que realizan ac
tividades culturales puedan des-
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arrollarlas con comodidad, espe
cialmente las tres escuelas más 
señeras de la localidad, la de la 
banda de música, la de danza y 
la de teatro: «Hay otras escuelas, 
pero éstas son las más importan
tes y no sólo porque realizan sus 
propias actividades, sino porque 
colaboran unas con otras. Estas 
tres escuelas están dando un re
sultado cultural fenomenal». 

José Luis Romero, director del teatro, aseguró que los actos cultu
rales programados han llenado la sala. 
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Profesor D. Juan Carlos González. Parte del salón de grados donde se hizo el curso. 

CURSO DE DERECHO PARA LAS DEMOCRATICAS 
Por quinto año consecutivo, 

las Democráticas hemos hecho 
un curso de Derecho que es la 
primera parte del contacto que 
habitualmente mantenemos 
con la U.A.H. 

Se inició con· una charla a 
cargo del profesor de Derecho 
Civil don Enrique Bustos, se
cretario general de la U niver
sidad, que observa por tanto de 
forma muy directa y con una 
panorámica global lo que fue el 
tema central de la conferencia: 
«EL fracaso escolar». 

Analizó las causas de este fra
caso centrándolas en la inepti
tud intelectual del alumno, en 
la falta de preparación al llegar 
a la universidad y en los defec
tos institucional.es. Como verán 
hubo para todos. 

Cómo prevenir este fracaso 
en las dos etapas , preuniversi
taria y universitaria con los in
dispensables requisitos de crea
ción de hábitos de trabajo y ex
traacadémicos como el sentido 
de austeridad y actitudes mo
rales , unido en la época univer
sitaria al dominio de «herra
mientas» como el idioma y la 
informática, constituyeron la 

parte central de la segunda par
te de la conferencia. y en el 
que, lógicamente , la atención 
de las asistentes creció varios 
enteros. 

La incorporación al mundo 
laboral fue el final de la charla 
que continuó con un coloquio 
que se centró en la tolerancia 
hacia las personas y la no con
fusión con el relativismo de 
ideas y la firmeza en la propia 
escala de valores. 

La segunda conferencia del 
ciclo estuvo a cargo del profe
sor de Derecho Político don 
Juan Carlos González que di
sertó sobre el sistema electoral 
español. 

Analizó las funciones de los 
procesos electorales y las pecu
liaridades del sistema electoral 
español que tantas veces pade
cemos todos. 

La explicación de la ley 
D'Hondt o el sistema mayori
tario , según el estudio que pre
sentó daría resultados semejan
tes a los partidos mayoritarios, 
pero el segundo de los sistemas 
haría prácticamente desapare
cer a los minoritarios. 

Al hilo de la exposición, ló
gicamente surgen las reflexio
nes: ¡Como cambiaría la polí
tica nacional? ¿Por qué no po
demos elegir a los concejales y 
diputados sino que tenemos 
que «tragar» el orden que po
nen los partidos? Pero eso sí, 
luego dicen que el escaño es 
suyo. 

La preparación, desarrollo y 
resultado de las elecciones con 
los problemas que aparecen co
mo consecuencia de éstos , fue 
la segunda parte de la charla, 
con la inevitable interrogante 
que se planteaba ¿por qué no 
gobierna el partido que obtie
ne la mayoría y se evita el pac
to entre los minoritarios que 
sirve para desbancar al que ob
tuvo más votos? 

La tercera de las charlas es
tuvo a cargo del profesor de De
recho Internacional Privado 
Fernández Arcantud, y fue so
bre la Ley de Extranjería que 
pretende regular la presencia 
en nuestro país de los 
extranjeros. 

Tras un bosquejo histórico , 
se centró en la situación actual 

Profesor Bustos. 

a partir de la Constitución del 
78 , y la clasificación en legales, 
ilegales y comunitarios desde el 
92. 

Los refugiados y sus dere
chos regulados por la Ley Or · 
gánica , los regímenes de resi
dencia y estancia, la problemá
tica y picaresca que surge con 
los ilegales , los matrimonios y 
los ni- os ancla , la desaparición 
de documentos que acreditan el 
país ele or igen , etc. , fueron te
mas sugerente s, muy actuales, 
que prendieron la atención d e 
las participantes . 

El coloquio podía no· haber 
terminado nunca por la casuís
t ica que se p lanteó , el trato d e 
favor a deter minados colecti
vos, los problemas que se deri 
van de matrimonios cuyos cón
yuges son de distinta naciona
lidad , y la política d e extran
jería con políticas de ayuda al 
desarrollo. 

En fin, que el curso de De
recho al igual que otros años , 
ha resultado corto , pero intere
sante , y abre las puertas al XV 
Curso de Humanidades en co
laboración con la facultad de 
Historia. Desde aquí queremos 
agradecer a la Facultad y a los 
Profesores su gran colabora-
ción. 

Asela SANZ 

Así de atentas estuvieron las Democráticas en las conferencias del curso. Un grupo de asistentes en la magnífica escalera de la facultad de Derecho. 
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El ayuntamiento condiciona el proyecto a la creación de industria 
y a la demanda para que el crecimiento sea armónico 

El gobierno regional madrileño quiere construir 
ts.aaa viviendas en Meco a lo largo de 20 años 
En este plazo la localidad alcanzaría los sa.aoa habitantes 

La Comunidad_ de Madrid ha elegido Meco como una de las localidades en la que poner en funciona
miento su proyecto de vivienda a largo plazo. La consejería de Política Territorial quiere desarrollar 
un ambicioso proyecto que contempla la construcción de 15.000 viviendas en Meco a lo largo de 20 
años en los que la localidad alcanzará y posiblemente supere los 50.000 habitantes; actualmente la vi
lla tiene unos 4.300 habitantes, por lo que en ese plazo se puede multiplicar por diez o por once. Mien
tras tanto, en el ayuntamiento mequero se habla con todas las reservas de este proyecto, pendientes 
ele que la C.Alll.I apruebe su futuro urbanístico para los próximos lustros. Sin embargo, el alcalde, Anto
nio Barranco, asegura que «lo primero es crear suelo industrial, captar industrias». De hecho, es la con
dición fundamental que ha puesto el ayuntamiento mequero, además de que la construcción de vivien
das esté acompasada con la demanda que haya, para que el crecimiento sea armónico. 

Nadie duda de que Meco va a 
ser ·una localidad radicalmente 
distinta en los próximos veinte 
años. Su actual desarrollo, que 
ya es importante con la construc
ción de nuevas zonas residencia-
les, se va a quedar en nada com
parándolo con lo que está por ve
nir. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, la 
CAM querría construir en Me
co de 15.000 a 20.000 viviendas 
a lo largo de la carretera que une 
el casco urbano con la estación de 
RENFE , ampliar el proyecto ha
cia la carretera de Meco a Azu
queca e incluso tender hacia 
Alcalá ese desarrollo urbanístico. 
Consultado al respecto el alcalde 
de Meco, el socialista Antonio 
Barranco, matizó que el plan de 
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La actuación pretende 
tomar como eje 

la carretera desde 
el centra urbana 

a la estación del tren 
la CAM contempla la construc
ción de 15.000 viviendas si
guiendo como eje de desarrollo la 
carretera de la estación, con pro
yección desde ésta a la carretera 
que une Meco con Alcalá. 

Barranco nos dijo: «Por el mo
mento estamos en conversaciones 
con la Comunidad de Madrid . 
Lo que sabemos por nuestra par
te es que la comunidad quiere 
que Meco crezca bastante y la 
verdad es que estamos en una 
buena onda. Dentro del progra
ma regional de vivienda a vein -
te años que está realizando la co -
munidad, la idea es construir en 
Meco unas 15.000 viviendas. L o 
que nosotros hemos pedido G.es · 
de el ayuntamiento es que sea la 
demanda Ja que determine el nú · 
mero · de viviendas a construi r 
porque lo que no queremos cr; 
que se construya un determina.
do número y luego no se ocupen 
porque no haya· demanda».- P e
ro el alcalde de Meco ha ped ido 
a la comunidad que primero se 
cree suelo industrial en su térmi
no municipal : «Creemos que lo 
primero que se debe hacer es 
crear sudo industrial para· que 
puedan establecerse :industrias». 

El espacio·en el ·que se desarro
llará esta ·actuación urbanística 
es el situado entre las carreteras 
de Alcalá a Meco y del casco ur
bano mequero hasta-la estación: 
«Ese eje va a ser el primero en el 
que se va a actuar y ése es el es
quema que tiene la Comunidad 
de Madrid. Eso no quiere decir 
que no se haga una segunda fase 
que vaya hacia a Azuqueca, pe
ro tomando como eje la carrete
ra de la estación». 

De todos modos, aunque en los 
planes de la CAM se recoge la 
construcción de las mencionadas 
15.000 viviendas, Antonio Ba
rranco insiste en que «el núme
ro final será el que determine la 
demanda. Nosotros hemos plan
teado que haya todo tipo de vi
vienda. Sí queremos que una 
parte del crecimiento sea en dos 
alturas y en bajo para mantener 
una cierta calidad». 

Antonio Barranco aseguró: 
«En las conversaciones que he
mos tenido con la Comunidad de 
Madrid hemos acordado que el 
año que viene se haga una mo
dificación puntual de las normas 
para que se pueda captar terre
no cerca de la estación y de la ca
rretera nacional 11 para que se 
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Antonio Barranco, alcalde de Meco 

puedan asentar todas las ind m 
trias posibles». 

De todos modos, el proyecto 
está naciendo: «Hace falta en 
principio hacer un plan general 
y eso puede tardar aproximada
mente un año y medio. Además. 
somos conscientes de que Meco 
va a cambiar muchísimo y que
remos realizar una información 
pública e importante para que lo 
conozcan todos los vecinos, que 
sepamos todos adónde vamos. Si 
los vecinos no quieren que se ha
gan más viviendas, pues no se 
harán. Pero también somos cons
cientes de que no podemos rom
per el esquema del crecimiento. 
si Meco está llamado a ello». 

Meco está excelentemente co
municado y ésa es la principal 
razón por la que el gobierno re
gional ha pensado en este mun i
cipio para realizar este desarro
llo. Hay que pensar que están la 
vía férrea y la nacional 11: «La 
verdad es que, al estar casi en el 
límite de la comunidad de l\1a
drid, padecemos mucho el efec
to frontera. Para romper ese 
efecto es por lo que se pretende 
desde la comunidad de Madrid 
que Meco. tenga este desarrollo». 

Esta actuación puede 
condicionar el desanollo 
urbanístico en la comarca 

El proyecto que tiene la comu
nidad de Madrid puede condi
cionar el desarrollo urbanístico 
de la comarca en lo que se refie
re a los planes de viviendas que 
tienen ayuntamientos como el de 
Alcalá o proyectos a medio y lar
go plazo al respecto. Así, Espar
tales, y en mayor medida la Ga
rena, podrían verse condiciona
dos por una actuación que va a 
más largo plazo, como es la de 
Meco, pero ante la que podría 
haber muchas personas dispues
tas a esperar a que los precios ba
jen en esta localidad respecto a 
los de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 

Durante este f"m de semana la cultura alcalaína se vuelve muy sabrosa y adopta la forma de unas jorna
das gastronómicas, las sextas, organizadas por el Centro Castilla - La Mancha. El programa de actos 

cubre desde el día 13, viernes, hasta el día 15, domingo, ambos inclusive, y es el siguiente: 
Viernes, 13. Salón Dulcinea. 

18 '45 .- Presentación de las 
jornadas gastronómicas a cargo 
del presidente del Centro, Jesús 
\ 'al verde Andrés. 

1_9 ' 00.- Asamblea general de 
<,OC IOS. 

20 ' 15.- Muestra de villancicos 
1 radicionales a cargo del grupo 
Ouintería. 
- 21 '00.- Degustación de una 

.,elección de vinos de la tierra. 

Sábado 14. Mesón D. Sancho. 
12'00.- Degustación de gachas 

~ · migas. 

Salón Alcalá 
19'00.- Actuación del grupo 

Quintería, que ofrecerá a los 
asistentes una muestra del folk
lore castellanomanchego. 

20'00.- Conferencia a cargo 
de doña Elisa Martín González, 
directora general de Comerciali
zación de Castilla - La Mancha. 
Salón Dulcinea. 

20'30.- Inauguración de la ex
posición Alimentos de Castilla -
La Mancha. 
Salón Alcalá. 

21 '00.- Concurso de platos tí
picos de la región. Seguidamen-

te, degustación por los asistentes 
de los platos presentados a con
curso. En la edición del año pa
sado la receta ganadora en este 
concurso fue la correspondiente 
al Conejo a la Cazadora. 

22 '30.- Baile popular ameni
zado por una orquesta. 

Domingo, 15 
14'00.- Comida de herman

dad en el restaurante La Esgara
vita. 

Y después de anunciar las jor
nadas , sólo falta desear que las 
disfruten y ... ¡buen provecho! 

Los regalos ideales 
a precios muy especiales 

Ofertas en todas nuestras secciones con 
multitud de propuestas para sus regalos 
navideños . Todo, para ayudarle a hacer 

más felices sus Fiestas . 

ADEMAS, DURANTE LOS MESES DE DICIEMBRE Y ENERO, 
EN NUESTRA TIENDA DE PLAZA DE CERVANTES, PROMOCIONES DE: 

Christian Dior ESTEE LAUDER 
~ 

GuERLAIN CHANEL PARIS PAAJS 

Perfumería DARNIEVES 
REGALOS Y JOYERIA 

Plaza de Cervantes , 22 Daoíz y Velarde, 3 
Teléfonos: 888 04 77 - 881 65 15 Teléfono: 888 09 89 

ALCALA DE HENARES 
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Paseo de los Curas 

Dice que determinadas 
obras llevadas a cabo hace 
años en los alrededores de los 
árboles han podido afectar a 
sus raíces y éstos ceden. Y sin 
embargo, aun sabiendo que 
esto ocurre, se siguen re~li
zando obras de la misma for
ma sin que la concejalía de 
Medio Ambiente proponga o 
planifique de otra manera este 
tipo de obras, lo cual quiere 
decir que, si ahora se puede 
culpar a concejalías anterio
res, en lo sucesivo habrá que 
responsabilizar a la actual. 

Dice también, refiriéndose 
a los árboles que han caído re
cientemente: «Estos necesita
ban terciados que en su mo
mento fueron muy criticados 
y que son muy necesarios pa
ra evitar precisamente que se 
caigan». 

Sobre estas opiniones tene
mos que decir: 

1° .- Lo que esta concejalía 
entiende o pretende hacer pa
sar por terciado (que para un 
árbol ornamental puede con
siderarse una poda severa) es 
prácticamente un desmoche, 
lo que consideramos una bar
baridad. Por poner un ejem
plo, basta ver cómo quedaron 
(ver foto) los olmos del Parque 
de la Juventud y del Colegio 
Juan de Austria y cómo están 
ahora, que tras la última po
da varios de ellos ya se han se
cado y bastantes han queda
do tan débiles que su senten
cia de muerte está firmada a 
corto plazo. 

Arboles junto al colegio Juan de Austria 

Temblad árboles: se avecina la poda 
Una vez más nos causan sorpresa e indignación las explicaciones 
que sobre el arbolado da en este semanario de fecha 30/11/96 el con
cejal de Medio Ambiente, don Jesús Domínguez. En esta ocasión se 
refiere a la caída de algún árbol pretendiendo justificarla culpando 

a otros sin asumir su responsabilidad. 
2° .- La poda que la conce- sidad y por el presidente de la 

jalía de medio Ambiente diri- Sociedad Española de Arbori
gió el año pasado, y al frente cultura en una brillante con
de la cual está el señor Domín- ferencia celebrada en la uni
guez, fue muy criticada por versidad , a la que por cierto 
nuestra asociación y por otros no asistió ningún responsable 
grupos, así como por el direc- municipal de esa concejalía, y 
tor del Botánico de la univer- que en materia de arbolado 

un albergue para transeúntes 
La A VV El V al ha enviado a la concejal de Servicios Sociales la 

siguiente carta: «El informe de Cáritas sobre la pobreza nos hace vol
ver la vista sobre los desheredados que viven a nuestro lado. Abru
mados por los desastres internacionales, inermes ante su magnitud, 
corremos el riesgo de olvidarnos de los «pobres de siempre» y de los 
«nuevos pobres» (parados de larga duración) que viven a nuestro lado. 

Un sector de estos nuevos pobres, jóvenes o de edad media, casi 
siempre desarraigados de su familia, deambulan de ciudad en ciudad 
buscando un trabajo imposible. Para ellos, para todos los que no tie
nen un techo, es imprescindible construir albergues municipales en 
las ciudades. Esto lo hemos dicho otras veces y en Alcalá este tema 
fue inquietud de algún partido en vísperas electorales, pero ahora pa
rece haber sido olvidado. 

Sabemos cómo están las arcas municipales, pero creemos impres
cindible que haya un lugar decoroso donde estas personas puedan pasar 
la noche, asearse y, sobre todo, librarse del frío ahora que llega la parte 
más cruda del invierno. A todos nos sobrecoge cuando cae la noche 
y vemos a alguien tumbado en un banco o refugiado en los portales 
ante la mirada entre temerosa y . compasiva de los vecinos que no 
saben si mirar para otro lado o decirle que se marche. Una sociedad 
que no es capaz de hacer justicia garantizando a sus miembros los de
rechos constitucionales al trabajo y una vivienda digna, lo menos que 
puede hacer por ellos y hasta que se les restituyan sus derechos, es 

- proteger su vida para que no la pierda por hambre o frío». 

Paseo del V al 

Arboles podados 
en la plaza de la Juventud. 

pensamos que les habría en
señado mucho, que buena fal
ta les hace. 

3° .- Más bien, al contr.ario 
de lo que dice el señor Domín
guez, las podas que se vienen 
realizando afectan a las raíces 
y a la estructura del árbol, 
propician pudriciones, provo
can un crecimiento desmesu
rado y desordenado y, como 
consecuencia de todo ello, fi
nalmente tenemos un árbol 
débil haciendo así más fácil su 
caída parcial o total. 

Respecto al anuncio que 
hace de realizar los terciados 
que no acabó el año pasado, 
esperemos que sean eso, ter
ciados, y ni uno más de los ne
cesarios. Exigimos que se 
cumplan los criterios del plie
go de condiciones y los tercia
dos sean podas excepcionales 
como se dice en el mismo. 

Comisión de Urbanismo 
A.VV. EL VAL 

Gasóleo +CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruce S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de Gu.adalajara - Telf.: (949) 27 20 21 
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Izquierda Unida está dispuesta a movilizarse contra la construcción 

de las instalaciones en la Isla del Colegio 

«LO de la Ciudad Deportiva sería el pelotazo más 
escandaloso de la democracia en Alcalá» 

Izquierda Unida rechaza cualquier planteamiento que haya sobre la construcción de una nueva ciu
dad deportiva en la isla del Colegio, tanto por preservar ese espacio exclusivamente como zona verde, 
como por el desacuerdo con la construcción de una amplia zona residencial en los terrenos de la aveni
da del Val que hoy ocupa la Ciudad Deportiva. José Miguel Polo llegó a afirmar a PUERTA DE MA
DRID que «ésta es una operación clara de especulación con la que no estamos de acuerdo. Para que 
se nos entienda, si eso se llevara a efecto, sería el mayor 'pelotazo' de la democracia en Alcalá». 

Izquierda U ni da está dis
puesta a llamar a la moviliza
ción contra un proyecto que ta
chan de especulativo. De he
cho, la primera medida toma
da por la organización ha sido 
la de poner hojas informativas 
en los portales del distrito V 
con el artículo publicado lapa
sada semana por PUERTA DE 
MADRID. Además, varios 

militantes de Izquierda Unida, 
con el coordinador político, Jo
sé Miguel Polo , al frente, des
plegaron una pancarta frente a 
la entrada de la Ciudad Depor
tiva del V al en la que el lema 
era «Contra la especulación, 
movilización. No a la construc
ción de chalets en la Ciudad 
Deportiva». José Miguel Polo 
señaló que «la noticia publica-

MOBILIARIO & 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq . Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

da en PUERTA DE MADRID 
recogiendo la idea del equipo 
de gobierno sobre el traslado de 
la Ciudad Deportiva a la Isla 
del Colegio , es indudable que 
ha causado un gran impacto 
muy importante en la izquier
da social de Alcalá. Hemos es
tado hablando con la asociación 
de vecinos del V al y estamos to
dos de acuerdo con que eso es 
una auténtica barbaridad». 

El lunes 9 de diciembre los 
concejales representantes de IU 
en la comisión informativa de 
Urbanismo en el ayuntamien
to pidieron explicaciones a la 
concejala titular de éste área, la 
popular Beatriz Díaz Manzana
res: «Nos lo negó, yo creo que 
con la boca pequeña, pero lo 
cierto es que nuestra informa
ción complementaria al hilo de 
lo publicado por PUERTA DE 
MADRID nos confirma que es
tá bastante avanzado en la 
mente de alguien el proyecto de 
convertir la actual Ciudad De
portiva del Val en un nuevo 

La organización considera 
que el val ha agotado 
su edificabilidad y que 

cualquier actuación 
sería especulativa 

«NO vamos a permitir que 
se ponga un solo átomo 
de cemento en la isla» 

barrio, eso sí, de alto standing 
y con plusvalías urbanísticas 
realmente llamativas, y trasla
darla a la Isla del Colegio». 

Beligerantes 
La idea del Partido Popular 

sugiere a Izquierda Unida dos 
planteamientos en los que Po
lo aseguró que van a ser muy 
beligerantes: «Creemos que la 
edificabilidad en el V al está 
agotada; no se puede agredir de 
nuevo a la margen del río con 
un nuevo barrio por muy de 
chalets que fuera. Desde luego , 
la actual Ciudad Deportiva, tal 
y como está, es un pulmón que 
permite, además de la práctica 
del deporte, que no sea tan 
agresiva la proyección de Alcalá 
hacia el río». 

Eso sería un primer plantea
miento; como segundo, José 
Miguel Polo señaló: «En los 18 
meses de gobierno del PP se es
tá planteando sistemáticamente 
el uso de la Isla del Colegio, 
bien como recinto ferial, bien 
como ciudad deportiva. Para 
nosotros la isla es un espacio 
protegible y ninguna corpora
ción municipal, en lo que de
penda de IU, desde luego va a 
actuar en ella como se está plan
teando últimamente. No quere
mos que se introduzca en la is
la ni un solo átomo de cemento 
porque debe ser para disfrute 
de los ciudadanos, pero como 
zona verde tal y como está ca
talogado en el plan general». 

El coordinador político de 
IU afirmó que «rechazamos no 
sólo que vaya allí la Ciudad De
portiva, sino que vaya allí el re
cinto ferial. Seguimos pensan
do que no hay justificación pa
ra todo este proyecto. La úni
ca justificación sería la de la 
iniciativa privada para que pu
diera producirse el 'pelotazo' 
más escandaloso de la democra
cia en Alcalá». Polo afirmó: 
«V amos a realizar una campa
ña hasta que se nos garantice 
que este proyecto sea enterra
do; no vamos a conformarnos 
con nada menos». 

14 de diciembre de 1996 



El grupo está compuesto por niños afectados por la catástrofe de Chernobil 

Jóvene1101ako1 del Dniepe1 en el Teatro Salón Cervantes 
can las actuaciones se recaudan fondas para la «Campaña 
de Ayuda a Niñas de Chernabil» que organiza ANIAR 

Los Jóvenes Kosakos del Dnieper, grupo folklórico de niños ucranianos afectados por la catástrofe 
nuclear de Chemobil, actuaron el pasado 5 de diciembre en el colegio San Gabriel de Alcalá y volve
rán a hacerlo en el Teatro Salón Cervantes los días 13 y 14, a las 20'00 horas. El objetivo de estas actua
ciones es recaudar fondos para la «Campaña de Ayuda a Niños de Chemobil» que promueve la asocia
ción española ANIAR (Ayuda a niños afectados por radiación) y el grupo 'Amanecer' de Kiev. 

Los jóvenes Kosakos del Dnie
per llegaron a España el pasado 20 
de noviembre y permanecerán en 
nuestro país un mes, alojados en 
la residencia 'El Retorno ', en Alal
pardo (Madrid) , en la que viven 
los ' Niños de la Guerra ', aquellos 
que fueron trasladados a Rusia 
cuando comenzó la Guerra Civil 
Española y que hace poco tiempo 
han regresado a su país de origen. 

Además de las actuaciones en 
nuestra ciudad, está previsto que 
actúen también en el Centro Cul
tural de la Villa de Madrid. Apro
vechando su visita a España, los 
niños que componen el grupo se 
harán unas analíticas en el hospi
tal Niño Jesús para comprobar la 
evolución de su enfermedad. 

Desde hace algún tiempo, este 
grupo de niños ucranianos viene a 
España, y concretamente a la Co
munidad de Madrid, al menos una 

vez al año. Durante 1996 han es
tado dos veces en nuestro país , la 
primera en el mes de mayo, fecha 
en la que actuaron en el Auditorio 

Nacional de la Música. Estas visi
tas son organizadas por la asocia
ción ANIAR que pretende estable
cer una clínica ambulatoria con 

sede en Madrid y Kiev, especiali
zada en problemas de contamina· 
ción nuclear, a través de la que se 
desarrollaría un 'programa de 
ayuda médica y farmaceútica ' di
rigido a los centenares de niños 
afectados por la catástrofe de Cher
nobil. 

50 niños de 9 a 15 años 
. El grupo de los]óvenes Kosakos 

del Dnieper, que dirige Eugenio 
Docenko, está compuesto por unos 
50 niños de 9 a 15 años de la zona 
afectada por la catástrofe atómica 
de Chernobil (Ucrania). Con el 
conjunto actúa la orquesta «Radu
ga» (Arco Iris). 

Entre los reconocimientos al 
grupo están el 'I Premio de Con
juntos Juveniles del Mundo Esla
vo (Turquía 1996)' o el 'Master de 
Popularidad de Corales Infantiles 
(Madrid 1995)' . 

Composiciones de autores ex
tranjeros contemporáneos y can
ciones populares ucranianas for
man parte de su repertorio, adere
zado con danzas de trepidante rit
mo y un vestuario típico de gran 
colorido, tal y como pudimos com
probar en su primera actuación en 
Alcalá, en el colegio San Gabriel , 
en la que incluyeron una simpáti
ca versión del internacional «Ma
carena» y también el conocido te
ma «¡Que viva España! ». 
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Las obras costarán t& millones de pesetas 

El ayuntamiento rehabilitará el quiosco 
de la música e instalará en los bajos 
la nueva oficina de turismo 

El ayuntamiento rehabilitará el quiosco de la música, según 
un proyecto que ya tiene el actual equipo de gobierno con el 
fm de que el próximo año, que se celebra el centenario de es
te monumento y equipamiento municipal, éste presente el me
jor estado. El proyecto del equipo de gobierno contempla la 
instalación en los bajos del quiosco de la oficina municipal de 
turismo, concretamente en el espacio que hoy ocupan los úni
cos urinarios públicos que tiene la ciudad complutense. 

Según explicó el alcalde com- un espacio muy reducido y la 
plutense, Bartolomé González, oficina de turismo no tendría 
la rehabilitación del quiosco de unas dimensiones óptimas. 
la música está enmarcada den- Pensamos que teniendo el 
tro de la rehabilitación y ade- quiosco de la música y que es-
centamiento general del casco tán ahí los bajos, éste es el me-
histórico de Alcalá: «Se preten- jor sitio para ubicar la oficina 
de conseguir el doble objetivo de turismo». 
de que Alcalá sea declarada pa- La rehabilitación va a ser to-
trimonio de la humanidad y tal; las rejas de las barandillas 
captar turistas. Por eso quere- están en algunos puntos en muy 
mos rehabilitar el quiosco apro- deterioradas así como la piza-
vechando que el año que viene rra del tejado del quiosco: «La 
se cumple su primer centena- apariencia que va a tener va a 
rio». Bartolomé González expli- ser exactamente la misma pero 
có que la intención que tiene el eso sí, vamos a tener un quios-
ayuntamiento con esta rehabi- co totalmente rehabilitado , en 
litación es aprovechar los bajos excelente estado», explicó el 
del quiosco para instalar allí la alcalde. 
oficina municipal de turismo: Lo que sí va a cambiar es que 
«Creemos que es un sitio ideal , no va a haber urinarios públi-
el más céntrico posible y con es- cos: «Posiblemente se dejen 
pacio suficiente puesto que so- unos servicios en las propias 
mos todos conscientes de que la dependencias de la oficina de 
actual oficina, en el callejón de turismo, con lo cual , sobre to-
Santa María, es muy reduci- do las personas mayores que 
da». son las que más suelen utilizar 

Con esta actuación queda to- estos servicios que actualmen-
talmente descartado un viejo te hay en los bajos del quiosco, 
proyecto del anterior gobierno podrán utilizarlos en las nuevas 
socialista de instalar la oficina instalaciones». El proyecto con-
de turismo en la torre de Santa templa un gasto de 16 millones 
María, también en la plaza de para la rehabilitación y el equi-
Cervantes: «Efectivamente, ése po de gobierno quiere que las 
era uno de los proyectos que ha- obras comiencen a principios 
bía pero -el problema es que es del año 1997. 
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Pintura 
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Presentación de abras 

del 2 de Diciembre t99& al !t de Enero t997 

• Podrán optar al premio todos los niños en edades 
comprendidas entre 9 y 16 años divididos en dos 
categorías: 

- Categoría A de 9 a 12 años. 
- Categoría B de 13 a 16 años. 

Todos los finalistas serán obsequiados con una 
merienda en el Restaurante Flunch 

El - GUTEMBERG __ ......... 
GUTEMBERG MAS lllFORMAClOll 

SOBRE PREMIOS 
DE PARllCIPAClOll BELLAS ARTES Y MANUALIDADES 

'BAHS 111 e/ Cruz de Guadalajara, s/n. (4 Caños) 
PAPELIRIAGUftMBIRG _} Tlf.: 882 07 57 - Fax: 882 68 59 
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10ostería • 
dd .fstudfante ~ 
MENU DEC:USTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema fma de patatas a las almendras 
*** 

Hojaldre de salmón y puerros con salsa de pimientos 
*** 

Salteado de ternera gallega con níscalos 
*** 

Helado de mandarina 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o 1. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUP1JDTOS BODAS, 
P1UMERAS COMUNIONES, CENAS CERVQTINAS 

OTRAS CELEBUCIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Eduardo Macías y José Carlos García Donas, respectivamente director y coordinador de Cáritas Diocesana de Alcalá. A la derecha, un 
indigente duerme en un rincón techado situado en la calle de la Azucena. 

caritas ha elaborado un estudio sobre la pobreza en esta zona 

74.600 pobres hay en la diócesis complutense, 
H.460 de ellos en situación extrema 
En Alcalá también existe un cuarta Mundo 

De los 467 .666 habitantes que componen la población de derecho existente en la diócesis de Alcalá, 
74.600 personas viven en la pobreza, según se desprende del estudio «Las condiciones de vida de la 
población pobre de la Diócesis de Alcalá de BenareS>> editado por Caritas Diocesana. Este estudio, rea
lizado por EDIS (Equipo de Investigación Sociológica) con base en una muestra de 600 encuestas, ofre
ce datos sobre la realidad de los pobres de la diócesis, la realidad de los servicios a los que pueden 
acudir y la percepción que de su situación tienen los pobres. 

La definición de la pobre- dia de edad de los pobres de 
za que se ha seguido en este la diócesis está en torno a los 
estudio es la a~eptada por la 34 años y cuánto más extrema 
Unión Europea, que la fija en es, menor es la edad, llegan
el 50% de la renta per cápita do incluso a los 21 años. «Es
de cada país. En el caso de Es- to palia de alguna manera la 
paña la renta, por mes y per- pobreza, ya que nos indica 
sona, durante 1995 fue de que no está en los cabeza de 
85.600 pts, lo que quiere de- familia, sino en las capas fa
cir que las 74.600 personas miliares que dependen de ese 
pobres que se han detectado cabeza que de alguna manera 
en la Diócesis de Alcalá han de sostiene una situación social 
subsistir con menos de 42.800 tremendamente grave. Esto 
pesetas mensuales. De esas ca- concuerda con el problema del 
si setenta y cinco mil perso- desempleo juvenil y con la 
nas, 25.680 se encuentran cer- gran cantidad de problemas 
canas al umbral de la pobre- que sufre la juventud>>, expli
za, 37.460 sufren una pobre- có el coordinador de Cariats 
za moderada (entre 21.000 y Diocesana de Alcalá, José 
42.000 pts/mes/persona) y Carlos García Donas. 
11.460 padecen una pobreza Otro dato a destacar es que 
extrema (menos de 21.000 pe- a mayor grado de pobreza se 
setas al mes por persona). da un mayor número de pro-

El factor fundamental liga- blemas sociales añadidos, que 
do a la pobreza en la diócesis agravan la situación general 
de Alcalá es el desempleo. De de los individuos: falta de co
los pobres extremos sólo el bertura socio-sanitaria, defi-
3 % trabajan, con lo que es ciente alimentación, delin

lectura contraria pero sería 
irreal. Donde hay menos re
cursos económicos se ceban 
gran cantidad de problemas 
sociales, no se dan éstos don
de hay unos ingresos norma
lizados, por lo tanto primero 
viene la pobreza» manifestó 
García Donas. Teniendo en 
cuenta que Madrid es una de 
las cuatro comunidades con 
mayor renta de España, se 
puede denominar a los pobres 
de la diócesis de Alcalá como 
«pobres entre la riqueza, po
bres en un entorno caro» lo 
que les hace comparativamen
te más desfavorecidos. 

Con respecto a los organis
mos a los que suelen recurrir, 
la gente que sufre situaciones 
de pobreza extrema acude en 
una amplísima mayoría a CA
RITAS y los que sufren po
breza moderada lo hacen so
bre todo a los servicios socia
les de los ayuntamientos. 

comprensible el bajo nivel de cuencia, drogadicción, aleo- Degradación de las personas 
renta. Y a más pobreza, ma- holísmo, ludopatía ... «El pro
yor nivel de analfabetismo. blema económico es el desen-

Otro factor importante es la cadenante de muchos otros 
enormejuvenalización: la me- problemas. Podría hacerse la 
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Cuando concurren todos los 
problemas anteriormente des
critos -precariedad en la 

vivienda, falta de formación , 
desempleo, conflictividad fa
miliar interna, barrios dete
riorados, hijos sin escolarizar, 
delincuencia ... -, la cues
tión fundamental ya no es só
lamente comer cada día: «He
mos llegado a un nivel de de
gradación tal que hay que in
tervenir a un nivel mucho 
más profundo para poder re
cuperar a la persona. Hay que 
adoptar posiciones de reinser
ción mucho más complejas pa
ra que esa persona vuelva a 
estar normalizada. Aquí las 
cosas se complican mucho más 
y es de dónde surge el Cuarto 
Mundo del que tanto se habla, 
un submundo paralelo al de la 
población general». 

«Trabajo basado 
en la corresponsabilidad» 

Caritas, institución que 
desde que se creó la diócesis 
de Alcalá intensificó su acti
vidad en esta zona, trabaja en 
la medida en la que sus traba
jadores sociales y voluntarios 
descubren las situaciones de 
pobreza. Por eso se conside
ró «muy necesario» elaborar 
un estudio riguroso para «po
der priorizar y llegar al fon
do de la cuestión, para cono
cer qué tipo de pobreza y don
de se ubicaba en nuestra dió
cesis» declaró el director de 
Caritas Diocesana de Alcalá, 
Eduardo Macías. «Esta es una 
diócesis joven y, aunque te
níamos una idea bastante 
aproximada de lo que había, 
era necesario plasmarlo y dar
lo a conocer a las demás ins
tituciones sociales, y sobre to
do a la Administración para 
que tomen cartas en el asun
to, porque nosotros por más 

PUERTA de Madrid 
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que intentamos no podemos 
llegar a solucionar la cantidad 
de problemas que existen». 

Caritas atiende en estos 
momentos a unas 7. 000 per
sonas por año en diferentes 
programas, a las que hay que 
añadir otro importante núme
ro, aunque no cuantificable, 
que es el que se refiere a la 
atención que desarrollan los 
voluntarios desde las parro
quias. «Actualmente hay fun
cionando 126 proyectos en to
da la diócesis, seis centros de 
servicios sociales de base y 
multitud de proyectos con me
nores, ancianos, jóvenes, to
xicómanos, transeúntes ... 
Muchas veces son ayudas 
puntuales, otras un segui
miento en un proceso de rein
serción o en la búsqueda de un 
empleo. Se añade a esto la 
atención importantísima que 
se desarrolla desde las parro
quias pero que es muy difícil 
de cuantificar». 

Los partidos políticos con 
representación en el ayunta
miento de Alcalá - «que se 
encuentran un poco alarma
dos porque desconocían esta 
realidad, como seguramente 
también el ciudadano de a 
pie»- ya han manifestado a 
los responsables de Caritas la 
intención de reunirse con ellos 
para tratar el tema. Lo que re
sulte de esas conversaciones 
todavía está por ver. 

Para paliar en la medida de 
lo posible la grave situación 
social que pone de manifies
to el estudio de Caritass se ha
ce necesaria una colaboración 
entre instituciones: «Nosotros 
creemos en un trabajo basado 
en la corresponsabilidad, don
de las instituciones tanto pú
blicas como privadas trabaje
mos de manera interrelacio
nada en la atención social, di
vidiéndonos las problemáti
cas, planificando conjunta
mente y luchando por un mo
delo más conveniente y cerca
no a las necesidades sociales» , 
declaró José Carlos García 
Donas. 

Campaña de Navidad 96 
Caritas ya ha comenzado a 

trabajar en la Campaña de 
Navidad, de recogida de ali
mentos y donativos, que de
sarrolla entre todas las parro
quias de la diócesis y especial
mente en los colegios. Los res
ponsables de esta institución 
invitan a la colaboración de 
los ciudadanos, agradeciéndo
les de antemano cualquier 
ayuda que puedan aportar por 
pequeña que sea. 

PUERTA de Madrid 

El presidente de la Casa de Andalucía habló a los visitantes de las actividades del centro. 

cama actividad extraescalar can motiva del Día de la constitución 

200 alumnos de ta Escuela Municipal de Adultos visitaron 
el centro de comunidades 

Unos doscientos alumnos de la Escuela Municipal de Adultos participaron el pasado 4 de diciembre en 
la actividad que la dirección del centro organizó en tomo al Día de la Constitución: una visita al Centro de 
Comunidades de Alcalá, en el que tienen su sede algunas de las casas regionales que existen en nuestra ciudad. 

El día 6 de Diciembre se ce
lebra el aniversario de la 
aprobación de la Constitución 
Española, documento básico 
que recoge los derechos y de
beres de los ciudadanos de es
te país. Con motivo del Día de 
la Constitución, la Escuela 
Municipal de Adultos organi
zó una actividad extraescolar 
en la que participaron 200 de 
los 500 alumnos que reciben 
clase en los dos centros de la 
escuela, ubicados en el distrito 
11 (c/ Diego López de Zúñi-

·~ 
-

ga) y en el distrito V (aveni
da de Castilla). 

La actividad consistió en 
una visita al Centro de Comu
nidades de Alcalá (Ronda de 
Pescadería) donde fueron re
cibidos por los presidentes de 
las distintas casas regionales 
que tienen sede en él: Casa de 
Andalucía, Centro Extreme
ño, Centro Castellano Man
chego, Centro Castellano Leo
nés y Casa de Asturias. Los 
alumnos de la Escuela de 
Adultos conocieron algo más 

de estas comunidades autonó
mas, recogidas en la Consti
tución Española, y del funcio
namiento de sus casas regio
nales en Alcalá de Henares, 
cuyo objetivo es mantener en 
la distancia sus costumbres y 
raíces y darlas a conocer al 
pueblo alcalaíno. 

Para redondear la jornada, 
se ofreció a los asistentes un 
vino español, que fue degus
tado en un ambiente muy cor
dial por todos los que partici
paron en el acto. 

LA IMPLANTOLOGIA DENTAL 
EN ALCALA DE HENARES 

RECONOCIDA A NIVEL INTERNACIONAL 

El Dr. Calvo Mateos 
ha alcanzado el grado de FELLOW 

en el ICOI 
(lnternational Congress of Oral Implantologists) 

r. Feo. Javier Calvo Mateas 
MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 

MIEMBRO ACTIVO DE LA (S.E.I.) SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES 
(E.U.C.l.D.) EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANTES DENTISTRY 

el. Bella Vista, 1-2° B - Ese. Izqda. 28804 ALCALA DE HENARES (MADRID) - Telf.: (91) 889 26 97 
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:sao personas participaron en la animada cena 

Chendo y Buyo, protagonistas del XXVI Aniversario 
de la Peña Madridista Alcalaína 

Los conocidos futbolistas Chendo y Buyo fueron los protagonistas de la cena organizada por la Peña 
Madridista Alcalaína con motivo de su XXVI Aniversario. Al acto, celebrado el pasado jueves 5 de 
diciembre, asistieron 300 personas que disfrutaron de una agradable velada. 

Como suele ocurrir en este ti
po de eventos, a los socios de la 
Peña Madridista Alcalaína se su
maron los representantes de 
otras peñas futbolísticas seguido
ras del Real Madrid y de otros 
clubes, incluida la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá, y también 
otros invitados como el alcalde 
de la ciudad, Bartolomé Gonzá
lez, y la concejala de Deportes, 
Isabel Rodríguez, que durante 
toda la cena departió animada
mente con su compañero de me
sa, el portero madridista Buyo. 

El homenaje de la Peña Ma
dridista Alcalaína a Chendo y 
Buyo vino motivado, según ex
plicó su presidente, Saturnino 
Romero «Nino», por la situación 
deportiva de los dos futbolistas, 
actualmente reservas en el Real 
Madrid: «Aunque todavía les 
queda algo de tiempo, son dos 
hombres que prácticamente es· 
tán terminando su vida deporti-
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Saturnino Romero, presidente de la Peña Madridista Alcalaína, en
tre Bartolomé González y Francisco Buyo. 

va y por eso pensamos que era la 
ocasión ideal para hacerles un 
pequeño homenaje». 

Hasta el último momento no 
estuvo totalmente confirmada la 
asistencia de los dos futbolistas: 

«Estuvo difícil porque, como es
taba tan cerca el partido contra 
el Barcelona, no era seguro que 
pudieran venir porque el entre
nador tampoco les dejaba. Has
ta última hora estuvimos en du
da pero al final vinieron y todos 
contentos». 

Al finalizar la cena, la junta 
directiva de la peña hizo entre
ga de unos obsequios a los futbo
listas a los que homenajeaba, el 
defensa Miguel Porlan «Chendo» 
y el portero Francisco Buyo, que 
recibieron un busto de Cervan
tes como recuerdo y unos cua
dros, regalo de un socio de la 'Pe
ña Madridista Alcalaína', el pin
tor José Luis Portela Hernando. 

Como todos los años se entre
garon además tres insignias de 
plata que en esta ocasión corres
pondieron a Luis Antonio Sán
chez, Angel Viñas y José Ramón 
Alonso, por ser de los socios más 
antiguos de la peña. Por su par
te, la socia más joven, una niña 
de cinco años, recibió unos ob
sequios del Real Madrid para 
que vaya cogiendo afición. 

«Los seguidores vamos 
según va el club» 

Los socios de la Peña Madri
dista Alcalaína, al igual que to
dos los seguidores del Real Ma
drid, están muy satisfechos con 
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Chendo, junto al alcalde. A la derecha, Buyo con isabel Rodríguez. 

la temporada que está realizan
do su club, actualmente líder de 
la liga: «Parece que se están dan
do resultados, se ha fichado gen
te buena de verdad, el entrena
dor también parece que está pre
parado para ello y vamos a ver 
si al final se consigue. De mo
mento vamos los primeros así 
que lo importante es ver si nos 
mantenemos hasta el final de la 
liga y el año que viene jugar la 
Copa de Europa que es lo nues
tro» comentaba Nino destacando 
la importancia de la Liga de 
Campeones para el Real Madrid: 
«Primero hay que ganar la liga. 
Lo que pasa es que la competi-
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ción del Madrid, por tradición, 
siempre es la Copa de Europa y 
es lo que verdaderamente nos 
empuja a ganar la liga y, si no se 
gana, al menos quedar segundos 
para dar opción a jugarla». 

La euforia del Madrid, por los 
buenos resultados , se deja sentir 
en la peña: «Siempre influye. Pa
rece que los seguidores vamos se
gún va el club y este año se nota 
que la gente está animada con el 
equipo, los fichajes que se han 
hecho han gustado, están dando 
resultados y eso influye para que 
la gente se anime más». 

La Peña Madridista Alcalaína 
tiene unos 80 socios. 
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Méndez regresó al equipo titular ante el Leganés después de su lesión y marcó los dos goles. Y José Luis Martín ve eso que se llama 
una etapa cede dulce» como entrenador del Alcalá. 

En cuarenta y oc~o horas los complutenses llegaron al Olimpo 

El Alcalá terminó con la imbatibilidad del líder 
Después de derrotar al Leganés a, los alcalaínos arañaron 
un punto del campo del Majadahonda 

Uno no gana para sobresaltos en esta locura de temporada de tercera división en su grupo madrileño. 
Porque de locos es que jugadores que no son profesionales jueguen a un ritmo de partidos similar al 
que tienen los equipos de la supermillonaria liga de fútbol de primera división. Cierto es que ya lo he
mos dicho en otras ocasiones cuando se ha producido la circunstancia de que por necesidades de ca
lendario hubiera jornada en días entre semana. Más cierto es que en su momento, cuando los dirigen
tes federativos estudiaban que solución darle a este grupo séptimo de tercera, ya se comentó que ten
driamos una liga de locura. Y si a esto añadimos a los locos que además se han metido en el engendro 
de la copa de la Federación, si esto no se remedia tendremos una situación parecida a la del fútbol 
de la máxima categoría, con partidos casi todos los días de la semana. Y eso en la modesta 3ª división. 

Desde luego el marco es in
comparable; una liga de 22 equi
pos diseñada por un sistema que, 
no nos cansaremos de decirlo, es 
absurdo y que permite lindezas 
tales como que bajen desde la se
gunda B un montón de equipos 
madrileños armando el taco en la 
tercera división. Y como nadie 
quiere poner racionalidad en el 
asunto, pese a quien pese, pues 
se quedan 22 equipos y menos 
mal, porque si a alguien se le hu
biera ocurrido meter 24 pues se 
hubieran metido con toda la 
tranquilidad del mundo. 

Total que eso hace que se 
aproveche cualquier fiesta para 
disputar jornadas. El día de la 
Constitución, viernes 6 de junio 
hubo partido oficial y sólo 48 ho
ras después hubo que disputar 
otra jornada más. Para próximos 
años habría que ir pensando en 
aprovechar el jueves santo, el 
viernes santo y el domingo de 
Resurreción, y eso si no se pro
pone un partido de la copa Fede
ración en la noche del sábado 
santo. Vamos, que se puede can-
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tar esa canción de Ketama que 
dice lo de que «no estamos locos, 
que sabemos lo que queremos». 

Y eso que el Alcalá no se pue
de quejar a tenor de los resulta
dos de lo que ha acontecido en es
tas dos jornadas poco cuerdas. El 
viernes tuvo que afrontar uno de 
los partidos más comprometidos 
de cuantos ha jugado en lo que 
va de temporada; recibió nada 
más y nada menos que la visita 
del líder, el Leganés B, un líder 
invicto, peligroso, dirigido per
fectamente por Paco Gutiérrez 
(no confundir con el entrenador 
que tuvo el Alcalá hace tres tem
poradas) y que está siendo un vi
vero importantísimo para el Le
ganés A, en segunda división A. 
Si éstos son conocidos como 'los 
pepineros', los más jóvenes son 
conocidos como 'los pepinillos', 
y bien es cierto que son pepini
llos con v~inagre, con mucho vi
nagre, que se les han atragando 
a todos los equipos que han ju
gado contra ellos esta tempora
da ... menos al Alcalá. 

Seguimos insistiendo en que el 

Alcalá se parece cada vez más al 
Real Madrid de Fabio Capello 
salvando las distancias. No ha 
brillado hasta ahora pero está 
empezando a hacerlo, o cuando 
menos a convencer a fuerza de 
resultados y de actuaciones como 
la que tuvo en su compromiso 
más importante, el que le enfren
tó al Leganés B. Los compluten
ses vencieron al filial pepinillo 
2-0 en el V al entusiasmando al 
público y acreditándose, ya sí, 
como equipo aspirante al 
ascenso. 

Porque partidos como ese son 
los que hacen aumentar la credi
bilidad de un equipo, tanto la in
terna como la externa, la que te 
tienen el resto de rivales. El Al
calá fue superior a un Leganés 
que trató de controlar en la pri
mera mitad pero no pudo evitar 
que los complutenses salieran 
con hambre de victoria y que 
crearan claras oportunidades de 
gol que estuvieron en las botas de 
Alberto y de Rodri. 

En el Alcalá regresaba un 
hombre vital en los esquemas de 

José Luis Martín. En efecto, 
Méndez es garantía de gol y fue 
el delantero el que en la segunda 
parte le dió al Alcalá la victoria 
en un par de goles marcados en 
cinco minutos, a los 75 y a los 80 
minutos de juego, que sirvieron 
para que hubiera justicia ya que 
la gran virtud del Alcalá fue la de 
hacer vulnerable al equipo que 
hasta esos momentos había sido 
invulnerable. Así pues, tras su 
victoria ante el Leganés los com
plutenses ya tienen motivo para 
sacar pecho; su fútbol no fue de 
ensueño pero fue convincente. El 
líder mordió el polvo, o mejor di
cho, la hierba del Val, derrota
do por un equipo que comenza
ba a ganar enteros. 

Empate en casa 
del Majadahonda 

Pero el Alcalá terminaría de 
ascender al 'olimpo de los dioses' 
de este grupo madrileño de ter
cera división, es decir, entrar en
tre los cuatro primeros de la cla
sificación que serán los que al fi
nal de temporada jueguen la li
guilla de ascenso a segunda B, 48 
horas después de derrotar al 
líder. 

Los complutenses visitaron el 
doniingo 8 de diciembre un cam
po difícil, el de un equipo que 
desde el principio era favorito 
pero que ha venido a menos, el 
Rayo Majadahonda. Los maja
riegos son los eternos aspirantes 
al ascenso que desde hace varias 
temporadas se han quedado a las 
puertas del mismo cayendo siem
pre en esa liguilla final. 

Esta temporada el Rayo Ma
jadahonda, después de un buen 
inicio, titubea por la zona media 
de la clasificación defraudando a 
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Tirado fue expulsado en Maja
dahonda, pero el Alcalá logró 

traerse un punto. 

sus seguidores que soñaban que 
ésta podría ser la del ascenso 
definitivo. 

El Majadahonda cuenta con 
una buena plantilla y está capa
citado para vencer a cualquiera. 
Por eso era temible. Además , el 
partido se desarrolló en unas 
condiciones en las que podía ocu
rrir de todo ya que la meteoro
logía no acompañó y el estado del 
terreno de juego no era el 
óptimo. 

Por si fuera poco difícil el 
compromiso, el Alcalá se quedó 
a los 58 minutos con un hombre 
menos en el campo por la expul
sión de Tirado. Pero los complu
tenses controlaron bien la situa
ción y consiguieron que al final 
del tiempo reglamentario el mar
cador no se moviera con lo que 
ese punto, unido a las derrotas de 
tres de sus antecesores en la cla
sificación,. el Pegaso (3-1 en el 
campo del Leganés ), el Orcas itas 
(2-0 en el campo del Móstolcs) y 
el Torrejón (0-3 en su casa ante 
el San Sebastián de los Reyes), 
elevara a la Deportiva a esa cuar
ta plaza. 

El domingo recibe el Alcalá en 
el Val la visita de otro ' gallito', 
el Torrejón, en un partido que 
tiene un indiscutible morbo por 
la rivalidad que tienen ambos 
equipos. Porque no solamente es 
la rivalidad histórica de ambos 
equipos. En el Torrejón hay ju
gadores que han vestido la cami
seta alcalaína como son Alía, De 
la Calle y Mara. 

Así pues, es indudable que se
rá un partido más que interesan
te porque ambos equipos además 
tienen una posición de privilegio 
y están entre los aspirantes al 
ascenso. 
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El Avance da la sensación de estar cansado, pero eso quien lo sabe es su entrenador, Justo Lozano. 

Los alcalainos, cuartos en la clasificación, se distancian del líder 

M, el Avance acusa los primeros síntomas de la crisis 
RESULTADO: CD. Avance, l (García Fraile); CD. Barajas, l (Castillo). 
AVANCE: Marián, Paquito, Fran, Gotzón (Tito, min. 88), Ríchard, Javi, David, Gorka, Cristóbal, Salva 

(Angelillo, min. 83), y García Fraile. 
BARAJAS: David, Malarria, Rubén, Luis, Contreras, Ricardo (Femando, min. 44), ~ier, Caballero, Mar

cos (Bravo, min. 70) (Ramón, min. 88), Castillo y José Manuel. 
ARBITRO: Agejas Basanz, que tuvo una mala actuación en los últimos minutos en los que perdió los pape

les. Expulsó por doble amonestación en esa última fase del partido a Pac¡Uito y con roja directa a Ja vi. Gotzón 
también fue amonestado como los jugadores del Barajas David, Malarría, Caballero y Femando. 

¿Está acusando el Avance 
los primeros síntomas de su 
crisis? Su particular filosofía 
de plantear la preparación fí
sica hace que cuando se llega 
al final de la primera vuelta 
se acuse el desgaste que indu
dablemente ha realizado el 
equipo a lo largo de la prime
ra mitad de la temporada; 
otros equipos han comenzado 
más relajados y ahora están 
más frescos pero el Avance da 
la sensación de estar cansado. 
Y eso que calidad no le falta. 

Porque el problema frente 
al Barajas el domingo en el 
campo de la Dehesa no fue 
que el Avance estuviera a 
merced de su rival. Ni mucho 
menos. Más bien fue todo lo 
contrario, que el Barajas, se
gundo clasificado tras el líder 
Vallecas , estuvo a merced de 
los complutenses que final
mente se vieron desfondados 
en diez minutos terribles al fi
nal del encuentro. 

No fue un partido brillan
te: los dos equipos se jugaban 
mucho en la confrontación y 
salieron con las lógicas reser
vas. sin exponer demasiado. 
Pero ahí cabe señalar que 

quien más remiso estuvo fue 
el Barajas, que desde el prin
cipio pareció dar por buena la 
consecución de un punto y en 
ello se puso a trabajar. 

El Avance llevó la iniciati
va pero no estuvo fino, ni si
quiera cuando tuvo en sus bo
tas el gol al pitar el colegiado 
un penalti a favor de los com
plutenses. Lanzó David la pe
na máxima y el portero visi
tante detuvo el lanzamiento. 
El guión del encuentro pare
cía tener escrito que el desen
lace sería el de tablas entre 
uno y otro equipo. 

Con el empate inicial se lle
gó al final de los primeros cua
renta y cinco minutos, pero 
también con el aburrimiento 
del poco público que se acer
có a ver el encuentro en la 
Dehesa. 

Fue a los 65 minutos cuan
do García Fraile marcó el gol 
complutense y daba esperan
zas a un equipo que al menos 
podía presumir de llevar la 
iniciativa y de tener contro
lado a un rival que quiere as
cender a tercera división. Pe
ro al A vanee le sobraron diez 
minutos porque a partir de 

que el cronómetro llegó al mi
nuto 80 todo se le torció. Mar
có a los 84 el visitante Casti
llo y llegaron las dos expulsio
nes que dejaron a los complu
tenses con nueve jugadores 
frente a un equipo completo 
que además tiene oficio. 

Del mal fue el menos pero 
dio la sensación de que el 
Avance se desfondó en los úl
timos minutos y que se apun
tó a defender como fuera esa 
victoria por la mínima. El ca
so es que tras el empate el 
Avance es cuarto en la clasi
ficación pero ya muy alejado 
del Vallecas, líder que por 
cierto tras la derrota en su ca
sa frente al Avance ha respon
dido con rabia ganando cuan
to se le ha presentado. Los va
llecanos superan a los complu
tenses por seis puntos (29 del 
V allecas frente a los 23 del 
Avance). 

El domingo visitan los com
plutenses el campo del Pozue
lo de Alarcón, vicecolista que 
sólo ha sumado nueve puntos 
en las trece jornadas disputa
das y que está muy lejos de al
canzar la forma que tenía la 
pasada temporada. 
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Participaron los campeones de España y los equipos que Víctor 
Herrera prepara para el trofeo de Navidad de la CAM 

El gimnasio Miguel de Cervantes realizó 
una exhibición en la base área de Torrejón 

Como los grandes triunfadores deportivos son invitados a realizar exhibiciones tras deslumbrar con 
sus triunfos, otro tanto le ocurre al gimnasio Miguel de Cervantes, que desde que sus participaciones 
en los campeonatos de España de taekwondo se cuentan por victorias, sus exhibiciones en distintos 
centros e instituciones son frecuentes. La última fue en el polideportivo de la base aérea de Torrejón 
de Ardoz en los actos conmemorativos de la festividad del día de la Constitución, muy próxima a la 
gran fiesta de las fuerzas aéreas españolas, la de su patrona, la Virgen de Loreto. 

Los jóvenes entrenados por 
el maestro Víctor Herrera si
guen deslumbrando; con una 
capacidad de trabajo y con un 
excelente sentido de la peda
gogía, el maestro Herrera sa
be sacar lo mejor de niños de 
apenas nueve y diez años y 
convertirles en campeones de 
España. 

En la exhibición realizada 
por los componentes del gim
nasio 'Miguel de Cervantes' 
en la base aérea de Torrejón, 
estuvieron los campeones de 
España y los equipos campeo
nes de la comunidad de Ma
drid que tan buen papel hicie
ron también en el campeona
to nacional. Fueron los más 
aplaudidos porque su expe
riencia y su calidad está re
frendada por sus excelentes 
resultados. 

Pero también participaron 
algunos niños que están em
pezando en el taekwondo y to
man contacto con la exhibi
ción y la competición. De he
cho , Víctor Herrera está pre
parando nuevos equipos con 
los que participar en el trofeo 
de Navidad de la comunidad 
de Madrid , un trofeo donde 
las victorias del Miguel de 
Cervantes han sido no sólo 
habituales; en ese trofeo los al
calaínos han sido dominado
res en los últimos años. 

Pues bien, como quiera que 
la federación madrileña que 
dirige José Antonio Pereira, 
ha querido éste año abrir la 
competición a otros gimna
sios , conscientes de que el 
' Miguel de Cervantes' les po
dría cerrar las puertas a mu
chos de ellos, la federación ha 
dispuesto que para el trofeo de 
Navidad no puedan participar 
medallistas madrileños y mu
cho menos medallistas en 
campeonatos nacionales. 

E so está obligando a Víctor 
Herrera a hacer equipos con 
niños prácticamente debutan-

14 de dldembre de 1991 

tes. Así pues, el Miguel de 
Cervantes tendrá en este tor
neo de Navidad un serio reto 
en el que se evaluará su capa
cidad de respuesta ante una 
dificultad como ésta. 

Es, buscando una· compara
ción, como si al FC Barcelo
na le impidieran alinear a to
das sus estrellas y tuviera que 
jugar un partido importante 
con jugadores del filial o con 

juveniles. Por eso la exhibi
ción realizada en la base de 
Torrejón era muy importan
te para el gimnasio Miguel de 
Cervantes a muy pocos días 
de celebrarse este trofeo de 
Navidad puesto que los niños 
que debutarán en competición 
oficial han podido tener un 
importante rodaje ante el pú
blico del pabellón de la base 
aérea de Torrejón. 

Organizado por 
el e.e. lplacea 

TROFEO DE NAVIDAD 
Aguadores· Alto del Zulema 

EL C.C. Iplacea organizará 
el próximo domingo, día 15, a 
partir de las 1 O de la mañana, 
el V Trofeo de Navidad, prue
ba d!_ carácter nacionaf para to
das las categorías, que será el 
prólogo para la temporada que 
afrontará el C.C. Iplacea en 
1977. 

La prueba constará de dos 
mangas de diferentes catego
rías: Primero serán los ciclo
deportistas, juveniles y cadetes 
los que darán 15 vueltas al cir
cuito de Aguadores, para que a 
continuación sean los profesio
nales, aficionados y veteranos 
los que tomen la salida y afron
ten el mismo recorrido que las 
anteriores categorías. 

Entre los participantes pro
fesionales se darán cita, entre 
otros, Eleuterio Anguita (Lute) 
del MX Onda, Antonio Sán
chez, del Saeco y De la Viña del 
MX Onda, que pertenecieron 
al e.e. lplacea en su etapa de 
juveniles y que siempre han 
sentido los colores del club que 
les vio nacer deportivamente; 
también se contará con la pre
sencia de José Rodríguez y Ma
riano Moreda del Kelme; Felíx 
García Casas del Lotus; Anto
nio Vargas del MS Onda y el 
vencedor del·año anterior, Ger
mán Nieto. 

Participarán alrededor .de 
200 corredores entre las dos 
pruebas y por la experiencia de 
años anteriores, los aficionados 
al ciclismo podrán disfrutar de 
la exhibición de estos deportis
tas durantre la mañana del 
domigo. . 

Las inscripciones y entrega 
de premios se efectuará en la 
cafetería Milcar, situada en la 
calle Salamanca, 6 Uunto al ve
lódromo del V al). 

El patrocinio de la prueba es
tá formado por varias casas co
laboradoras, que sin su apoyo, 
junto con el del ayuntamiento 
y la Ciudad Deportiva, el C.C. 
lplacea no podría llevar a ca
?º .este evento deportivo de 
invierno. 

Desde aquí, el C.C. Iplacea, 
desea a todos los lectores de 
PUERTA DE MADRID y a 
toda la afición ciclista alcalaí
na, unas felices y deportivas 
fiestas navideñas. 

L.S.T. 
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coincidiendo con la festividad de la patrona, la Virgen de Loreto 

El Club de Suboficiales regaló una bandera española 
al colegio «Ciudad del Aire» 

La comunidad educativa del colegio público <<Ciudad del Airen celebró el pasado 9 de diciembre el 
día de su patrona, la Virgen de Loreto. Los 800 alumnos del colegio participaron durante todo la jorna
da en las actividades culturales y festivas que se habían organizado con ese motivo: concursos artísti
cos y literarios, exposiciones, representaciones teatrales, proyección de películas, juegos en las aulas, 
competiciones deportivas y exhibiciones de.gimnasia rítmica y kárate. 

Como acto importante del 
día, el Club de Suboficiales 
«Ciudad del Aire» obsequió al 
colegio, al que está muy ligado, 
con una bandera española que 
se colocó en el despacho del di
rector. 

Entre las autoridades civiles 
y militares presentes , que pre
viamente habían disfrutado de 
una comida en la sede del club 
y visitaron después las instala
ciones del centro educativo, se 
encontraban el coronel Fernán
dez de Córdoba, de educación 
y clubes; el coronel Reig, de ac
ción social; el coronel del Río , 
durante muchos años represen
tante del Ministerio de Defen
sa en el Consejo Escolar del co
legio «Ciudad del Aire»; la sub
directora territorial del MEC, 
María José García-Patrón; el 
jefe del servicio de inspección, 
Angel Lucas ; el alcalde de Al
calá, Bartolomé González; la 
concejala de Educación, Isabel 
Rodríguez; el presidente del 
Club de Suboficiales, Alejandro 
Sánchez; y el director del cole
gio, Jesús Valverde, entre 
otros. 

El regalo del Club de Subo
ficiales al colegio «Ciudad del 
Aire» fue sólo un símbolo de 
amistad que pone de manifies
to la estrecha relación que los 
une, como así lo manifestó Ale
jandro Sánchez en el momento 
en el que se entregaba la ban
dera. El director del colegio, Je
sús Valverde, también coinci
de en esa opinión: «El club de 
suboficiales está formado por 
padres de la colonia del Aire y 
sus hijos y a la vez nuestro co
legio lo forman esos mismos pa
dres e hijos. Lógicamente coin
cidimos en muchas actividades 
y por lo tanto nos sentimos muy 
unidos a los padres de nuestros 
alumnos, que en el 90 % de los 
casos son hijos de militares , 
principalmente del Ejército del 
Aire». 

El colegio «Ciudad del Aire», 
aunque es público, tiene como 
peculiaridad que se rige por un 
convenio entre los Ministerios 
de Educación y Defensa. El 
personal docente es del Minis
terio de Educación y el resto del 
Personal del Ministerio de De
fensa. 
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El coronel Del Río, Jesús Valverde y el coronel Femández de Cór
doba. Al fondo, la bandera, obsequio del Club de Suboficiales al 

colegio Ciudad del Aire. 

concurso Hípico social 
El próximo 15 de diciem

bre, a partir de las 11'30 ho
ras, se celebrará un Concur
so Hípico Social, organiza
do por el C.D.M. Hípica 
Militar de Alcalá de Hena
res ( ctra. de Meco, km. 
1'500). La competición se 
regirá por el reglamento de 
la Federación Hípica Espa
ñola. La entrada es gratuita. 

campeonato Bike Trial 
INDOOR 
comunidad de Madrid· 

La 5ª y última prueba del 
Campeonato de Bike Trial 
INDOOR de la Comunidad 
de Madrid se celebrará el 
próximo 15 de diciembre , a 
partir de las 10 de la maña
na, en el Auditorio Manuel 
Azaña de Alcalá de Hena
res. La prueba ha sido orga
nizada por la 'Escuela Bike
trial Alcalá' y patrocinada 
por las delegaciones munici
pales de los distritos IV y V. 
Habrá regalos para todos los 
participantes y trofeos para 
los tres primeros. 

Tras la entrega de pre
mios, el grupo W.C.B. de 
Torrejón ofrecerá una exhi
bición de free style a la ame
ricana con dos partes dife
renciadas: una a base de 
ejercicios de suelo y otra de 
saltos en rampa, llegándose 
a alcanzar los ocho metros 
de longitud y casi cuatro de 
altura sobre el suelo. 

7 º cross del Distrito v 
La Delegación Municipal 

del Distrito V ha organiza
do su 7° Cross (3° Cross Es
colar Ciudad Deportiva 
Municipal de la temporada 
96/97), que se celebrará el 
domingo, 15 de diciembre, 
junto a la Ermita del Val. 
Las categorías de cadete, ju
venil, infantil, alevín y ben
jamín correrán por este or
den, desde las 10,30 hasta 
las 12,30 horas, cubriendo 
circuitos que van desde los 
3 km. a los 700 metros. 

t4 de diciembre de t99& 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Corazones de ju
ventud. 
06'45 Bahylon 5. 

«U na voz en el desier
to». 

07'30 ¡Sábado fiesta! 
- Trotamúsicos. 

· - La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

09'00 Club Dimey. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

11'00 ¿Qué apostamos? 
13'45 Cartelera. 
14'25 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 

«Sin determinar». 
20'00 Vídeos de l ª. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Fútbol. Clasifica
ción para el Mundial 98. 

España-Yugoslavia. 
24'00 Festival OTI 1996. 

Desde la ciudad de Qui
to, Ecuador, se ofrece la 
XXV Edición del Festi
val de la Canción de la 
OTI. 

03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
05'30 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's English. 
08'00 Los conciertos de 
La 2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Deportes. 

- Fútbol sala, Toledart 
F.S. - Playas de Caste
llón. 
- GoU. Campeonato de 
España de Prefesiona
les. 
- Surf. (reportaje). 

15'30 Supervivencia. 
Dos en la arboleda. 

16'30 Prisma. 
17'00 Tierra a la vista. 
18'00 América total. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Documental. 
20'25 Cine. 

«Volver el amor». 
22'15 .Alucine. 

«Atmósfera cero». 
00'20 Doctor en .Alaska. 

01'10 Días de cine. 
02'10 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- uMarraquesh ex-
press». 
- «El misterio de Lau
ra». Comedia. 

05'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes, en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, cen
trado en los temas rela
cionados con la Asam
blea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artac:án y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

R. Madrid B-Almería. 
19'30 Cine. 

Sin determinar. 
20'45 Telenotic:ias. 
21 '00 Programa sin deter
minar. 
22'30 Cine. 
00'40 No estamos locos. 
02'10 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
06'45 Babylon 5. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 
10'30 Bugs Bunny y 111111 

amigos. 
11 '00 Misión en el tiempo. 
12'15 Seaquest. Los vigi
lantes del fondo del mar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
19'35 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'30 La España salvaje. 

«Primavera (11)». 
A medida que progresa 
la primavera florecen 
los campos, y la fauna 
producen sus crías. Se 
trata de una época de 
grandes peligros. 

21 '00 Telediario 2. 
21 '40 El tiempo. 
21 ' 45 La película de la 
semana. 
00'00 Especial cine. 
02'00 Los cuos secretos 

del FBI. «Los rehenes». 
02'30 Noticias. 
02'35 Cine de madragada 
04'30 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
lO'OO mtimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Monomarcas. 
- Baloncesto. Liga ACB 
- Atletismo. 
- Natación. 
-GoU. 

20'00 Bric:omanía. 
20'30 Mmical. 
21 '30 Linea 900. 

«El embudo de Monea
da». 

22'15 La noche temática. 
«La nueva amenaza ru
sa». Además de los do
cumentales El agua y el 
fuco y la energía de la 
desesperación, incluye 
la película: 

«Una vida independien
te». 
01'30 Mmphy Brown. 
02'00 Cine club. 

- «Angeles». Fantástica. 
- «Los papeles de As-
pem». Drama. 

05'30 Fin de emisión. 

,. de diciembre de ,_ 

Tele Madrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artac:án y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
Wiad. 

Paloma Ferre presenta 
este espacio de reporta
jes. 

18'30 Cine. 
Sin determinar. 

22'30 Inocente, inocente. 
Programa presentado 
por Juan Manuel López 
lturriaga. 

00'15 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res , así como las deci
siones arbitrales. 

00'15 Cine. Sala de ma
drugada l. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada D. 
03'45 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Un mundo diferen
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

12'00 Masked Riden. 
12'30 Colmillo Blanco. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 A.lf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Supercine del sába
do. 
17'30 Mini-serie. 
20'30 La parodia nacional 
22'30 Lluvia de estrellas. 

Bertín Osbome es el 
presentador de este con
curso, en el que los par
ticipantes imitan a sus 
ídolos de la canción. 

00'30 Cine de madruga
da. 

«Los locos de la ambu
lancia». 

01'30 Cine. 
«Belle stant. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Un mundo düeren
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

11 '30 ¡Sorpresa, llOl'p?t!llél! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
18'45 Cine español. 
20'30 Espejo púhlic:o. 
21 '30 La casa de los líos. 

«Vacas flacas». 
22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 

«El rey y Yº"· 
02'15 Cine de madrugada 

«Mi mariao y tu mu
jer». 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madragada 

«Pasión de los fuertes .. . 

SABADO '14 ----

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 .Alto riesgo. 
07'55 El show de .Alvin. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Gato con botas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- Cops. 

11 '25 Un médico precoz. 
12'00 El Sheriff Chiflado. 
13'00 De todo UD poco. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'40 Gran pantalla TV. 
19'20 Nunca es tarde. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 
02'10 Cine. 

«Misión Trueno». 
Una banda especializa
da en el tráfico de plu
tonio va a caer en la 
trampa que le tiende 
Charlie Morrison. 

03'00 Novedades increí
hles. 
04'40 Cine. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jennings. 
08'25 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó I 
10'00 Ley y desorden. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Tomá 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. 
17'55 «Los asesinatos de 
Romeo y ]ulieta;;. 
19'30 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

oEJ amor es an juego de 
niñas». 
Director: P. Grimblat. 
Intérpretes: Richard 
Boluinger. 
Comedia. 

23'36 «l3 profesional». 
01'23 Beavis y Butt-Bead. 
01'48 ttEstallid0». V .O 
03'52 d'alsa protección». 
05'23 •Una insólita aven
tv.rilll. 

DOMINGO '15 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'30 .Alto riesgo. 
07'45 El show de .Alvin. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'05 El gato con botas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11'25 Un médico precoz. 
12'00 Cómo se hizo .•• 
12'30 El súper. Historias 
de todos los dias. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'40 Cine Fiesta. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
00'30 Avance Noticias. 
00'35 El señor de las tinie
hlas. 
01 '30 Compact Dyc. 

Programa musical pre
sentado por Lorenzo 
Santamaría. 

02'00 Cine. 
«Fracés .. . 

04'20 Novedades increí
hles. 

Canal+ 
08'10 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó 1. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 d.a justicia de UD 

hombre•. 
11'30 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 

Salamanca - Villarreal. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geograp
hic en Canal +. 
«Leones marinos en peli
gro». 
15'28 d'rench Kiss>I. 
17'16 «Leyendas de pa
sióDJt. 
19'25 Tenis. 

Conchita Martínez -
Steffi Graf. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Amelia Eamart, el vue
lo final>t. 

23'31 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana y en
cuentro de la liga italia
na de fútbol. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión ................. LUNES,t& ......... 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaymlOS de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '40 Mañanas de Prime
ra. 

Magazine presentado 
por Laura V alenzuela, 
Lara Dibildos , Tate 
Montoya y Teresa Vie
jo. 

13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 María Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Inform. territorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?». 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 ¿Quién sabe dónde? 
00'15 Dosier. 

Reportajes sobre temas 
de actualidad. 
01'15 Telediario 3. 
01 '30 Navarro. 
•El asesinato de un ca
nalla». 

02'15 Las Noches revolu
cionarias. 

•La caída». 
04'00 Telediario 4. 
04'40 Kaina. 

TVE-2 
06'00 .Arte en el mundo 
occidental. 
07•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«La última caza». 
12'30 Historias de la Tele. 

«Tres eran tres». 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes dOC111Den
tales. 
17' 15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cifico. 
19'30 Colegio Mayor. 

•El método perfecto». 
20'30 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La hora del cine es
pañol. 

«Siete mil días juntos». 
00'45 Fetiche. 

«Piel de acero» 
01'15 Clásicos del cine. 
Ciclo Luis Buñuel. 

«Abismos de pasión». 
Drama. 

02'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Mar.lo Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Cine de tarde. 
17' 15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del p~o
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de Prime-
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El. tiempo. 
15'45 María Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo territo
rial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?». 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Edición Especial 
con Paco Lobatón. 

«Soy un niño». 
Programa especial so
bre infancia y malos 
tratos. 

00'30 Telediario 3. 
00'45 Testigo Directo. 
01 '45 Navarro. 

Serie policiaca francesa. 
03'15 Las noches revolu
cionarias. 

«La muerte de un pa
dre». 

04'15 Telediario - 4. 
04'45 Kaina. 
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TVE-2 
06'00 .Arte en el mundo 
occidental. 
07•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 

mañana. «El hermano 
más listo de Sherlock 
Holmes». 

12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes dOC111Den
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cifico. 

«Misión alto secreto». 
19'30 Colegio mayor. 
20'30 Lingo. 
21 '00 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tal cnal. 
00'00 Metrópolis. 
00'30 Alta definición. 

«Creadores de hoy: Pe
dro del Hierro». 

01'00 Cine club. Adapta
ciones literarias. 

«Corre, conejo». 
Drama. 

02'50 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01 '30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Fútbol contra ladro
ga. 

Desde Riazor. Organi
zado por el Proyecto 
Hombre. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. · Aunque la hormona se 
vista de seda». 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal . 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

«El amor es un ring». 
19'50 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 La Parodia Nacio
nal. 

Con Constantino Ro
mero. 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El mejor equipo». 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'30 Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. 
09'00 El Super. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '30 Dia a día. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 

Después de su decep
ción amorosa con Joa
quín, Yoli sólo ve como 
solución dejar de traba
jar en la casa. 

23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'20 La hora mágica de 
Aramis. 
01'25 Cine. 

«Salsa». Musical. 
03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Nuevo capítulo. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Belén Ayala presenta la 
información bursatil. 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «/obnny Mnemo

nie». V.O. 
11 ' 33 «f"rankensteia de 
Mary SbeHep. 

(Repetición). 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 

Serie estadounidense. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 d'areja de tres». 
16'29 «Vecinos sospecbo
SOS». 

18'00 «Cruce de pasio
nes». 
19'30 P + ó - X ó l. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. De
portivo. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«l:l efecto mariposa». 
Comedia. 

23'48 «Causa just;v.. 
01'29 «Acoso». 

(Ultimo pase). 
03'35 Documental. 

«El sueño de la calle». 

MARTES .t7 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 

X. Incluye: 
- Gatos con botas. 
- Power Rangers. 
- Lupin. 

09'00 El Super. Historias 
de todos los días. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '30 Dia a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05' El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

«El divorcio». 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entrehoyymañana 
01'25 Madrugada de Ci-
ne. 

«Asesinato en la luna». 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 El día después. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La flor de mi secre
t0». 
11'41 «La ageJJda negra». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «l3 inocente». 
16'54 Documental. «Mi 
pequeño bikini». 
17'48 «Así me gusta». 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 El mundo de Dave. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

..Salto al peligro». 
Acción. 

23'40 «Kalifornialf. 
01 '35 DocumeJJtal. 

«El universo de Jaques 
Demy». 

03'35 Música noche. 
Concierto «El país de 
las tentaciones». 
Concierto celebrado el 
pasado 12 de Noviem
bre. 
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Experimento con gaseosa 

Dead Man 
Por alguna extraña e incomprensible razón se ha dejado caer en las pantallas 
alcalaínas el último de los siempre a priori interesantes experimentos cinemato
gráficos de Jim Jarmusch, «Dead Man». Las referencias a esta extraña, densa 
y enigmática película apenas si abundan en la prensa nacional. Alguna men
ción a su protagonista, Johny Depp, o algún comentario sobre los nuevos cami
nos del western. Poca cosa. Colocada entre las diez mejores películas del mo
mento, según la clasificación de la crítica mediática, 1d>ead mém», fotograÍlada 
en blanco y negro, sorprende por su lirismo y belleza formal y no sabremos nun-

ca si es simplemente un original y complejo ejercicio de estilo o algo más. 

El autor de películas como «Ex
traños en el paraíso» (1984), 
«Mystery Train» (1989) o «Noche 
sobre la tierra» (1992) vuelve a ofre
cernos en este filme una buena ra
ción de su personal manera de in
terpretar el cine. La originalidad de 
esta película no sólo está en su ar
gumento, que también, sino princi
palmenmte en el tratamiento que da 
J armusch a su material. Resulta 
muy difícil hacer una breve sinop
sis de esta historia, ya que el motor 
desencadenante de la acción no es
tá en la propia película, sino fuera 
de ella, es decir en la voluntad deli
berada de poner de manifiesto el 
proceso de escritura cinematográfi
ca. En cierto modo y salvando las 
distancias, a lo largo de sus más de 
dos horas de proyección se resucita 
el recuerdo de aquella magnífica pe
lícula de Alain Resnais , «El año pa
sado en Marienbad» (1960). De he
cho, el registro tonal de este «Dead 
man» tiene mucho que ver con la 
«nouvelle vague» francesa que con 
los cánones imperantes en el actual 
cine comercial. 

El toque retr9 dejarmusch no es 
nuevo. Si hay alguna constante en 
su trabajo cinematográfico es preci
samente la intención de jugar, co
mo en los clásicos franceses de fina
les de los 50 y los 60 y como en el 
denominado cine «underground», 
con el tiempo narrativo. Sus relatos 
no son, desde el punto de vista del 
desarrollo argumental, nada con
vencionales. Antes al contrario, hay 
un trabajo expreso de ruptura de la 
continuidad, ya sea mediante la se
rialización o fragmentación de pe
queños relatos dentro de la película 
o, como en este caso, de subrayar los 
cambios de plano mediante fundi
dos en negro. En el caso de «Dead 
man» podemos ver cómo cada se
cuencia termina con un sostenido 
fundido a n~gro y cada nueva se
cuencia empezará abriendo desde 
negro, lo que convierte a este recur
so clásico, tan viejo como el mismo 
cine, en un agobiante elemento es
tructural de la película. 

En el filme se cuentan las aven
turas de William Blake Qohny 
Depp) que va como contable a un 
pueblo perdido en la frontera del le
jano oeste y acabará convertido en 
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un pistolero de leyenda. El itinera
rio personal de Blake se verá enri
quecido con la presencia de un in
dio, «El Que Habla Alto y no Dice 
Nada», más conocido por «Nadie» 
(Gary Farmer) que ha estudiado en 
colegios de pago de Gran Bretaña y 
está convencido de que William Bla
ke no es sino la reencarnación del 
poeta británico del mismo nombre 
fallecido en 1827 y que su destino 
es el de «escribir poesía con la san
gre de sus enemigos». Juntos em
prenderán el camino que ha de lle
varlos hasta el «gran espejo». 

Como se puede adivinar, hay un 
componente fuertemente simbólico 
y visionario en la propuesta deJar
musch. Partiendo de elementos y 
detalles realistas e hiperrealistas, de 
guión y de puesta en escena, consi
gue construir una fábula fatalista de 
una gran fuerza poética y en la que 
el trabajo de escritura es notable
mente visible. La realidad «real» es 
tan sólo el punto de partida para es
ta especie de poema absurdo que se 
saca Jarmusch de la manga. 

Otro elemento característico de 
esta película es su poco disimulada 
artificialidad. Si hubo un tiempo en 
que teóricos y directores, principal
mente norteamericanos, propugna
ron lo que hoy suele ser la norma en 
el cine comercial de Hollywood, esto 
es, el «grado cero» de la escritura ci
nematográfica, es decir, que no se 
note en absoluto el proceso de rea
lización, este «Dead man» alcanza el 
«grado nueve» (en una escala de ce
ro a diez) de evidencia formal del 
proceso creativo. 

Otras características de esta pelí
cula, que apuntan en el mismo sen
tído, son la rigurosa planificación y 
composición y el redundante trabajo 
de montaje, más propio a veces del 
tiempo en el que la palabra no ha
bía llegado al cine. Por último, po
dríamos destacar el ligero tono hu
morístico de la película y la presen
cia de actores consagrados como Ga
briel Byrne, Jonh Hurto el mismí
simo Robert Mitchum. En definiti
va, «Dead man» es a ratos un wes
tern tan surrealista como inclasifi
cable y este comentario, por tanto, 
tiende a ser tan voluntarioso como 
inútil. 

Francisco MUÑOZ 

---•AGENDA ___ _ 

- CAPILLA DEL OIDOR 
Hasta el 19 de diciembre 

LOURDES MORILLO 
Premio Ciudad de Alcalá 

de Pintura ,99& 
«MARITATAS» 

Horario: Diario de 12 a 14 y 17 a 20 horas. 
Festivos de 12 a 14 y 17 a 20 horas. Lunes cerrado. 

* * • * * 

- CAPILLA DEL OIDOR 
Del 22 de diciembre de 1996 al 19 de enero 
de 1997. 
Inauguración: 22 de diciembre a las 19'00 
horas. 
MEMORIA GRAFICA DE ALCALA 

<t860 • 1970) 
La Asociación Bibliófila y Cultural BROCAR 

presenta un conjunto de fotografías que reco
gen la historia de la ciudad, sus habitantes y 
los cambios sociales producidos a lo largo de 
más de un siglo. Esta exposición hará conocer 
y comprender mejor el pasado, remoto y pró
ximo, a los viejos y jóvenes alcalaínos. 

Horario: Diario de 12' 00 a 14 ' 00 y de 17' 00 a 20'00 ho
ras. (Lunes cerrado). 

* * * * * 

- CASA DE LA ENTREVISTA 
Del 12 de diciembre de 1996 al 12 de enero 
de 1977. 
Inauguración: 12 de diciembre a las 19'00 
horas. 

XVII EDICION DEL PREMIO 
CIUDAD DE ALCALA 

DE PINTURA 
Exposición de las catorce obras seleccionadas 

por el Jurado, compuesto por Angelo Bettin, 
Gonzalo Torné y María Jesús Alegre, que con
cedió el premio a la obra «La Casa de Piedra» 
presentada por D . Mario Marini. 
Horario : Diario de 12 '00 a 14'00 y de 17'00 a 20'00 ho
ras. (Lunes, cerrado). 

* * * * * 
- AULA DE CULTURA DE 

CAJA DE MADRID 
Del 9 de diciembre de 1996 al 7 de enero 
de 1997. 

ASOCIACION DE BELENISTAS 
DE ALCALA 

«EXPOSICION DE DIORAMAS» 
Horario: Laborables de 18' 00 a 21 ' 00 horas. 

concierto de Navidad 
por la SChola cantorum 
Programa clásico y popular 

Parroquia de San José (Nueva Alcalá) 
Miércoles, 18 de diciembre, a las 20 horas 

Antonio (Antonia's line> 
Teatro Salón Cervantes 

Día 18, Miércoles, 18'30 y 21 '00 horas 
Día 19, Jueves, 18'30 y 21 '00 horas 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 5 al 12 de Diciembre de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «El perro del hor
telano». Tolerada. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 2: «Daylight>> (Páni
co en el túnel). 18 años. 
Laborables: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: «El jorobado de 
Notre Dame». Tolerada. 
Laborables: 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8 
y 10. 

Sala 4: <cMemoria letal». 
18 años. Laborables: 6 , 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 3'45, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 5: «El Jaguar». To
lerada. Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4 , 6, 8'15.y 10'30. 

Sala 6: «Fanático». 18 
años. Todos los días: 6 , 
8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Fanático». 
17'00, 19'45 y 22' 15. 

Sala 2: «Sleepers». Labo
rables, 19' 15 y 22'00. Vís
peras y festivos, 16'45, 
19'30 y 22'15. 

Sala 3: «Pánico en el tú
nes11. 17'00, 19'45 y 22'30 

Sala 4: «La buena vida». 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: «Un padre en 
apuros». 17'30, 20'00 y 
22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños oº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Un padre en 
apuros». Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15 

Sala 2: «Emma». Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: ccMis dobles; mi 
mujer y yo». Todos los 
días: 17'30. 

ccMemoria letal». Todos 
los días: 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: ce Un padre en 
apuros». (Tolerada). Labo
rables: 8 y 10. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8 y 10. Vier
nes y visperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'15. 

Sala 2: ccEl Jaguar». (7 
años). l,aborables: 8 ' 05 y 
10•15. Sábados y Festivos: 
4, 6'05, 8'05 y 10'05. Vier
nes y vísperas de festivos: 
pase de madrugada, 12'20. 

. Sala S: ccl;~ma>>. (Todos 
los p.PblicQs). Labo:rables: 
8'30 y 10'45. Sábados y 
Festivos: 4, 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 01'00. 

Sala 4: ccMis dobles, mi 
mujer y yo». (Tolerada). 
Laborables: 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada: 1 '00. 

Sala 5: ccDaylight». (Pá
nico en el túnel). (Pte. 
Calf.). J,aborables: 8 ' 20 y 
10' 30. Sábados y Festivos: 
4, 6'10, 8 ' 20y 10'30. Vier
nes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'45. 

. Sala 6: ccEl joro);)ad~. de 
Notre Dame». (Toler41da). 
Laborables; 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madruga
da:· 12'15. 

Sala 7: ccFanático>;, (18 
años). Laborables: 8'30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 1 '00. 

Sala 8: ccMemoria letal>>. 
(13 años). Laborables: 
8'30 y 10'45. Sábados y 
Festivos: 4, 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 1 '00. 

Sala 9: ccSleepers». (18 
años). Laborables: 7 y 10. 
Sábados y Festivos: 4, 
7'00, y 10'00. Viernes y 
vísperas festivos , pase de 
madrugada: 1'00. 

NUEVO PRECIO 
DIA ESPECTADOR: 450 pts. 

~AIJIDIA[I 
.DEPINITIWft_.l)ENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

E>q}O ()J/ftfO/ /V"(,diCO 
Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 
secundarlos, cualquiera que sea 
su edad, sexo o condición física. 

¡GARANTIZADO! 

Reserve ltora para mt 
COHSHlttJ grtJtlllttJ 

4"if .: 878 85 82 
-CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 

1
1\:!!1!\i!lllB!i!lllltll\llRl•11¡1:.\:!!1 

* Tratamiento del acné. 
* Acné .inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 

. .* Tratamientos anticeluliticos y reaf":umantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liiJ Primitiva 

Jueves, 5 de diciembre: 2 - 16 - 17 - 31 - 36 - 37 
C - 20 R - 5 

Sábado, 7 de diciembre: 5 - 6 - 22 - 34 - 39 - 44 
C - 33 R - 2 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 24 de noviembre: 9 - 10 - 24 - 25 - 30 - 49 
C - 47 R - O 

Bono(Q]Loto 

Lunes, 9 de diciembre: 5 - 10 - 12 - 21 - 33 - 34 
C - 41 R - 6 

Martes, 10 de diciembre: 10 - 12 - 22 - 33 - 37 - 43 
C - 49 R - O 

Miércoles, 11 de diciembre: 2 - 3 - 4 - 15 - 33 - 43 
C - 44 R - 4 
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' 
Programa de televisión MIERCOLES 18 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJUllOS de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lllform. territorial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Maria Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 lllform. territorial. 
18'45 Fútbol. Clasifica
ción Mundial 98. 

Malta - España. 
Transmisión en directo 
desde el National Sta
dium de Ta'Qali, de es
te partido. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 

21'45 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telediario 3. 
01'45 Navarro. 

Serie policiaca. 
03'15 Las noches revolu
cionarias. 

«Sombras». 
Transcurre la noche del 
31 de mayo de 1793 y 
Agnes intenta reconci
liarse con su padre. 

04'15 Telediario 4. 
04'45 Kaina. 

DIA 

LUnes, ti 

Martes, t7 

Miércoles, ti 

-

TVE-2 
06'00 El arte en el mUlldo 
occidental. 
07'00 IDtramán.. 
07'30 Con mucha maicha. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
maiana. 

«La guerra de Troya». 
12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha maicha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Documental. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cifico. 
19'30 Colegio Mayor. 

«Guerra y paz». 
20'30 Lillgo. 
21'00 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Programa divulgati
vo. 
23'30 Documental. 
00'30 Documentos TV. 

«Mujeres en las bandas 
callejeras». 

01'30 Cine Club. Grandes 
directores. 

«Asesinato en el Comi
té Central». 

03'35 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 BuellOll días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
-·Los Picapiedra. 

14'00Telenoticias Madrid 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17' 15 Hablando COll Gem
ma. 
18'45 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en· el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Más allá del límite. 
23'30 Cine. 
01'00 En tela de juicio. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comllllidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
rad de nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

«Mis dos novios». 
Reyes tiene dos preten
dientes al mismo tiem
po, Chencho y el carte
ro del barrio. 

19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Sorpresa, sorpresa. 

Con Isabel Gemio. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor dela no-
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Encubridora». 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maiana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. incluye: 

- Gatos con botas. 
- Power Rangers. 
- Lupin. 

09'00 El Súper. Historia 
de todos los días. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '30 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Walker Texas Ran
ger. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y maña
na. 
01'30 Cine. 

«Secuestro en la torre». 
Aventuras. 

03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

(~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plmvalia. 
08'30 Dinobabip. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La colilla de los mil 
lliiOS». 
12'00 «AtrapadO». 
l3'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «La falsa condesaii. 
16'30 «El balneario de 
Battle CreeJc,,. 
18'27 Documental. 

«La costa de los tiburo-
nes». 

19'30 P + ó - X ó !. 
20'00 Avance notic:ial!. 
20'05 El m1illdo de Dave. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 National Geograp
hic en Canal +. 

..Leopardo, la noclie del 
cazadOZ». 

ZZ'55 «La JDáscara,,. 
00'33 U fueiza para Vell

cer». 
OZ'OO Baloncesto: N.B.A. 

Detroit Pistons - New 
York Knicks. 

05'00 «Zeroº KelVÍDH. 

Diciembre de 199& 

Programa de Actos 
ACTO 

Recital de canto por MARIA ARAGON (mezzosoprano) 
acompañada al piano por FERNANDO TURINA 

Espectáculo audio-visual «AL-ANDALUS» 
Retablo poético de Andalucía por ABEL NAVARRO 

y ENRIQUE G. JORDA 

Conferencia por la 

HORA 

ltarde 

ltarde 

Starde 

EXPOSICIONES 
Del 9 de Diciembre de 1996 

al 7 de Enero de 1997 

ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS COMPLUTENSES 

Exposición de 
Dioramas 

Asociación de 
Belenistas de Alcalá 

J.ves,t9 Recital de música latinoamericana por LOLA ROJAS ltarde 
Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE : 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 

' 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJ11DOS de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 húorm. tenitorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Maria Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 húor. tenitorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Mm
zaDares. 
23'30 Especial cine. 
01 '30 Telediario 3. 
01 '45 Navano. 
03'15 La Plaza del Dia
mante. 

En 1928, durante la 
fiesta mayor en el Ba
rrio de Gracia, en Bar
celona. en un baile en el 
entoldado de la Plaza 
del Diamante, una jo
,·cn huérfana de madre 
conoce a Quimet. 

04'15 Telediario 4. 
04'55 Kaina. 

TVE-2 
05'55 Arte en el mudo 
occiclental. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La pelic:ala de la 
mañana. 

«La bella Lola». 
12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 

La vida privada de las 
plantas y Jardines del 
mundo. 

17'15 Documental. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cífico. 

Misión alto secreto». 
19'30 Colegio Mayor. 

«Sexo, paro y rock & 
roll». 

20'30 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco Couty. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Jueves cine. 

Sin determinar. 
01'00 El Oechazo. 
01'15 Cine club. 

- «La hija de Ryan». 
Drama. 

Tele Madrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
Maria José González. 

09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Bmda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga, centra
do en los testimonios 
reales de personas anó
nimas. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado ~r 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21'30 No estamos locos. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 húormación Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 

. 10'00 Abigail. 
ll '40 Mañanas de 
Primera. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo tenito
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Vacaciones de cine. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Humor a cargo del dúo 
Cruz y Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
Programa presentado 
por Ana García Obre
gón y Ramón García. 
Varios invitados famo· 
sos apuestan sobre las 
pruebas de la semana. 
Una de éstas se realiza 
en exteriores y está pre
sentad a por Patx i 
Alonso. 

01'00 Telediario 3. 
01'15 Cine de madrugada 
03'05 Navano. 

Serie policiaca francesa . 
04'30 Telediario 4. 
05'00 Kaina. 

PUERTA de Madrid · 

TVE-2 
06'00 Arte en el mudo 
occiclental. 
07'00 mtraman. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV Educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La pelic:ala de la 
mañana. 

«Siete novias para siete 
hermanos». 

12'30 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cífico. 
19'30 Colegio Mayor. 
20'30 Lingo. 
21'00 Las aventuras de 
Brisco Couty. 
22'00 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

«Culpable sin rostro». 
Drama. 

01 '30 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «El nido de Adán». 
Drama. 

02'50 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

.. Máscaa de papel». 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Buenos consejos. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Bmda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01 '30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-Empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 húormación cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

uEI negro de la trompe
ta de OTO». 

19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 
22'30 El peliculón. 

Sin determinar. 
01'00 Noticias. 
01'30 Enelcalordelano
che. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El signo del ZorroM. 
.Aventaras. 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca! . 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las aventuras de 
nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Este es mi banio. 

«Tiempo de dolor•>. 
22'30 Se busca. 
00'30 La noche prohibida. 

l vonne Reyes y Enri
que del Pozo. 

01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«Odisea bajo el mar» . 

JUEVES ,9 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. 
Titulares. 
07'30 Los Mega Agen
tes X. Incluye: 
- Gatos con botas. 
- Power Ranger. 
- Lupin. 
09' 00 El Súper. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Día a Día. 
13 ' 30 Sonría , por 
favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'15 ¡Qué me dices! 
16 '00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 

20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'05 Bajo cero. 
02'15 Cine. 

«Desmadre en la isla>•. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
D3'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía, 
D8'30 Dinobabies, 
08'55 Noticias. 
09 '00 Lo + Plus, 
09'52 Noticias. 
lD'OO «Kaüfornia». 
11 '53 «Time Master.. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «13 palomo cojON. 
16'48 «Jobnny Mnemo
nic-. 
18'23 El planeta de los to
ros. ¿()Dé pasa con el toro 
bravo? 
19'30 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 El mudo de Dave. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«El odio». 
Drama. 

23'36 Pieza extra. 
uAbducidos». 

23'50 «CyclON. 
01 '56 «La araña y la mos-
ca». 
03'22 Fútbol ameriCilllO. 
06'05 Música. 
Masters of Music Con
cert. 

VIERNES 20 ----

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. Incluye: 

- Gatos con botas. 
- Power Rangers . 
- Lupin. 

09'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '25 La hora de Aramis. 
11 '30 Día a dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 
21'45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 

Sin determinar. 
01'20 Entre hoy y mañana 
01'45 La hora de Aramis. 
01'50 Cine. 

.. Río Pólvora». Oeste. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

Sin determinar. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 d'be Rocky Horror 
Picture SIJowi.. 
11'38 «E:Iisa». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geogra
phic. 
15'52 «La llor de mi sec:re
tON. 
17'32 JI.mella Earhart, el 
vuelo linalN. 
19'30 P + ó - X ó l. 

Incluye: Poliéster y 
Plexiglás, la serie Pinky 
y Cerebro y Basura . 

20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 

22'00 «Forres Gampio. 
00'19 doca a bocas». 
02'08 «Clab Prívate en 
SeycbeyHeBN. Cine X . 
03'36 «Düe a Laura que la 
quiero». 
05'11 Transworld Sport. 
06'06 «Punto límite-. 

t• de diciembre de t991 



LOS DO GOS 
15, 22 y 29 de DICIEMBRE 

- . - . . 

' ABRI OS_ . \ 

CON NUESTRO HORARIO HABITUAL 

Jamón serrano HE·MOSA, Jamón serrano NA VIDUL, 
por pieza · Kg. por pieza· Kg: 1 

Chorito cular rojo, CABO, 1 Langostino crudo congelado 
con REGALO de 1 litro de caja 2 kg. HARENGUS · Kg. 

sidra El Gaitero, K . 

Whisky ' Cava FREI.XENET 
BALLANTINES · 70 el. l Carta Nevada - 75 el. 

Pierna o paletilla 1 Piña COSTA DE 
1 de cordero - Kg. MARFIL ·unidad. 

Aceite de Oliva Turrón duro y 
1 

1 

Detergente BILORE 

Sidra EL GAITERO 
75 el. 

165 

3.995 

centro comercial 

OJIVAL 0'4º y 1°, 1 litro blando 300 grs. 1880 

· Cerveza MAHOU 
lata 33 el. 

63 
1 Equipo HIFI MIDI 
PION:E~R mod-1500 

. 
59¡900 

U\ 
DEHESA 

BICICLETA BIT 600, 18 velocidades Shi· 
mano T +22, metalizada con luces, guarda· 

barros y arrilla -1lt 3 a 12 añoi-

17.995 
.. .. . 

1 Cámára compacta 
NIKON mod-300 

6.990 

4 Kg. 

515 
Ordenador infantil 
PITAGORIN de VTECH 

12.995 
¡ Cafetera eléctrica 

TEAM 

- 1.995 

Alcalá de Henares 
''" ,, ~'"''°' . 


